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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Reconoce Cámara de Diputados promulgación de Ley de Comunidades en EU.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió a la presidenta de la 
Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, una carta suscrita por los siete 
coordinadores parlamentarios para reconocer el esfuerzo que está haciendo su país para reducir la 
violencia armada a través de la Ley Bipartidista de Comunidades Más Seguras. “En México estamos 
muy satisfechos de que el tráfico de armas sea sancionado a través de esta ley que potenciara las 
acciones contra quienes participen en las redes que brindan estas herramientas al crimen 
organizado, y además, promoverá la colaboración judicial entre México y Estados Unidos de 
América”, señalan los coordinadores parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, Movimiento 
Ciudadano y PRD. En la misiva, Creel Miranda reitera la voluntad de la Cámara de Diputados para 
continuad reforzando lazos de entendimiento e intercambio social, político, cultural, comercial y 
complementación económica entre ambas naciones. [CAPITAL] [HERALDO] [MILENIO] [MVS] [TV 
AZTECA] [EXCÉLSIOR]  

Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de Aguascalientes.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó su solidaridad a los familiares del 
secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez Mendoza, quien falleció al 
desplomarse el helicóptero en el que viajaba. Así como para los familiares de los tripulantes que 
acompañaban al funcionario estatal: Humberto Rincón Martínez, Alejandro Serafín Guerrero, 
Olegario Andrade Zamorano y Víctor Manuel Valdez Sánchez. Asimismo, Creel manifestó su respaldo 
y acompañamiento a la gobernadora del estado, Teresa Jiménez. De la misma manera, el 
coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, se unió a la pena. [EL DIARIO DE CAHUILA] [EL 
IMPARCIAL] [PULSO] [MILENIO] [UNIVERSAL] [HERALDO] [UNIVERSAL] [MILENIO] [ÍNDIGO]  

 ‘Va por México’, la alianza que se reconstruye para decir no a la reforma Electoral de AMLO.- El 
órgano electoral quedará integrado de manera canónica, que logren un acuerdo de los dos tercios o 
que los terminen insaculando es lo de menos, hay un elemento de distención: el Gobierno dice tomo 
nota de lo que ocurrió el domingo en las calles, lo cual creo que es, a pesar de la alharaca, un nivel 
de sensatez importante. Platiqué con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, es 
decir, lo más granado de la representación nacional, y señaló: “Dos notas que son muy relevantes, el 
día de hoy salieron a conferencia de prensa los tres coordinadores de la alianza ‘Va por México', una 
alianza que se viene reconstituyendo para ratificar que no irán a una reforma constitucional; el 
segundo punto es tomando en cuenta esta realidad, el señor Presidente anunció que iba a enviar 
una iniciativa que modifique la legislación secundaria electoral". [ADN 40] 

México tiene 2 campeonas mundiales de taekwondo por primera vez en la historia.- México ha 
hecho historia en el Campeonato Mundial de Taekwondo Guadalajara 2022, después de que dos de 
sus deportistas ganaran la medalla de oro. Daniela Souza obtuvo la victoria en la categoría 49 
kilogramos y Leslie Soltero en la de 67 kilogramos. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, felicitó a las campeonas a través de su cuenta de Twitter: “México hace 
historia en el Mundial de Taekwondo 2022 en Guadalajara; Daniela Souza de 23 años, gana en 
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categoría de 49 kg y Leslie Soltero de 21 años en los 67 kg, las dos logran la victoria y se llevan la 
medalla de oro. ¡Felicidades campeonas! [RT]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena).- En entrevista para "Por la 
Mañana" con Ciro Gómez Leyva, el coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, comento 
que: “Hemos hecho más de 400 asambleas en todo el país (sobre Reforma Electoral), hemos 
encontrado el respaldo de la gente, las encuestas lo demuestran. La oposición está en su derecho de 
expresarse en sentido contrario, esa es la democracia. Les presentamos dos proyectos distintos 
empezando por el concepto de democracia y de respetar la voluntad popular, entonces en un acto 
de congruencia y consistencia, como lo anuncié desde hace 180 días, que pasando el Presupuesto se 
iba a discutir la Reforma Electoral. Yo había dicho en principio que a finales de octubre llegamos a un 
acuerdo por unanimidad todos los grupos parlamentarios, los 7 partidos representados en la Cámara, 
de que se creara un grupo de trabajo integrado por dichos diputados para que confeccionaran por 
aproximaciones sucesivas de las 107 iniciativas presentadas, 53 de Reforma Electoral, un dictamen”. 
[RADIOFÓRMULA] [GRUPO FÓRMULA] 

Alistan convocatoria para consejeros.- Antes de que finalice 2022 se lanzará la convocatoria para el 
relevo de los cuatro consejeros que en 2023 concluirán con sus encargos. El jefe de la bancada de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que propondrá que los lineamientos de evaluación sean 
publicados antes del 15 de diciembre. Se buscará que en la segunda mitad de ese mes y la primera 
quincena de enero se registren todos los aspirantes.[EXCÉLSIOR] [JORNADA]  

Acusa Oposición albazo en reforma electoral.- Diputados de oposición acusaron a Morena y a su 
coordinador parlamentario, Ignacio Mier, de violentar el proceso que las bancadas aprobaron para 
encauzar la reforma electoral. Denunciaron que a pesar de que el Grupo de Trabajo creado a 
iniciativa de Mier para elaborar un dictamen de consenso no se ha reunido, Morena ya anunció que 
en cinco días circulará una propuesta que prevé aprobar en comisiones con el voto de sus aliados. 
[REFORMA] [RAZÓN]  

Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN).- En entrevista para Imagen Radio, el 
coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, señaló que: “Lo que tuvimos es un reencuentro 
como coalición parlamentaria Va por México y ayer lo anunciábamos, si nos juntamos fue para 
publicar que vamos a votar nosotros en contra de la Reforma Electoral. No es cualquier anuncio 
porque como se ocupa una mayoría calificada para reformar la Constitución en materia Electoral, 
pues el que hayamos salido a declarar PAN, PRI y PRD que votaríamos en contra, significa que no va 
a haber Reforma Electoral y lo hacemos como respuesta a lo que notoriamente nos pidió la gente 
desde antes de una marcha, pero que se materializó de una manera muy clara, con una convocatoria 
que yo creo que nadie se esperaba, que era, en pocas palabras que el INE no se toca”. [IMAGEN 
RADIO] 

Jorge Romero celebra el regreso de Va por México: “Todo va por buen camino y con buen ritmo”.- 
Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, adelantó que las dirigencias 
estatales del blanquiazul, del PRD y del PRI ya analizan una eventual alianza Va por México para la 
gubernatura en 2023, mientras que el Coahuila empezarán las pláticas para lo propio en unos días. 
“Todo va por buen camino y con buen ritmo”, celebró en entrevista con Blanca Becerril en el 
programa Reporte H de El Heraldo Media Group. [HERALDO RADIO] 

Vamos juntos contra la reforma del presidente: Luis Cházaro.- En la Cámara nunca se rompió el 
diálogo entre Rubén Moreira, Jorge Romero y yo, por eso decidimos salir ayer a decir "votaremos 
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juntos en contra de la reforma del presidente", aseguró el diputado del PRD, Luis Cházaro. En 
entrevista para "Así las Cosas" con Gabriela Warkentin y Javier Risco, el diputado afirmó que "hay 
acuerdo" para ir contra la reforma electoral y para que los partidos tengan un nuevo escenario de 
negociación para ir juntos en el Edomex y Coahuila, "separados será muy difícil contener a Morena". 
[W RADIO] 

 “Alianzas las decidirán los dirigentes nacionales”.- El líder priista en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, frenó los ánimos de las dirigencias estatales del PRI, PAN y PRD en el Estado de México y en 
Coahuila, al aclarar que cualquier decisión sobre una eventual alianza para los comicios locales del 
año próximo la tomarán las dirigencias nacionales. [FINANCIERO] 

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- En entrevista para MVS 
Noticias, Luis Espinosa Cházaro, coordinador parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, 
destacó que:  “Ayer lo dijimos con toda claridad y quiero ser muy contundente en la posición del PRD 
en la Cámara de Diputados, vamos a votar en contra de la Reforma constitucional del Presidente en 
materia de deterioro electoral. Los partidos estamos para escuchar a la ciudadanía, 
independientemente de lo que haya pasado en meses y días anteriores. Lo de la marcha del domingo 
es un parteaguas, la gente nos mandata, sobre todo aquellos que votaron por nosotros, la oposición; 
los que no quieren un país de un solo hombre y lo que quieren es que vayamos a defender las 
instituciones democráticas de este país. Este reencuentro con la alianza a partir de ayer abre una 
nueva posibilidad”. [MVS] [MVS]  

Entrevista / Luis Ángel Espinosa Cházaro (Coordinador Diputados -PRD).- En entrevista para W 
Radio, el coordinador perredista, Luis Espinosa Cházaro, comentó: “Ponemos por delante el interés 
mayor que es el país; marchamos el domingo los tres partidos, escuchamos a la gente y nos pusimos 
de acuerdo en votar en contra de la reforma del Presidente, la reforma regresiva constitucional que 
pretende desaparecer al INE. Y bueno, debo decirles también que en la Cámara de Diputados nunca 
se rompió el diálogo, a pesar de los difíciles momentos que se vivieron en meses anteriores entre 
Rubén, Jorge y yo; el diálogo continuo y eso permitió que ayer pudiéramos salir a decir que 
votaremos juntos en contra de la reforma del Presidente”. [W RADIO]  

“Coalición Va por México sigue viva”.- En entrevista con Pascal Beltrán Río en Imagen Radio, el 
coordinador de los diputados perredistas, Luis Espinosa Cházaro, señaló que la alianza Va por México 
continua, a pesar de los deseos del Gobierno federal. [EXCÉLSIOR]  

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de diputados – MC).- En entrevista para 
Radiofórmula, el coordinador de los diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, comentó: “ Creo 
que el gobierno de este país ha decidido abandonar sus deberes con la ciudadanía y utilizar todos los 
recursos gubernamentales para hacer campaña. Nosotros planteamos que el tema electoral se 
discutiera en un periodo extraordinario en el 2024, porque la única contrapropuesta aceptable es 
una reforma electoral que se dé después de la elección presidencial. El gran problema de la 
ingenuidad con la que ha actuado un sector de la oposición es pensar que con este régimen se puede 
negociar algo positivo para el país. Este régimen lo que quiere es debilitar al árbitro electoral, al INE 
y al TEPJF, y actuar impunemente como lo están haciendo”. [RADIOFÓRMULA]  

Alistan quejas contra AMLO por anticipar campaña.- Integrantes de todas las fuerzas políticas de 
oposición, es decir, del PAN, PRI y PRD, adelantaron a EL UNIVERSAL que ya alistan diversas querellas 
contra el presidente Andrés Manuel López Obrador por cometer actos anticipados de campaña. Por 
su parte, el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dijo a este diario 
que su partido hará lo propio, “pero en su momento”, y alertó que quejarse ante el INE actualmente 
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“inflaría” la marcha pro-AMLO, la cual está convocada para el 27 de noviembre próximo. 
[UNIVERSAL]  

Movimiento Ciudadano cuestiona doble discurso de Morena: critica gasto del INE, pero es el 
partido más caro del mundo.- MC en la Cámara de Diputados aseguró que Morena es el partido que 
más dinero público recibe en el mundo y agregó que en siete años ha recibido más de $16 mil 500 
millones. Un grupo de diputados del MC, encabezó una protesta en la que afirmaron que este monto 
evidencia “un doble discurso” en el que, por un lado cuestionan el costo del INE y por otro, el monto 
que han recibido afecta la atención a diferentes rubros en materia de atención social y salud que 
deberían ser inmediatamente atendidos. “Morena dice que nuestra democracia es ‘muy cara’, pero 
son el partido que más dinero público recibe en el mundo; en 7 años recibió más de $16,500 
millones”, aseguró el líder de la bancada de MC, Jorge Álvarez Máynez, quien también señaló que 
con ese dinero se podría dar tratamiento completo a 66 mil niños con cáncer, considerando a 250 
mil pesos cada uno. [POLÍTICO MX] 

REFORMA ELECTORAL  
Comisiones de San Lázaro se instalan en sesión para dictaminar la reforma electoral.- La Mesa 
Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales de San Lázaro, presidida por el diputado de 
Morena, Juan Ramiro Robledo, aprobó que ese órgano legislativo se constituya en reunión para 
dictaminar la reforma político-electoral, en forma Unida con las Comisiones de Reforma Política-
Electoral y de Gobernación y Población. Así, el morenista Robledo adquirió la facultad para citar en 
cualquier momento a sesión. [UNIVERSAL] [INFOBAE] [ECONOMISTA] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [SOL DE 
MÉXICO] [PRENSA] [UNIVERSAL] 

Hamlet Almaguer prevé que la oposición impugnará Reforma Electoral y Plan B: “Son cínicos”.- 
Hamlet Almaguer, secretario de la Comisión de la Reforma Electoral, prevé que la oposición 
impugnará la minuta en materia electoral, así como el Pan B que propuso el presidente Andrés 
Manuel López Obrador para modificar las leyes secundarias. “La oposición es tan cínica que son 
capaces de impugnar porque no están dispuestos a perder sus partidas multimillonarias”, expresó 
en entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento en el programa Sergio y Lupita de El Heraldo 
Media Group. [HERALDO] 

Segob enviará a San Lázaro la otra reforma electoral que quiere AMLO: MC.- MC en la Cámara de 
Diputados advirtió que el llamado “plan B” del Ejecutivo federal y la mayoría en el recinto, para la 
reforma electoral, consiste en procesar la nueva iniciativa de cambios en la materia que en los 
próximos días les habrá de mandar la Secretaría de Gobernación. El diputado Salvador Caro, 
secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales del recinto afirmó, después de la reunión de la 
Junta Directiva de esa instancia, que incluso panistas y priistas están dispuestos a discutir un proyecto 
de dictamen que no saldrá del Legislativo, sino de la oficina del secretario Adán Augusto López. [MVS] 

Busca Morena recortar $3 mil millones más al INE.- El grupo parlamentario de Morena en la Cámara 
de Diputados planea reducir la estructura orgánica del Instituto Nacional Electoral para poder aplicar 
otro recorte por 3 mil millones de pesos a su presupuesto anual. [REFORMA] [REFORMA]  

COMISIONES  
“Perro del Infierno”, variante de COVID debe encender focos rojos, señala diputado.- La llegada de 
la nueva variante de la COVID-19, “Perro del Infierno” y la entrada de la etapa invernal deben 
encender los focos rojos entre las autoridades de la Secretaría de Salud y la población, advirtió 
Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, quien 
agregó que ya no se puede ir a otro aislamiento. [RAZÓN] 
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Diputado Rubén Muñoz propone crear mercado secundario de aguas residuales.- La propuesta de 
Ley General de Aguas en México identifica cuatro principales problemas de este recurso en el país: 
cobertura, calidad, uso y desperdicio; para atender estas problemáticas, el presidente de la Comisión 
de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de Diputados, Rubén Muñoz, 
propuso crear un mercado secundario de aguas residuales para la construcción de casas promovidas 
por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). [MILENIO] 

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/.- (…) Ayer se reunió la junta directiva en comisión de Puntos 
Constitucionales, aprobó convocar a sus integrantes a sesión plenaria, para constituirse en sesión 
permanente. El motivo, dar trámite de iniciativas en materia, de reforma constitucional, en 
comisiones unidas, de Reforma Político-Electoral y de Gobernación y Población. Conocerán el 
dictamen de la propuesta oficial y acuerdos políticos que apruebe Jucopo, que preside Ignacio Mier. 
Las tres comisiones discutirán la próxima semana el dictamen y, de inmediato, lo turnarán a Mesa 
Directiva que preside el diputado Santiago Creel Miranda, para que lo ponga a consideración del 
Pleno. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ARSENAL/(…) Santiago Creel negó haberse “comido” información que la Fiscalía 
capitalina habría enviado a la Mesa Directiva —que él preside— relacionada con el diputado panista 
Jorge Romero y el llamado “Cártel inmobiliario”. Romero fue delegado en la alcaldía Benito Juárez. 
Coordina la bancada azul en San Lázaro, y la intención de la Fiscalía es desaforarlo por actos de 
corrupción. “No es cierto”, nos dijo tajante el diputado Creel, cuando le preguntamos sobre el caso 
(…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) La dirigencia nacional del PAN ya definió que el domingo 27 de 
noviembre será su segundo encuentro de presidenciables panistas en Chihuahua, en donde 
participarán los gobernadores de Yucatán, Mauricio Vila; de Chihuahua, Maru Campos; el presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado federal Juan Carlos Romero Hicks. El PAN 
ya tenía días de haber lanzado esta convocatoria, el tema es que va a competirle al presidente López 
Obrador y toda la estructura de Morena con su marcha ese mismo día en la capital del país. 
[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) En la Cámara de Diputados aún no se discute en comisiones el 
dictamen de reforma constitucional en materia electoral, pero eso sí, el coordinador de Morena, 
Ignacio Mier, ya dio como fecha fatal el 7 de diciembre para que quede listo el Plan B; es decir, la 
iniciativa de reforma a leyes secundarias. [HERALDO/p.2] El tema lo comentan: DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS [24 HORAS]; EL ÁGORA [CONTRARÉPLICA/p.2]: ANA LILIA HERRERA ANZALDO 
[UNIVERSAL/p.19]; ADRIANA MORENO CORDERO [HERALDO/p.16] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/.- (…) En la Cámara de Diputados, los coordinadores del PAN, Jorge 
Romero; del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis Espinosa, acordaron unirse de nuevo para votar en 
contra de la Reforma Electoral del Ejecutivo federal, que la próxima semana se subirá al Pleno, lo que 
también harán en los estados de México y Coahuila en que se elegirá a los gobernadores, o que hasta 
antes de la marcha del domingo pasado, en ninguno de esos casos, esperaban en Palacio Nacional y 
Morena que pudiera ocurrir. [RAZÓN/p.6] Se comenta el tema en: FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.13]; MENSAJE POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.14]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; FUERA DE 
LA CAJA [FINANCIERO/p.51]; 
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COLUMNA/ALHAJERO/.- (…) Obsequio del diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la 
bancada de Movimiento Ciudadano: “La mejor contrapropuesta de Reforma Electoral es que NO 
haya reforma. Ninguna. Hasta que pase la elección presidencial de 2024”. [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/EL CABALLITO/(…) El informe de Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez (…) también 
fue la oportunidad para destapar al diputado federal del PAN, Luis Mendoza, para retener la 
demarcación (…) don Santiago dijo que estaba seguro de que Mendoza, quien también es parte del 
primer círculo del grupo político que encabeza Jorge Romero, el líder más fuerte del blanquiazul en 
la capital, seguiría con el trabajo que ha hecho. [UNIVERSAL/p.21] El tema se comenta en: ¿SERÁ? 
[24 HORAS/p.2]  

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/AMLO vuelve al origen.- (…) Es la primera vez que un 
presidente encabezará una marcha, acompañado por el pueblo. 4. La derecha y los medios han 
comentado que es en respuesta a la marcha en supuesta defensa del INE realizada el pasado 13 de 
noviembre. Nada más absurdo, la calle es nuestro terreno y en la lucha y las movilizaciones sociales 
se formó y forjó nuestro movimiento. En ese terreno, AMLO no compite, avasalla. [HERALDO/p.16-
17] Del tema escriben: DINERO [JORNADA/p.8]; ALHAJERO [HERALDO/p.5]; SUBE Y BAJA 
[CRÓNICA/p.2]; DEFINICIONES [HERALDO/p.10];  

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Capitalismo, crisis climática y desacoplamiento.- (…) Si 
bien el Desacoplamiento entre crecimiento económico y emisiones puede ocurrir por un mayor uso 
de energías limpias, el factor más determinante en ello ha sido una creciente eficiencia energética 
(menos energía por unidad de producción). El consumo de energía ha disminuido, mientras que el 
PIB ha crecido de manera significativa. Por ello, la Intensidad Energética (Energía/Dólares) de la 
economía se ha abatido en forma correspondiente. Mucho tiene que ver también en ello, que las 
economías transitan rápidamente de la industria a los servicios.(…) [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/La lucha por la igualdad.-(…) Como representante popular reconozco 
que el camino no ha sido fácil, que aún queda mucho por hacer para lograr la tan anhelada igualdad, 
sin embargo, las mujeres que hoy estamos aquí, somos el resultado de aquellas valientes que 
rompieron con los estereotipos de género enfrentando la sociedad machista de su época, por ello, 
debemos seguir trabajando en una agenda que atienda a la igualdad sustantiva para enarbolar la 
lucha de quienes nos antecedieron, hasta que la dignidad se haga costumbre (…) [CONTRARÉPLICA] 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES PÁRAMO/El derecho al cuidado.- Por lo menos en los últimos 3 
años, América Latina muestra retrocesos importantes en los indicadores sociales, a tal grado que 
pone en riesgo el cumplimiento de los ODS, destacando el tema de Igualdad de Género y Sociedad 
de Cuidado durante la pandemia, lo que llevó al derecho al cuidado como un principio de igualdad, 
universalidad y solidaridad social. El financiamiento para el diseño de políticas públicas más 
eficientes para lograr la igualdad y los derechos de las mujeres es insuficiente. [FINANCIERO/p.45] 

COLUMNA/QUEBRADERO/.- (…) Las senadoras Margarita Valdés, de Morena; Nuvia Mayorga, del 
PRI, y el diputado Salomón Chertorivski, de MC, debatieron en Sitio Abierto, Radio Congreso, sobre 
el Sistema de Salud. No hay acuerdo alguno sobre el diagnóstico de la salud, lo que sí es que hay son 
más preguntas que respuestas sobre un área que está lejos de ser Dinamarca. [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/CARLOS JAVIER GONZÁLEZ/.- (…) Muchos estamos esperando la traición del PRI de 
Alejandro Moreno, que tal vez no lo hará al votar la reforma constitucional electoral que la 
ciudadanía mató el pasado día 13, pero que muy probablemente lo haga al momento de la elección 
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en la Cámara de Diputados de los 4 nuevos consejeros electorales. [FINANCIERO/p.46] Abordan el 
tema: COORDENADAS [FINANCIERO/p.2]; DIEGO BONET GALAZ [REFORMA/p.15] 

ARTÍCULO/FRANCISCO VALDÉS UGALDE/.- (…) La iniciativa de reforma de Andrés Manuel López 
Obrador y su obedientes legisladores contiene el mismo ADN del hegemonismo presidencialista 
antidemocrático del siglo XX. AMLO pretende una cirugía mayor de la Constitución vigente, 
precisamente suprimiendo el motor que da vida a la democracia, que hoy tenemos y que costó 
décadas de lucha conseguir. [UNIVERSAL/pp.,19] Escribe del tema: PÓSTIGO [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/LA GRAN DEPRESIÓN/.- (…) Ante la imposibilidad de hacer cambios constitucionales para 
que el Presidente se quede con el control total del Instituto Nacional Electoral (INE), del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación y de una mayoría absoluta y automática en el Congreso, 
lo que sigue es neutralizar al árbitro electoral con el presupuesto. El mejor ensayo del ahorcamiento 
presupuestal al INE se dio en la asignación de recursos para este año en que se llevó a cabo la 
revocación de mandato (…)[ECONOMISTA/p.1-p.9] Se comenta el tema en: BRÚJULA DEL CAMBIO 
[INDEPENDIENTE/p.18]; TRANSPARENCIA 3.0 [HERALDO/p.28] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Oposición cuestiona a SEP rezago educativo.- Ante el reclamo de senadores de oposición por el 
rezago de dos años en educación y las inconsistencias del plan educativo, la secretaria de Educación 
Pública, Leticia Ramírez Amaya, defendió que 34 millones de alumnos de educación básica, media 
superior y superior actualmente se encuentran en las aulas y cuentan con diferentes programas de 
apoyo. [RAZÓN/p9] 

GOBIERNO 

Refinerías duplican producción en 4 años.- La rehabilitación de seis refinerías en el país ha costado, 
al momento, entre 40 y 45 mil millones de pesos, y su producción ya casi se duplicó, informó ayer el 
presidente Andrés Manuel López Obrador durante la mañanera en Palacio Nacional. “Cuando 
llegamos estaban produciendo 38% de su capacidad, ahora deben de estar ya en 65, 70%, casi el 
doble”. [HERALDO/pp-p7] 

JUDICIAL 

Vinculan a proceso a Alexis y a su madre por el caso de Mónica.- Luego de una hora de audiencia 
en los juzgados de Ecatepec, un juez de control vinculó a proceso a Jesús Alexis y su madre María 
Isabel por desaparición de personas en agravio de la maestra Mónica Citlali Díaz Reséndiz, quien fue 
hallada muerta en la autopista México-Cuernavaca el pasado 9 de noviembre. El juzgador consideró 
suficientes los elementos presentados por el Ministerio Público por la presunta participación de 
ambos en los hechos y les dictó prisión preventiva. [MILENIO / p10] 

Amiga de Ariadna se queja de amenazas y vigilancia.- Sarah Martínez Rico, amiga de Ariadna 
Fernanda López, cuyo cuerpo fue arrojado en las inmediaciones de la autopista México-Cuernavaca, 
acusó en una serie de videos en Tik Tok que ella y otros amigos fueron amenazados y son vigilados 
por la Fiscalía General de Morelos. Cuenta que funcionarios de Morelos la intimidaron a ella y a otra 
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joven cuando se presentaron a declarar. Agrega que por tratar de hacer justicia, ahora vive con 
miedo. [MILENIO / pp-p10] 

SEGURIDAD 

Muere el titular de la SSP de Aguascalientes en helicopterazo.- Porfirio Sánchez Mendoza, 
secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, murió ayer tras el desplome del helicóptero 
Águila 1 de la Policía Estatal –uno de los más novedosos y seguros del país–. El funcionario realizaba 
un operativo en las inmediaciones de Jesús María, un municipio aledaño a la capital. El siniestro 
ocurrió enfrente del Hospital 3 del IMSS. Algunos testigos refieren que se escucharon detonaciones 
de arma de fuego previo al desplome. La gobernadora Teresa Jiménez sostuvo que dio el siniestro 
fue “un accidente”. [FINANCIERO / pp-p51] 

GENERAL 

Prevén que 1ª parte de L1 esté lista en febrero.- La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró 
que la rehabilitación de la Línea 1 del Metro de la Ciudad de México, va “conforme a lo programado” 
y garantizó que la primera etapa quedará lista para febrero del 2023. En conferencia de prensa, la 
mandataria recordó que los trabajos consisten en sacar todo el material del túnel por donde corren 
los trenes para renovarlo. [RAZÓN/p16] 

ECONOMÍA 

‘Palomea’ FMI a México con línea crediticia.- El Fondo Monetario Internacional confirmó que 
México mantiene en línea los requisitos para acceder a la Línea de Crédito Flexible (LCF) que le otorga 
el organismo internacional, por un monto cercano a los 47 mil millones de dólares. La Comisión de 
Cambios, integrada por la Secretaría de Hacienda y el Banxico, precisó que el Directorio Ejecutivo del 
FMI completó el 16 de noviembre la revisión de la LCF, la cual fue otorgada en noviembre de 2021 
por un plazo de dos años. En la evaluación se destaca que México continúa cumpliendo con todos 
los criterios. [FINANCIERO / pp-p4] 
Tasa de Banxico llegaría a 11.5% en 2023: Coface.- Patricia Krause, economista en jefe para América 
Latina de la aseguradora de crédito Coface, estimó que las tasas de referencia del Banco de México 
continuarán al alza hasta un nivel de 11.5 por ciento el próximo año, en seguimiento a los 
movimientos de la Reserva Federal de Estados Unidos, y ante una inflación todavía encima del 
objetivo del banco central con un pronóstico de 5 por ciento al cierre del 2023. [FINANCIERO / p9] 

INTERNACIONAL 

Abandona liderazgo demócrata.- La demócrata Nancy Pelosi, influyente figura de la escena política 
de Washington y presidenta de la Cámara de Representantes de EU, dijo ayer que dejará de liderar 
a su partido cuando los republicanos tomen el control en enero. “No buscaré la reelección”, anunció 
la dirigente, de 82 años, en un discurso en el hemiciclo, pues quiere dar paso a “una nueva 
generación”. [HERALDO/p31] 
EU va sobre La nueva familia michoacana.- La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por 
sus siglas en inglés), del Departamento del Tesoro de EU, bloqueó las cuentas y propiedades en suelo 
estadounidense vinculadas a la organización criminal La nueva familia michoacana y a sus líderes 
Johnny Hurtado Olascoaga, El Pez, y José Alfredo Hurtado Olascoaga, El Fresa. La organización 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_MIL_1,10_YAHASTAOERDIOEL_CASOARIADNA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_FIN_1.51_MUERETITULARDELA_CAIDADEHELICOPTERO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_RAZON_16_PREVENQUE1PARTE_LINEA1_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_FIN_1.4_PALOMEAFMI_LINEACREDITICIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_FIN_9_TASADEBANXICO_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_HERALDO_31_ABANDONALIDERAZGO_PELOSI_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

criminal y ambos personajes son señalados por la OFAC por tráfico de drogas, así como por múltiples 
fuentes de ingresos que provienen de la venta de estupefacientes, la minería ilegal y la extorsión. 
[MILENIO / pp-p8] 
En nueva ofensiva Kiev ve otra presión para negociar.- Tropas rusas reanudaron ataques contra 
instalaciones eléctricas en Ucrania para acabar con la electricidad en la región, hecho que los 
defensores ven como presión para forzar a nuevas negociaciones. A dos días del peor ataque en Kiev, 
el presidente Volodimir Zelenski admitió que suman 10 millones de ciudadanos sin suministro 
eléctrico, en el día en que se registró la primera nevada de la época. [RAZÓN/p21] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_MIL_1.8_EUVASOBRELA_FAMILIAMICHOACANA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_RAZON_21_ENNUEVAOFENSIVA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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Diputados cuestionan prácticas negligentes de industria armamentista 
de EU en carta a Pelosi 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, transmitió a su homóloga de la Cámara de 
Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, el beneplácito de los líderes parlamentarios en el 
Palacio de San Lázaro por la promulgación de la Ley de Comunidades Más Seguras como una acción 
audaz y estratégica frente a las “prácticas comerciales negligentes y laxas” de la industria 
armamentista en territorio norteamericano.  

La referida ley obliga a verificar antecedentes de los menores de 21 años al momento de comprar 
armas de fuego. “Aunque este órgano de gobierno legislativo entiende que existen obstáculos legales 
para responsabilizar a la industria armamentista por sus prácticas comerciales negligentes y laxas, dada 
la existencia de la Ley de Protección al Comercio Lícito de Armas y las Enmiendas Tiahrt, sí creemos que 
acciones audaces y estratégicas como la aprobación de la Ley de Comunidades Más Seguras generarán 
un mercado más responsable y consciente”, señalaron los integrantes de la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados. 

En el documento adjunto a la comunicación dirigida por Creel a Pelosi, los coordinadores de las siete 
fracciones de la Cámara de Diputados remarcaron que México “sufre profundamente por la violencia, 
particularmente con el armamento que ingresa de manera ilícita al país”. De acuerdo con la encuesta 
“Small Arms Survey”, señalaron, se estima que en México hay al menos 13 millones de piezas de 
armamento no registradas, lo cual lo coloca como el quinto país con más armas no registradas en 
manos de civiles, solo detrás de Estados Unidos de América, India, China y Pakistán. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-cuestionan-practicas-negligentes-industria-armamentista 
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Diputados federales de México se congratulan por Ley de 
Comunidades Seguras 

La Cámara de Diputados manifestó su beneplácito porque el tráfico de armas sea sancionado gracias a 
la Ley de Comunidades Seguras promulgada por el Congreso de Estados Unidos de América.   

En la Gaceta Parlamentaria se informó que el pleno aprobó, en votación económica, el acuerdo de la 
Junta de Coordinación Política con el que se congratulan por la determinación que potenciará las 
acciones legales contra quienes participen en las redes que brindan las armas al crimen organizado, y 
además promoverá la colaboración judicial entre ambas naciones. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel notificó a la presidente 
de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos de América, Nancy Pelosi sobre la postura de 
los siete coordinadores parlamentarios.  

“Como presidente de la Cámara de Diputados y representante de la diplomacia parlamentaria, anexo la 
presente comunicación, reiterando la voluntad para continuar reforzando los lazos de entendimiento e 
intercambio social, político, cultural, comercial y complementación económica entre nuestras 
naciones. Estoy seguro de que la comunicación, la cooperación y el trabajo conjunto entre los poderes 
legislativos de Estados Unidos y México producirá resultados benéficos para mejorar e intensificar la 
estrecha relación existente entre nuestros pueblos”, indicó Creel Miranda en el escrito. 

En el acuerdo de la Jucopo, resaltaron que la Ley Bipartidista de Comunidades más Seguras, incluye la 
verificación de antecedentes de forma extendida para los compradores menores de 21 años y la 
aclaración de los requisitos de la Licencia Federal de Armas de Fuego, e financiamiento de las Leyes 
estatales de bandera roja y otros programas de intervención en crisis. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/17/diputados-federales-de-mexico-se-
congratulan-por-ley-de-comunidades-seguras-458644.html 
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Envían diputados a Nancy Pelosi carta para reconocer esfuerzo contra 
venta y tráfico de armas de fuego 

El líder de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió a la presidenta de la Cámara de 
Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, una carta suscrita por los siete coordinadores 
parlamentarios para reconocer el esfuerzo que está haciendo su país para reducir la violencia armada a 
través de la Ley Bipartidista de Comunidades Más Seguras. 

“En México estamos muy satisfechos de que el tráfico de armas sea sancionado a través de esta ley 
que potenciara las acciones contra quienes participen en las redes que brindan estas herramientas al 
crimen organizado, y además, promoverá la colaboración judicial entre México y Estados Unidos de 
América”, señalan los coordinadores parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, Movimiento 
Ciudadano y PRD. 

A través de la Junta de Coordinación Política, los coordinadores indicaron que, si bien reconocen que 
hay obstáculos legales para responsabilizar a la industria armamentistas por sus prácticas comerciales 
negligentes y laxas, dada la existencia de la Ley de Protección al Comercio Lícito de Armas y las 
Enmiendas Tiarht, sí creemos que acciones audaces y estratégicas, como la aprobación de la Ley de 
Comunidades más seguras generará un mercado más responsable y consciente. 

“Considerando la compleja situación que enfrentamos en las Américas, esta Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados acoge con beneplácito la promulgación de la Ley Bipartidista de 
Comunidades más Seguras, que incluye la verificación de antecedentes de forma extendida para los 
compradores menores de 21 años, la aclaración de los requisitos de la Licencia Federal de Armas de 
Fuego, el financiamiento de las Leyes estatales de bandera roja y otros programas de intervención en 
crisis”, indicaron. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/envian-diputados-a-nancy-pelosi-carta-para-reconocer-
esfuerzo-contra-venta-y-trafico-de-armas-de-fuego/ 
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Diputados confían que Ley Bipartidista de Comunidades más 

Seguras disminuya tráfico de armas 
 

MÉXICO (MAXI PÉLAEZ).- La Cámara de Diputados respaldó la decisión del Congreso de Estados Unidos 

de aprobar reformas legales encaminadas al control de la venta, portación y tráfico de armas en la unión 

americana, a través de la promulgación la Ley Bipartidista de Comunidades más Seguras. 

En un pronunciamiento que se envió a Nancy Pelosi , presidenta de la Cámara de Representantes, la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de México reconoció el esfuerzo que realiza 

el Congreso Norteamericano para reducir la violencia armada y promover un sistema de venta de armas 

de fuego seguro, que permita el acceso a propietarios responsables frente a la laxitud con la que la 

industria armamentista realiza sus negocios en suelo estadounidense. 

A nombre de la Cámara de Diputados, su presidente Santiago Creel envió una carta a Nancy Pelosi, en la 

que se anexa el pronunciamiento de la Junta de Coordinación Política en el que señala “En México 

estamos muy satisfechos de que el tráfico de armas sea sancionado a través de esta Ley que potenciará 

las acciones legales contra quienes participen en las redes que brindan estas herramientas al crimen 

organizado, y además, promoverá la colaboración judicial entre México y Estados Unidos de América”. 

(…) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://bit.ly/3EHaAGF  

http://bit.ly/3EHaAGF


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 18/11/2022 

  

Reconoce Cámara de Diputados promulgación de Ley de Comunidades 
en EU 

La Cámara de Diputados se congratuló con la aprobación y promulgación en Estados Unidos, de la Ley 
Bipartidista de Comunidades más Seguras, que contempla medidas de verificación para compradores 
de armas menores a 21 años de edad y otras disposiciones. 

A través del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, se envió una comunicación a la presidenta 
de la Cámara de Representantes de la Unión Americana, Nancy Pelosi, para hacer de su conocimiento 
la postura y reconocimiento emitidos por la Junta de Coordinación Política en el recinto. 

El congresista explicó que los líderes parlamentarios en San Lázaro se pronunciaron sobre la violencia 
armada y el tráfico de armas de la Unión Americana a México, así como los esfuerzos de los pares 
norteamericanos para actuar frente a esa problemática. 

El diputado Creel Miranda también expresó la voluntad de los legisladores mexicanos, de seguir 
reforzando el entendimiento e intercambio social, político, cultural, comercial y económico entre las 
naciones.  

El acuerdo referido, indica que los parlamentarios reconocen las acciones para emitir leyes sobre la 
venta segura y responsable de armas de fuego, que tenga un efecto positivo tanto en el territorio 
norteamericano como en el mexicano. 

Recordaron que México también ”sufre profundamente” por la violencia asociada al tráfico ilícito de 
armas, que de acuerdo a encuestas, involucran 13 millones de unidades no registradas, lo que coloca al 
país en el quinto lugar mundial en esa materia. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/17/reconoce-camara-de-diputados-promulgacion-de-ley-
de-comunidades-en-eu-572414.html  
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Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 
Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el grupo parlamentario del PAN lamentaron 
la muerte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez 
Mendoza, y de la tripulación que perdió la vida en el desplome de un helicóptero de la dependencia. 

Manifestaron igualmente su respaldo y acompañamiento a la gobernadora del estado, Teresa Jiménez. 

“Mi solidaridad con los familiares del secretario de Seguridad Pública del Estado de Aguascalientes, 
Porfirio Javier Sánchez Mendoza, y los integrantes de la tripulación que lamentablemente perdieron la 
vida el día de hoy. Mi acompañamiento también para Teresa Jiménez y su equipo”, expresó Creel en un 
mensaje en redes sociales. 

Por la misma vía, el coordinador de los diputados federales del PAN, Jorge Romero, señaló: 

“Lamento mucho la caída del helicóptero de Seguridad Pública en Aguascalientes. Mi respaldo a la 
gobernadora Teresa Jiménez y mi solidaridad con las familias de las víctimas”. 

La gobernadora confirmó esta mañana que, además de Sánchez Mendoza, en el siniestro de la 
aeronave fallecieron también el piloto Olegario Andrade Zamorano, y el capitán Víctor Manuel Valdés 
Sánchez, así como los artilleros Juan Humberto Rincón Martínez y Alejandro Serafín Guerrero. 

“Debemos informar sobre el desplome del helicóptero perteneciente a la Secretaría de Seguridad 
Pública del estado. Desafortunadamente no hay sobrevivientes y se confirma el deceso del secretario 
estatal de Seguridad, Porfirio Javier Sánchez Mendoza”, declaró en conferencia de prensa. 

Jiménez señaló que comenzaron las investigaciones para determinar las causas del percance, aunque 
"todo indica que se trata de un accidente. Debemos esperar los resultados del peritaje 
correspondiente".  

https://www.milenio.com/politica/creel-lamenta-muerte-secretario-seguridad-aguascalientes 
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Expresa Creel solidaridad a familiares de fallecidos por caída de 
helicóptero en Aguascalientes 

 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó si solidaridad a 
los familiares del secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez Mendoza, 
quien falleció esta mañana al desplomarse el helicóptero en el que viajaba. 

Así como para los familiares de los tripulantes que acompañaban al funcionario estatal: Humberto 
Rincón Martínez, Alejandro Serafín Guerrero, Olegario Andrade Zamorano y Víctor Manuel Valdez 
Sánchez. 

También envió su apoyo a la gobernadora Teresa Jiménez, y a su equipo. 

"Mi solidaridad con los familiares del Srio. de Seguridad Pública del Estado de Aguascalientes, Porfirio 
Javier Sánchez Mendoza y los integrantes de la tripulación que lamentablemente perdieron la vida el 
día de hoy. 

Mi acompañamiento también para @TereJimenezE y su equipo", escribió Creel en su cuenta de 
Twitter. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/expresa-creel-solidaridad-familiares-de-fallecidos-por-caida-
de-helicoptero-en-aguascalientes 
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Santiago Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 
Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y los grupos parlamentarios del PAN y el PRI, 
lamentaron la muerte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier 
Sánchez Mendoza, y de la tripulación que perdió la vida en el desplome de un helicóptero de la 
dependencia. 

Los legisladores también reiteraron su respaldo y acompañamiento a la gobernadora de la entidad 
Teresa Jiménez “mi solidaridad con los familiares del secretario de Seguridad Pública del Estado de 
Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez Mendoza y los integrantes de la tripulación que 
lamentablemente perdieron la vida el día de hoy. Mi acompañamiento también para Teresa Jiménez y 
su equipo”, publicó en su cuenta de Twitter el diputado presidente. 

A través de este mismo medio, el coordinador de los diputados federales del PAN, Jorge Romero, 
señaló: “Lamento mucho la caída del helicóptero de Seguridad Pública en Aguascalientes. Mi respaldo 
a la gobernadora Teresa Jiménez y mi solidaridad con las familias de las víctimas”. 

A las condolencias también se unió el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Rubén Moreira, 
en una publicación también en redes sociales. “Lamento profundamente el sensible fallecimiento del 
Mtro. Porfirio Javier Sánchez Mendoza, secretario de Seguridad Pública del Gobierno del Estado de 
Aguascalientes. Mis más sinceras condolencias a sus familiares y seres queridos. Descanse en paz”, 
señaló el líder priista.   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/17/santiago-creel-lamenta-muerte-del-
secretario-de-seguridad-de-aguascalientes-458620.html 
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Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 

Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el grupo parlamentario del PAN lamentaron 

la muerte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez 

Mendoza, y de la tripulación que perdió la vida en el desplome de un helicóptero de la dependencia. 

Manifestaron igualmente su respaldo y acompañamiento a la gobernadora del estado, Teresa Jiménez. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-lamenta-muerte-secretario-seguridad-aguascalientes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/desplome-helicoptero-aguascalientes-deja-5-muertos-gobernadora
https://www.milenio.com/estados/desplome-helicoptero-aguascalientes-deja-5-muertos-gobernadora
https://www.milenio.com/politica/creel-lamenta-muerte-secretario-seguridad-aguascalientes


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 

Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el grupo parlamentario del PAN lamentaron 

la muerte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez 
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Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 

Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el grupo parlamentario del PAN lamentaron 
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Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 

Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el grupo parlamentario del PAN lamentaron 

la muerte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez 
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Manifestaron igualmente su respaldo y acompañamiento a la gobernadora del estado, Teresa Jiménez. 
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Creel lamenta muerte del secretario de Seguridad de 

Aguascalientes 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el grupo parlamentario del PAN lamentaron 

la muerte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez 

Mendoza, y de la tripulación que perdió la vida en el desplome de un helicóptero de la dependencia. 

Manifestaron igualmente su respaldo y acompañamiento a la gobernadora del estado, Teresa Jiménez. 
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Expresa apoyo a familiares de fallecidos por caída de 

helicóptero 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó su solidaridad a 

los familiares del secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez Mendoza, 

quien falleció esta mañana al desplomarse el helicóptero en el que viajaba. Así como para los 

familiares de los tripulantes que acompañaban al funcionario estatal: Humberto Rincón Martínez, 

Alejandro Serafín Guerrero, Olegario Andrade Zamorano y Víctor Manuel Valdez Sánchez. 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/17/expresa-apoyo-a-familiares-de-fallecidos-por-caida-de-helicoptero/ 
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Expresan apoyo a familiares por el fallecimiento de los 
integrantes del helicóptero accidentado en Aguascalientes 

 
Después del trágico accidente, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, estuvo expresando su solidaridad a los familiares del secretario de Seguridad Pública de 
Aguascalientes, Porfirio Javier Sánchez Mendoza, quien perdió la vida esta mañana al desplomarse el 
helicóptero en el que viajaban otras cuatro personas más. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Expresan-apoyo-a-familiares-por-el-fallecimiento-de-los-
integrantes-del-helicoptero-accidentado-en-Aguascalientes-20221117-0061.html 
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México tiene 2 campeonas 
mundiales de taekwondo por 

primera vez en la historia 

Daniela Souza obtuvo la victoria en la categoría -49 kilogramos, después de 
que Leslie Soltero hiciera lo mismo en la competencia de -67 kilogramos.  

México ha hecho historia en el Campeonato 
Mundial de Taekwondo Guadalajara 2022, 
después de que dos de sus deportistas ganaran la 
medalla de oro. 
Daniela Souza obtuvo la victoria en la categoría 
-49 kilogramos y Leslie Soltera en la de -67 
kilogramos. De este modo, el país latinoamericano 
logró dos nuevas medallas de oro en la 
competición y por primera vez, contó con dos 
campeonas mundiales en un mismo 
certamen, recogen los medios locales. 
Soltero venció a la serbia Aleksandra Perisic con 
un marcador de 2-1, mientras que Souza derrotó 
también por 2.1 a la china Guo 
Qing, convirtiéndose en la sexta mexicana 
en la historia en coronarse campeona 
mundial, después de los triunfos de Óscar 
Mendiola en 1979, Edna Díaz en el 2005, María 
del Rosario Espinoza en el 2007, Uriel Adriano en 
el 2013 y Leslie Soltero. 
 

https://actualidad.rt.com/actualidad/448601-mexico-tiene-2-
campeonas-mundiales-taekwondo  
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Reforma Electoral: ¿Qué puede hacer la oposición 
ante el Plan B de AMLO? 

 

 

 
 

Desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador planteó su iniciativa de reforma constitucional al 

sistema político-electoral mexicano, la oposición auguró que tendrá el mismo destino que la reforma 

eléctrica, donde sus detractores frenaron dicha legislación. 

 

Dicha actitud se mantuvo constante en todas las bancadas opositoras (PRI, PAN, PRD y MC), por lo que, 
ante la inevitable negativa parlamentaria, el jefe del ejecutivo federal anunció un “Plan B”, en el cual no se 
tocaría a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), sino a la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) o Ley Electoral. 
 
Esta determinación nace a partir del consenso que logró el presidente y su iniciativa, pues, para que su 
reforma electoral pase, como es de carácter constitucional, necesita de dos terceras partes, es decir, 334 de 
los 500 diputados que conforman la Cámara de Diputados y, ante ello, se destaca que, entre Morena, PT y 
PVEM, sólo llegan a 276, por lo que se descarta la posibilidad de que se apruebe la iniciativa constitucional. 
 
Aunado a ello, Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y 

abanderado de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), confirmó que, en caso de no llegar a un 

consenso con la oposición, la 4T optará por modificar la Ley Electoral. 

 

Por su cuenta, AMLO adelantó que lo que buscará en este plan alterno es mantener los cinco puntos más 
solicitados por el pueblo de México, según una encuesta del INE: a) Que el pueblo elija a los consejeros y 
magistrados electorales b) Quitar a los plurinominales c) Reducir los legisladores federales d) Elecciones más 
baratas y e) Que los consejeros del INE no ganen más que el presidente. 
 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y abanderado del PAN, aseguró que AMLO no puede 

cambiar ninguno de estos puntos sin modificar la Constitución, por lo que se podría acudir a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para promover una controversia constitucional. De igual 

modo, Elizabeth Pérez, del PRD, dijo que, si Morena promueve la reforma a la ley relativa, “nos van a obligar 

a irnos a un proceso jurisdiccional y nos van a obligar, nuevamente, a salir a tomar las calles para decirles 

que se han equivocado y que ‘así no’”. 
Reforma Electoral: ¿Qué puede hacer la oposición ante el Plan B de AMLO? - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/reforma-electoral-que-puede-hacer-la-oposicion-ante-el-plan-b-de-amlo/
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‘Va por México’, la alianza que se reconstruye para decir no a la reforma 

Electoral de AMLO 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- El órgano electoral quedará integrado de manera canónica, 

que logren un acuerdo de los dos tercios o que los terminen insaculando es lo de menos, hay un 

elemento de distención: el Gobierno dice tomo nota de lo que ocurrió el domingo en las calles, lo cual 

creo que es, a pesar de la alharaca, un nivel de sensatez importante. El día de ayer platiqué con el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, es decir, lo más granado de la representación 

nacional, y señaló: “Dos notas que son muy relevantes, el día de hoy salieron a conferencia de prensa 

los tres coordinadores de la alianza ‘Va por México', una alianza que se viene reconstituyendo para 

ratificar que no irán a una reforma constitucional; el segundo punto es tomando en cuenta esta 

realidad, el señor Presidente anunció que iba a enviar una iniciativa que modifique la legislación 

secundaria electoral". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/2z967npe  
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Por Redacción SDPnoticias 

noviembre 18, 2022 a las 05:03 CST 

Posibles candidatos para la Presidencia 

SDPnoticias y MetricsMx presentan el tracking diario de quienes pueden ser los candidatos para la presidencia en el 
2024. Estos son los resultados para el día de hoy 18 de noviembre. 
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Aunque nuestros representantes populares en Cámara de Diputados, con motivo del 112 

aniversario de la Revolución Mexicana, se tomaron largo “puente”, de 7 días, el asunto en esa 

materia, está vigente en la asede de avenida Congreso de la Unión,  número 66. 

Ayer, sin aparecer en agenda de actividad legislativa en la sede cameral, se reunió junta directiva 

en comisión de Puntos Constitucionales; con 8 votos a favor, 5 en contra y ninguna abstención, 

aprobó convocar a sus integrantes a sesión plenaria, para constituirse en sesión permanente. 

El motivo, dar trámite de iniciativas en materia, de reforma constitucional, en comisiones unidas, 

es decir, con las de Reforma Político-Electoral y de Gobernación y Población. 

En breve sesión de 40 minutos, decidieron lo anterior, para apremiar reforma que presentó el 

Presidente, cual expuso en el encuentro el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz -Morena-, presidente 

de la comisión. 

En próxima reunión plenaria, las 3 comisiones unidas, conocerán el dictamen de la propuesta oficial 

y acuerdos políticos que apruebe Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside 

Ignacio Mier. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER, TRAZA RUTA EN MATERIA ELECTORAL; SI NO HAY ACUERDO PARA 4 

CONSEJEROS, DE 4 QUINTETAS, ESCOGEN AL AZAR 
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Las tres comisiones discuten próxima semana el dictamen y, de inmediato, lo turnan a mesa 

directiva que preside el diputado Santiago Creel Miranda, para que lo ponga a consideración del 

pleno. 

Al inicio de la reunión, registraron asistencia, 4 legisladores, en modo presencial y 7, a distancia, con 

lo que se declaró el quórum y de inmediato, acuerdan convocar a otra sesión, para declararse en 

sesión permanente, 

El responsable en comisión de Puntos Constitucionales, dijo en la reunión que el asunto es de amplia 

discusión en la representación popular, fuera de ella; y en todo el país, la iniciativa del Presidente, 

“que nos atañe por propia materia y competencia y que también será analizado, discutido y 

dictaminado por otras dos comisiones”. 

“Primerísimos días hábiles de la próxima semana”, el dictamen, puntualizó. 

Salvador Caro Cabrera, en contra, dijo en tres minutos que el MC, está en contra de autorizar que la 

comisión pueda aprobar el asunto, porque proceso legislativo es inoportuno, anómalo, y el objetivo 

“es dar gusto al Presidente”, para proponer reglas y garantizar que va poner títere en la Presidencia; 

además, falta de legitimidad, sin consultar a la sociedad. 

Ponderó que al inicio del régimen, el INE debió proponer política de austeridad, recorte de gastos y 

sueldo “republicano”. 

El diputado Hamlet García Almaguer -Morena-, criticó que integrantes de la comisión de Puntos 

Constitucionales, desconozcan contenido de Ley de leyes, y pidió dar lectura al 105, fracción II, inciso 

“i”, que establece 90 días antes de una elección, no puede haber modificaciones legales en la 

materia. 

Es decir, se debe modificar y promulgar, 90 días antes. 
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El de Morena, calificó de “minoría rapaz” la que se opone a la reforma electoral y acusó que el MC, 

defiende sus 580 mdp que recibirán de prerrogativas, en el 2023.  

En réplica el diputado Salvador Caro, fustigó argumentos de su adversario, al calificarlos de, 

leguleyos. 

Replicó al morenista que, en su intervención, dijo que el proceso para dictaminar, es inoportuno, 

no ilegal; irregular, convocatoria para dictaminar, y sentenció que, por él, quiten presupuesto a 

todos los partidos políticos. Pero el punto, son las reglas para acotar al INE. 

Aclaró que el MC no está de acuerdo y va por defender su autonomía. 

El diputado Jesús Alberto Velázquez Flores, PRD, criticó que el grupo mayor aliste predictamen, 

cuando las comisiones encargados de elaborar el proyecto, no se reunieron; definió que vota en 

contra de la propuesta, porque se violenta proceso legislativo al asunto. 

Diputado Ismael Brito Mazariegos -Morena-, dijo estar a favor “de fortalecer la democracia” y no 

repetir procesos electorales “viciados”, del pasado; y a favor de la ruta que permita mayor 

participación del pueblo, en elección de los órganos electorales. 

En réplica, Salvador Caro, acusó que en su aspiración presidencial, Andrés Manuel López Obrador, 

administró 16 mil mdp y hoy quiere dejar “un títere” en la Presidencia; “la supo hacer bien”.  

-“Pero ahora, dice ¡no!, pues ya llegue yo, me quedo, nos quedamos, pongo un títere y ya no hay 

que modificar las reglas y que no haya dinero como hubo para mí, ¡para nadie más!; 16 mil millones 

fue lo que se administró el Presidente en recursos públicos, en sus campañas, de dirigente, etcétera, 

etcétera”. 

El MC, afirmó, “no va dejar ningún espacio institucional, pero no va formar parte de ninguna farsa 

que pretenda desvirtuar nuestra democracia. ¿Qué hace falta en  nuestras instituciones?, sí, como 

el voto de mexicanos en el extranjero. Pero que es inoportuna esta reforma, lo ratificamos”. 
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Si el MC, tuviera el poder, más democracia, más libertad, resaltó. 

Salvador Caro, observó un hecho inusual en esta reunión:  

-“El día de hoy (ayer) se presenta de manera indignante, se presenta el Orden del Día; se proyecta 

el inicio de la discusión con el silencio del PRI y del PAN, algo totalmente fuera de la lógica de los 

argumentos que presentaron para acudir a la marcha del pasado domingo”. 

Puyante, avivó pleito entre PRI-MC, o sea, entre el senador Dante Delgado Rannauro, “el tal amlito” 

y el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez: 

-“Lo que se está haciendo es simple y sencillamente y nos llama la atención, que el PRI y el PAN, 

estén dispuestos a discutir el proyecto que va a mandar la secretaría de Gobernación en los 

próximos días. Esto es lo que les queremos compartir, de lo que pasó el día de hoy (ayer), en la junta 

directiva de la comisión de Puntos Constitucionales”. 

Afirma que lunes o martes próximo, el presidente, envía el plan “B” a San Lázaro, para aprobar 

dictamen miércoles siguiente, por miembros de aquellas tres comisiones. 

Por separado, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco,  desde 

un noticiero radiofónico, de manera virtual, delineó ruta electoral, plan “A” y “B”, en la materia. 

El representante popular de Puebla, perfila que, primero, agotarán proceso legislativo, en 

comisiones y en el pleno, reforma que presentó el presidente López Obrado; si no pasa, señala, que 

los partidos de oposición, asuman su responsabilidad por votar en contra. 

Luego, siguen con el proyecto en materia de leyes reglamentarias; inician próximo miércoles, con 

reforma constitucional y antes del 7 de diciembre, si es que no antes, reiteramos, agotan el asunto 

en mayoría absoluta, es decir, leyes reglamentarias que exigen mitad de los diputados, 250, más 

uno. Mayoría simple, como se dice coloquialmente. 

En alusión al proyecto de reforma constitucional del Ejecutivo, Mier, aclaró: 
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-“La  vamos a presentar por un acto, primero, de consistencia político, de congruencia y de respeto 

a la gente; hemos hecho más de 400 asambleas en todo el país; hemos encontrado el respaldo de la 

gente, las encuestas lo demuestran. La oposición a Morena y a la coalición, está en su derecho de 

expresar el sentido contrario, pues esa es la democracia. Representamos a dos proyectos distintos, 

empezando por el concepto de democracia y de respetar voluntad popular”. 

Recordó el grupo de 21 diputados que buscarían aproximaciones al proyecto entre los 7 grupos 

parlamentarios; de 107 iniciativas que tienen en Cámara de Diputados, 53 de ellas, exigen reforma 

electoral. 

Refirió plan “B”: 

-“Y después, ya lo sabe la oposición, yo lo anuncié, vamos a presentar  una reforma a las leyes 

secundarias, si no es que se logra el voto mayoritario, que ya anunciaron que no, de dos tercios, con 

relación a la reforma constitucional”. 

Puntual, el diputado Ignacio Mier: 

-“Antes del 7 de diciembre, estaría la reforma a las leyes secundarias”. 

Dictamen con carácter de anteproyecto, lo presentan a consideración de tres comisiones (Puntos 

Constitucionales, Reforma Electoral y Gobernación), en sus juntas directivas, miércoles 23 de este 

mes, para que se dé a conocer entre sus integrantes. 

Luego, 5 días para que la analicen y el día 28, por la tarde, vuelven a sesionar, para discutir y aprobar 

el dictamen, que ponen a consideración del pleno, al día siguiente. 

De manera paralela, desahogan plan “B”, que no es más que elegir 4 consejeros que terminan 

periodo en el INE, próximo abril. Es decir, si cuatro quintetas no logran dos terceras partes, ley 

establece que el presidente de mesa directiva, Santiago Creel Miranda, convocar a otra sesión. 
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-“Si no se logran los dos tercios por ninguno en las cuatro quintetas, ninguno alcanza la mayoría, 

entonces, será una insaculación y entonces ahí sí será la opción B que nos negaron con la reforma 

electoral, al permitir que fueran los ciudadanos quienes los eligieran de manera directa”. 

Convocatoria para selección de aspirantes, ofrece Ignacio Mier, se publicarán próximo 15 de 

diciembre, o sea aprueba el pleno en sesión de clausura de actual periodo ordinario de sesiones; el 

registro, todo ese mes, y primera quincena de enero; febrero, revisión “minuciosa” de candidatos. 

Enl segundo periodo ordinario de sesiones, 20 finalistas, en 4 quintetas, que garanticen de manera 

efectiva, anhelo de cualquier pueblo, de tener procesos democráticos independientes al gobierno  

cuotas de partidos. 

En materia de ley secundaria para INE, el coordinador de Morena en San Lázaro, perfila que 

revisarán hasta dónde llega autonomía del árbitro electoral, porque “la autonomía, no es 

independencia”, por lo que van por regular autonomía técnica y de gestión del Instituto; revisión de 

su estructura orgánica, dentro de los márgenes que permite la Constitución. 

Contexto en el que perfiló: 

-“De tal manera que se pueda ahorrar, nosotros tenemos ya; yo desde antes, personalmente, he 

hecho una revisión puntual, algo sé de cuestiones presupuestales y me puse a revisar los capítulos 

del gasto, sus Fideicomisos, las partidas y cómo están destinadas básicamente a cuatro áreas que 

podrían representar un ahorro significativo al pueblo de México, de cerca de 3 mil millones de pesos, 

adicionales a los que ya lo hicimos”. 

Tajante, el diputado del partido en el poder, advierte que harán revisión del gasto público que ejerce 

INE, “crecimiento obeso” de su estructura.   

Ignacio Mier, advierte: 

-“Vienen varias semanas muy movidas con este tema”. 
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El asunto, hay que decirlo, apenas inicia. 

Será un quién es quién en materia electoral: la propuesta de Amlo-Morena o las observaciones del 

PAN-PRI-PRD-MC, aunque el “movimiento naranja”, no forme parte del bloque opositor. 

¡Venga!, que la pluralidad, sea la que decida, no la voluntad de una sola persona o la imposición de 

un partido político, desde la visión en que la democracia, es responsabilidad de todos. 

EN EL CHACALEO 

Con lupa, los actores políticos de Morena y bloque opositor, revisan todo el marco electoral y 

posibilidad de qué sí y qué no, pueden modificar en materia de leyes reglamentarias; letras 

chiquitas, las analizan de manera minuciosa, para que no haya sorpresas que beneficien o 

perjudiquen a unos y otros. Así es la democracia en un país con sistema pluripartidista, cual el de 

México. ¡Venga!... Otro tuit del empresario Ricardo Salinas Pliego, en el que pondera modernidad y 

funcionalidad del AIFA. ¡Claro!, millones de mexicanos no pueden despegar de esa terminal aérea, 

cual el accionista mayoritario de Tv Azteca, porque no tienen el Jet privado que presumió 

controversial oligarca, en su red social. Para este viernes, que inicia el “puente” por un aniversario 

más de la Revolución Mexicana, el controversial hombre de la iniciativa privada, está en Europa… 

¿A poco ya se distanció el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con el 

diputado Ignacio Mier, luego que el representante popular de Tecamachalco, Puebla, publicó tuit 

en el que también revela que “se la juega” en la sucesión presidencial, con el canciller Marcelo 

Ebrard?... O cómo interpretar ese convivio que tuvieron en restaurante “fifí”, del sur de la ciudad 

de México, el ex gobernador de Tabasco, con otro ex gobernador, de Michoacán, el diputado 

federal, Leonel Godoy Rangel, quien, reiteramos, sabe de leyes en materia electoral… Ignacio Mier, 

anotamos líneas arriba, resalta que sabe “algo” en materia de presupuesto, porque su profesión es 

administración y contaduría… Hacemos votos porque el diálogo, civilidad, acuerdos, prevalezcan 

entre los adversarios de un sistema político como el nuestro, que no se repita ¡jamás!, sangriento 

fin de sexenio salinista... ¡Cuidado!... Cual joven universitario, con su estilo personal de imagen, el 

senador Félix Salgado Macedonio, casi “flota en su nube”, cuando entra o sale del recinto del Paseo 

de la Reforma, número 135… Al controversial legislador de Guerrero, recordamos lo que en este 

espacio señalamos a nuestros actores políticos: ¡nada es para siempre! y, es mejor, no abusar del 

momento… Nuestro país, necesita comprometerse con sus socios internacionales, para garantizar 

ciberseguridad, observa el senador Ricardo Monreal Ávila, durante inauguración del foro virtual, 

“Hacia un ciberespacio más seguro para México”… No sólo es necesario para la seguridad nacional, 

pondera, también es un factor para el desarrollo social y económico de la nación; y una exigencia 
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social, proteger a los usuarios, empresas y soberanía de los países… Nos leemos próximo martes… 

¡Feliz “puente”!, con motivo del 112 aniversario de la Revolución Mexicana… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 
 

“Hemos hecho más de 400 asambleas en todo el país (sobre Reforma Electoral), hemos encontrado el 

respaldo de la gente, las encuestas lo demuestran. La oposición está en su derecho de expresarse en 

sentido contrario, esa es la democracia. Les presentamos dos proyectos distintos empezando por el 

concepto de democracia y de respetar la voluntad popular, entonces en un acto de congruencia y 

consistencia, como lo anuncie desde hace 180 días, que pasando el Presupuesto se iba a discutir la 

Reforma Electoral. 

Yo había dicho en principio que a finales de octubre llegamos a un acuerdo por unanimidad todos los 

grupos parlamentarios, los 7 partidos representados en la Cámara, de que se creara un grupo de 

trabajo integrado por dichos diputados para que confeccionaran por aproximaciones sucesivas de las 

107 iniciativas presentadas, 53 de Reforma Electoral, un dictamen”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15k4M-yQ9ToDO1Goy5Taq5jtxFc_R9cPa/view  

https://drive.google.com/file/d/15k4M-yQ9ToDO1Goy5Taq5jtxFc_R9cPa/view
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Acusa Oposición albazo en reforma electoral 

 

 Diputados de Oposición acusaron a Morena y a su coordinador parlamentario, Ignacio Mier, de 
violentar el proceso que las bancadas aprobaron para encauzar la reforma electoral. 

Denunciaron que a pesar de que el Grupo de Trabajo creado a iniciativa de Mier para elaborar un 
dictamen de consenso no se ha reunido, Morena ya anunció que en cinco días circulará una propuesta 
que prevé aprobar en comisiones con el voto de sus aliados. 

La bancada mayoritaria, por su parte, informó que ya trabajan en un proyecto de dictamen que incluirá 
los ejes fundamentales de la propuesta presidencial y reconocieron que consideraron innecesario 
sentarse a discutir con la Oposición, que ha reiterado su voto en contra de la reforma constitucional. 

Elizabeth Pérez, vicecoordinadora del PRD, acusó al coordinador de Morena de incumplir su palabra, 
porque el 25 de noviembre pasado, en el anuncio de la conformación del grupo de trabajo, planteó 
abiertamente su compromiso de construir una reforma electoral de consenso y evitar cualquier 
imposición de la mayoría mecánica. 

Integrante del grupo, informó que a casi un mes de su conformación éste no se ha reunido y ni siquiera 
les han entregado un compendio de las iniciativas constitucionales y las leyes secundarias que se 
encuentran en la Cámara de Diputados, y que serían parte del dictamen. 

"No hemos tenido sesión en la Comisión de Reforma Político-Electoral ni tampoco en la mesa de 
trabajo. No hemos recibido siquiera un pequeño compendio con las iniciativas constitucionales y en 
leyes secundarias, algún comparativo con las ideas sobre las cuales se pudiese coincidir entre todos los 
grupos parlamentarios. No hay absolutamente nada, y eso evidencia que estamos, de nuevo, ante una 
simulación por parte de la mayoría oficialista", sostuvo. 

Recordó que en la Cámara de Diputados existen 51 iniciativas de reforma constitucional y 57 a las seis 
leyes vinculadas con el proceso político-electoral de todos los grupos parlamentarios. Sin embargo, 
dijo, Morena ya anunció que presentarán su propuesta el próximo 23 de noviembre, cuyos términos se 
desconocen. "Quien debiera llevar la discusión es la Comisión de Reforma Político-Electoral, de la cual 
soy integrante, y no nos han informado absolutamente nada", señaló. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/a
cusa-oposicion-albazo-en-reforma-electoral/ar2506140 
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Comisiones de San Lázaro se instalan en sesión para dictaminar la 
reforma electoral 

 

La mesa directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales de San Lázaro, presidida por el diputado 
de Morena, Juan Ramiro Robledo, aprobó que ese órgano legislativo se constituya en reunión para 
dictaminar la reforma político-electoral, en forma Unida con las Comisiones de Reforma Política-
Electoral y de Gobernación y Población. 

Así, el morenista Robledo adquirió la facultad para citar en cualquier momento a sesión. 

Son más de 100 iniciativas las que se analizan; sin embargo, ante la falta de acuerdos, el coordinador 
de Morena, Ignacio Mier, ha sostenido que si no hay consensos antes del 23 de noviembre, se 
dictaminará en sus términos la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-comisiones-de-san-lazaro-se-instalan-en-
sesion-para-dictaminar 
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Busca Morena recortar $3 mil millones más al INE 
 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados planea reducir la estructura orgánica del 
Instituto Nacional Electoral para poder aplicar otro recorte por 3 mil millones de pesos a su 
presupuesto anual. 

Dentro de las reformas a las leyes secundarias que Morena propondrá en los próximos días, se prevé 
atacar la estructura administrativa, con el argumento de que hay un INE "obeso". 

Todo lo que no prohíba la Constitución puede ser modificado en las leyes secundarias. 

"Sí puede cambiarse la estructura administrativa si su composición, si su organización está en una ley 
secundaria, sí, desde luego", declaró Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales. 

Por su parte, el coordinador Ignacio Mier adelantó que para hacer los recortes, se enfocarán en 4 áreas 
del Instituto para lograr ahorros en la operación del INE. 

En el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, la Cámara de Diputados recortó al INE 4 mil 427 
millones de pesos y dejó su presupuesto en 20 mil 221 millones de pesos, de los cuales, poco más de 6 
mil millones corresponden a las prerrogativas de los partidos políticos. 

"Dentro de la autonomía técnica y de gestión del Instituto, vamos a hacer una revisión de su estructura 
orgánica dentro de los márgenes que nos permite la Constitución. 

"Me puse a revisar los capítulos del gasto, sus fideicomisos, las partidas y cómo están destinadas 
básicamente a cuatro áreas que podrían representar un ahorro significativo al pueblo de México de 
cerca de 3 mil millones de pesos, adicionales a los que ya lo hicimos", explicó el coordinador 
parlamentario. 

Explicó que se hizo una "revisión forense" de cómo está integrado el presupuesto y las partidas del INE. 

https://www.reforma.com/busca-morena-recortar-3-mil-millones-mas-al-ine/ar2505988?v=1 
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Comisión de Puntos Constitucionales aprueba constituirse en sesión 

para dictaminar la Reforma Electoral 

 

En la Cámara de Diputados, la Comisión de Puntos Constitucionales, que es presidida por Juan Ramiro 

Robledo, aprobó constituirse en sesión para dictaminar la Reforma Político-Electoral y a partir de ahora 

podrá citar en cualquier momento para iniciar los trabajos. A esta dictaminación se le unen las 

comisiones de Reforma Político-Electoral y de Gobernación y Población. El coordinador de Morena, 

Ignacio Mier, señaló que si no hay consensos antes del 23 de noviembre, se dictaminará en sus 

términos la propuesta del presidente López Obrador. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ws18IwkHR13yThzvf_i4ja1LEl7WQ-4i/view  

https://drive.google.com/file/d/1Ws18IwkHR13yThzvf_i4ja1LEl7WQ-4i/view
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Diputados instalaron comisión para 
dictaminar la reforma electoral; Morena 

puede citar en cualquier momento 
 

 

 

 

 

 

La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por el diputado federal de Morena, Juan 
Ramiro Robledo, aprobó este jueves 17 de noviembre constituirse en reunión permanente para 
dictaminar la reforma político-electoral de manera unida con las comisiones de Gobernación y 
Población. Con este movimiento inicial en la Cámara de Diputados, el morenista adquirió la 
facultad para citar a sesión en cualquier momento a los demás legisladores. 

Es preciso recordar que el líder de la bancada de Morena y presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), Ignacio Mier Velasco, advirtió desde la semana anterior a los partidos de 
oposición que enj caso de no alcanzar un acuerdo antes del 23 de noviembre, los morenistas 
presentarían a discusión y votación el proyecto de reforma enviado por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

La reacción de Morena se originó un día después de las declaraciones del coordinador del 
PRI, Rubén Moreira, quien calificó a la reforma electoral como un “intento” porque aún no hay 
dictamen ni fecha, así como tampoco han sesionado las comisiones. 

Diputados instalaron comisión para dictaminar la reforma electoral; Morena puede citar en cualquier momento - Infobae 

 

https://www.infobae.com/tag/ruben-moreira/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/diputados-instalaron-comision-para-dictaminar-la-reforma-electoral-morena-puede-citar-en-cualquier-momento/
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Reforma Electoral: Morena trabajará plan B de AMLO y buscará 
quitarle dinero al INE 

 Morena presentará la iniciativa de reforma electoral a nivel constitucional la próxima semana, pero a 
la par, trabajará en la elaboración de la propuesta de cambios a las leyes secundarias en caso de que la 
primera no pase, el llamado plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Así lo informó el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco. Ello debido a que el 
bloque opositor, integrado por el PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, confirmó que no apoyará la 
iniciativa de reforma electoral del presidente, que por ser de orden constitucional, requiere de los 
votos de dos terceras partes de los legisladores, cifra que Morena y sus aliados no alcanzan por sí 
solos. 

En entrevista para "Por la Mañana" con Ciro Gómez Leyva, Ignacio Mier confirmó que presentarán la 
iniciativa de AMLO a pesar de que saben que no pasará. "La vamos a presentar por un acto de 
consistencia política y de congruencia. La oposición está en su derecho a demostrar su posición en 
sentido contrario", comentó. Agregó que esta iniciativa de reforma electoral se va a presentar en 
comisiones el próximo 23 de noviembre, se espera que se apruebe el 28 y pueda llegar al pleno el 29 
de noviembre. A la par, se trabajará en la iniciativa de reforma electoral a las leyes secundarias, el plan 
B de AMLO, mismo que esperan esté listo a más tardar el 7 de diciembre. 

El martes pasado, el presidente AMLO confirmó que en caso de que la reforma electoral constitucional 
no cuente con el apoyo de dos terceras partes de los diputados, presentaría un plan B que contenga 
sólo reformas a leyes secundarias y que puede aprobarse con los votos de Morena y sus aliados en 
ambas Cámaras, sin necesidad de acordar con la oposición. 

Ello tras la marcha del pasado domingo 13 de noviembre en que los representantes de la oposición 
confirmaron que rechazarán la propuesta que busca que los consejeros electorales se elijan por voto 
popular. Incluso, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, se comprometió a que su partido no 
votará ninguna reforma electoral que atente contra el Instituto Nacional Electoral (INE). 

De acuerdo con Ignacio Mier, el plan B buscará: Revisar la autonomía técnica y de gestión del INE 
dentro de los márgenes de la Constitución para encontrar áreas en que se puedan reducir gastos.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/11/17/reforma-electoral-morena-trabajara-plan-
de-amlo-buscara-quitarle-dinero-al-ine-740320.html 
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Discutirán reforma electoral después de contramarcha 
 

La Cámara de Diputados esperará que se lleve a cabo la contramarcha convocada por el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador para discutir la reforma electoral. 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, informó que el dictamen de la reforma electoral se circulará el 
próximo 23 de noviembre y su aprobación en las Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos 
Constitucionales y para la Reforma Político-Electoral se llevará a cabo el 28 de noviembre, un día 
después de la movilización anunciada por el Ejecutivo federal. 

De acuerdo con la ruta legislativa de la mayoría, el dictamen subirá al pleno el próximo 29 de 
noviembre y, si una propuesta constitucional no alcanza la mayoría calificada, presentarían una 
iniciativa de reforma a leyes secundarias, para la cual no necesitan los votos de la oposición. 

La ruta fue aprobada este jueves por la Junta Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales, que 
aprobó reunirse la próxima semana para declarase en sesión permanente e iniciar con ello el proceso 
formal para la discusión de la reforma electoral. 

"El dictamen puede que sí esté listo para antes de que termine el periodo, el periodo ordinario, claro 
que sí. Yo creo que a fin de mes estará ya un dictamen discutido para llevarlo al pleno", indicó. 

El morenista aseguró que en caso de que no se apruebe una reforma constitucional, serán 
escrupulosos con el "plan B" anunciado por el Presidente. 

Robledo rechazó que alguna de las iniciativas a analizar, incluida la enviada por el Presidente, tenga 
como objetivo quedarse con el control del Instituto Nacional Electoral (INE). 

No obstante, reconoció que una reforma electoral a leyes secundarias sí les alcanzaría para hacer 
cambios a su estructura administrativa y para abordar otros temas como voto en el extranjero y las 
facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ya que varias iniciativas 
proponen que no se arrogue facultades a partir de criterios e interpretaciones. 

https://www.reforma.com/discutiran-reforma-electoral-despues-de-
contramarcha/ar2505972?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robot
gr&amp;utm_content=@reformanacional 
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Discutirán reforma electoral después de contramarcha 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, informó que el dictamen de la reforma electoral se circulará el 

próximo 23 de noviembre y su aprobación en las Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos 

Constitucionales y para la Reforma Político-Electoral se llevará a cabo el 28 de noviembre, un día 

después de la movilización anunciada por el Ejecutivo federal.  

De acuerdo con la ruta legislativa de la mayoría, el dictamen subirá al pleno el próximo 29 de 

noviembre y, si una propuesta constitucional no alcanza la mayoría calificada, presentarían una 

iniciativa de reforma a leyes secundarias, para la cual no necesitan los votos de la oposición. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/discutiran-reforma-

electoral-despues-de-contramarcha/ar2505977#cxrecs_s 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/discutiran-reforma-electoral-despues-de-contramarcha/ar2505977#cxrecs_s
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/discutiran-reforma-electoral-despues-de-contramarcha/ar2505977#cxrecs_s
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Presidenciables de Morena se unen a marcha de AMLO 
 

Luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara en la mañanera de este miércoles 

que realizará una marcha el próximo domingo 27 de noviembre, del Ángel de la Independencia al 

Zócalo, los principales contendientes a ser presidenciables de Morena anunciaron que asistirán a esta 

movilización. 

Hasta el momento, otros morenistas que han confirmado su acompañamiento a López Obrador son: el 

dirigente de Morena, Mario Delgado; la diputada federal Andrea Chávez y el coordinador de la bancada 

de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE75M12xbBJnjDo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21353&parId=ro

ot&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE75M12xbBJnjDo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21353&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE75M12xbBJnjDo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21353&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“Yo creo que la Reforma Electoral constitucional obradorista está muerta y afortunadamente, yo creo 

que eso es un triunfo de los ciudadanos que marcharon el domingo en Paseo de la Reforma. Es un 

triunfo que se debe cuidar. Yo diría nada más una cosa, defendimos la democracia formal, hace falta 

defender con esa garra la democracia sustancial, la democracia sustantiva, la que nos iguala a los 

mexicanos en un hospital, en una escuela, en seguridad pública, que sea igual la escuela privada y el 

hospital privado al hospital público, a la escuela pública. Diputado Mier, que es poblano, que es muy 

amable y todo, tiene que ‘tragar camote’, entienden bien en Puebla qué significa eso, porque va a 

perder, va a perder esa reforma si la quieren poner otra vez sin moverle ni una coma. La marcha del 

Presidente será una marcha fúnebre porque está muerta la reforma que quería”.   

 

https://drive.google.com/file/d/17qMr_lQYKpJWA4_YhufzudpVCyZ7i8So/view  

https://drive.google.com/file/d/17qMr_lQYKpJWA4_YhufzudpVCyZ7i8So/view
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“Lo que tuvimos es un reencuentro como coalición parlamentaria Va por México y ayer lo 

anunciábamos, si nos juntamos fue para publicar que vamos a votar nosotros en contra de la Reforma 

Electoral. No es cualquier anuncio porque como se ocupa una mayoría calificada para reformar la 

Constitución en materia Electoral, pues el que hayamos salido a declarar PAN, PRI y PRD que 

votaríamos en contra, significa que no va a haber Reforma Electoral y lo hacemos como respuesta a lo 

que notoriamente nos pidió la gente desde antes de una marcha, pero que se materializó de una 

manera muy clara, con una convocatoria que yo creo que nadie se esperaba, que era, en pocas 

palabras que el INE no se toca”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1fkjSUMYMJmazk5TyYeJuyVQU3XwxerP3/view  

https://drive.google.com/file/d/1fkjSUMYMJmazk5TyYeJuyVQU3XwxerP3/view
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Jorge Romero celebra el regreso de Va por México: “Todo va por buen 
camino y con buen ritmo” 

 

Jorge Romero, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, adelantó 
que las dirigencias estatales del blanquiazul, del PRD y del PRI ya analizan una eventual alianza Va por 
México para la gubernatura en 2023, mientras que el Coahuila empezarán las pláticas para lo propio en 
unos días. 

“Todo va por buen camino y con buen ritmo”, celebró en entrevista con Blanca Becerril en el programa 
Reporte H de El Heraldo Media Group. 

El legislador panista destacó que esto fue gracias al diálogo parlamentario para frenar la Reforma 
Electoral que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. “Primero está la defensa de la 
constitución y como consecuencia está lo electoral”, expresó. 

Al respecto de la minuta morenista, aseguró que “no va pasar” en el Congreso de la Unión. Recordó la 
marcha del fin de semana pasado en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que señaló 
que esta moratoria legislativa es un compromiso para defender a las autoridades electorales. 

En cuanto al plan B de Morena para las modificaciones en la leyes secundarias, el diputado indicó “no 
se podrá acercar siquiera a lo que estaban proponiendo para la reforma constitucional”. 

Luego del distanciamiento que se registró en la Cámara de Diputados por el albazo que dio el PRI con la 
reforma constitucional que permite a las Fuerzas Armadas permanecer hasta el 2028, en tareas de 
seguridad pública, la alianza Va por México se reagrupa en contra de la Reforma Electoral del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En conferencia de medios, señalaron que no permitirán que se dañe al Instituto Nacional Electoral, al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, las OPPLES, la designación de nuevos consejeros 
y nada que dañe la democracia mexicana. Respecto a si se firmó algún documento para garantizar que 
no habrá ruptura en el proceso, Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, afirmó que el bloque se 
mantendrá firme en la esfera legislativa ya que hay objetivos claros, confianza y nunca se rompió el 
diálogo con sus pares. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/17/jorge-romero-celebra-el-regreso-de-va-por-
mexico-todo-va-por-buen-camino-con-buen-ritmo-458493.html 
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Votarán PAN, PRI y PRD en contra de la reforma electoral 
del Ejecutivo Federal; vulnera autonomía del INE y del 

TEPJF 
 

Las bancadas del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados votarán en contra de la reforma electoral 
planteada por el Ejecutivo Federal, ya que vulnera la autonomía del INE y del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), señalaron los coordinadores parlamentarios de esas bancadas. 
Asimismo, anunciaron el reencuentro de la coalición “Va por México” y que caminarán juntos en el 
proceso de renovación de los cuatro consejeros electorales a quienes se les termina su periodo 
constitucional el próximo año, donde aseveraron que sería un error de Morena, si como revancha 
política de no lograr la reforma electoral, pretendiera imponer a éstos. En conferencia de prensa, 
rechazaron que exista una negociación respecto de las leyes secundarias, toda vez que no las conocen 
aún.  
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, indicó que en esta 
ocasión no habrá reforma constitucional en materia electoral, pues es preciso cuidar a los árbitros 
electorales como el INE, las 32 Oples o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
como lo demanda la ciudadanía. 
 
https://www.enteratever.com/votaran-pan-pri-y-prd-en-contra-de-la-reforma-electoral-del-ejecutivo-
federal-vulnera-autonomia-del-ine-y-del-tepjf/ 
 

https://www.enteratever.com/votaran-pan-pri-y-prd-en-contra-de-la-reforma-electoral-del-ejecutivo-federal-vulnera-autonomia-del-ine-y-del-tepjf/
https://www.enteratever.com/votaran-pan-pri-y-prd-en-contra-de-la-reforma-electoral-del-ejecutivo-federal-vulnera-autonomia-del-ine-y-del-tepjf/
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De nuevo, los tres mosqueteros juntos: se reactiva la 
alianza Va por México 

 
Los grupos parlamentarios del PAN, PRI PRD revivieron la alianza “Va por México” en la Cámara de 
Diputados y anticiparon que votará en contra de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, 
En conferencia de prensa, rechazaron que exista una negociación respecto de las leyes secundarias, toda 
vez que no las conocen aún. 
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, indicó que en esta 
ocasión no habrá reforma constitucional en materia electoral, pues es preciso cuidar a los árbitros 
electorales como el INE, las 32 Oples o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
como lo demanda la ciudadanía. 
 
http://puntomedio.mx/de-nuevo-los-tres-mosqueteros-juntos-se-reactiva-la-alianza-va-por-mexico/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://puntomedio.mx/de-nuevo-los-tres-mosqueteros-juntos-se-reactiva-la-alianza-va-por-mexico/


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/11/2022  

PERIÓDICO

0 

  

 

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

 “ Ya lo dijimos ayer, lo reitero hoy, con toda claridad, con todas sus letras: No va a pasar la reforma del 

Presidente. Es una revancha política en la que confunde su coraje con Córdova y Murayama por el 

simple hecho de ser autónomos y neutrales; entonces, quiere llevarse al INE, como se dice 

coloquialmente, entre las patas. No lo vamos a permitir. Lo de la marcha fue un movimiento social de 

reencuentro entre la ciudadanía y quienes representamos a esa ciudadanía, los diputados federales de 

oposición, y ayer hicimos el anuncio de que votaremos en contra”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SxLeSM04bMoO3HuOYkh9e1GtMzRhM_2K/view  

https://drive.google.com/file/d/1SxLeSM04bMoO3HuOYkh9e1GtMzRhM_2K/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD).-   

 

Se había planteado que hubiera una mesa de trabajo de las comisiones unidas que tenían que 

dictaminar la reforma electoral. Esa mesa no se ha reunido ni una vez, pero ya hoy instalan las 

comisiones unidas, la de Puntos Constitucionales que preside Morena, un calendario apresurado que 

no permitirá que haya un debate amplio. Nosotros -PRD, PAN y PRI- ya adelantamos que lo que ha 

propuesto el Presidente para desaparecer al INE y debilitar el marco democrático, no lo vamos a 

acompañar en materia constitucional. Si el Plan B de las leyes secundarias lo quiere procesar Morena 

pues habrá que ver qué es lo que proponen. Entiendo que quieren votar hacia el día 29 en lo 

constitucional y luego de inmediato lo secundario. Me parece un poco atrabancado, pero son los 

números y las formas de Morena”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1C8bo0_QzO4O6Ex-I0WbRgpJ9U6dsEvwR/view  

https://drive.google.com/file/d/1C8bo0_QzO4O6Ex-I0WbRgpJ9U6dsEvwR/view
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Entrevista / Luis Ángel Espinosa Cházaro (Coordinador Diputados - 

PRD) 

 

“Ponemos por delante el interés mayor que es el país; marchamos el domingo los tres partidos, 

escuchamos a la gente y nos pusimos de acuerdo en votar en contra de la reforma del Presidente, la 

reforma regresiva constitucional que pretende desaparecer al INE. Y bueno, debo decirles también que 

en la Cámara de Diputados nunca se rompió el diálogo, a pesar de los difíciles momentos que se 

vivieron en meses anteriores entre Rubén, Jorge y yo; el diálogo continuó y eso permitió que ayer 

pudiéramos salir a decir que votaremos juntos en contra de la reforma del Presidente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/11NDSsqLeLj0p52Yjz_Apcspm7akQQ4wg/view  

https://drive.google.com/file/d/11NDSsqLeLj0p52Yjz_Apcspm7akQQ4wg/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Ayer lo dijimos con toda claridad y quiero ser muy contundente en la posición del PRD en la Cámara 

de Diputados, vamos a votar en contra de la Reforma constitucional del Presidente en materia de 

deterioro electoral. Los partidos estamos para escuchar a la ciudadanía, independientemente de lo que 

haya pasado en meses y días anteriores. Lo de la marcha del domingo es un parteaguas, la gente nos 

mandata, sobre todo aquellos que votaron por nosotros, la oposición; los que no quieren un país de un 

solo hombre y lo que quieren es que vayamos a defender las instituciones democráticas de este país. 

Este reencuentro con la alianza a partir de ayer abre una nueva posibilidad”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QyEVRL552rtrNdQvLU_hT9YNlwyRg2cK/view  

https://drive.google.com/file/d/1QyEVRL552rtrNdQvLU_hT9YNlwyRg2cK/view
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Vamos juntos contra la reforma del presidente: Luis Cházaro 
  

En la Cámara nunca se rompió el diálogo entre Rubén Moreira, Jorge Romero y yo, por eso decidimos 
salir ayer a decir "votaremos juntos en contra de la reforma del presidente", aseguró el diputado del 
PRD, Luis Cházaro. 

 En entrevista para "Así las Cosas" con Gabriela Warkentin y Javier Risco, el diputado afirmó que "hay 
acuerdo" para ir contra la reforma electoral y para que los partidos tengan un nuevo escenario de 
negociación para ir juntos en el Edomex y Coahuila, "separados será muy difícil contener a Morena". 

Señaló que Morena comenzó su discusión pidiendo que se vote por consejeros electorales, inicio con el 
que es difícil comenzar. 

Afirmó que "sino hubiera confianza no se habría dado el rencuentro, confió en Rubén Moreira" es 
tiempo de ver hacia adelante y corresponde a los presidentes de los partidos tomar las decisiones para 
la coalición electoral. 

Sobre el Plan B del presidente dijo que "tienen los votos para modificaciones a leyes secundarias, pero 
si quieren trampear como el la Guardia Nacional acudiremos a la Corte a presentar una acción de 
inconstitucionalidad". 

La molestia del presidente "tiene que ver más con la confrontación persona que el presiente tiene con 
Lorenzo Córdova y con Ciro Murayama y se pasa a traer la autonomía del INE". 

Sobre la marcha del presidente dijo que no es de extrañar "tiene derecho a marchar con su 
movimiento, ojalá no sea un evento de acarreados". 

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/17/asi_las_cosas/1668695054_097433.html 
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'PRI, PAN y PRD caminarán juntos rumbo a las elecciones de 2023' 
 

 En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Luis Cházaro, 
coordinador parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre el resurgimiento de la 
alianza opositora Va por México. 

‘PRI, PAN y PRD caminaremos juntos en las elecciones gubernamentales del Estado de México, 
seguramente también lo haremos en Coahuila, porque es lo que quiere la gente, quieren ver unidad’, 
comentó el perredista. 

Luego de que Morena y aliados, a los que se les sumó el PRI, aprobaran la participación de la Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028, las dirigencias del PAN y PRD anunciaron que la 
alianza Va por México quedaba suspendida en lo legislativo y lo electoral. 

Sin embargo, el debate de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador provocó 
que los partidos de oposición revivieran su alianza. 

‘En la Cámara de Diputados vamos a votar en contra de la reforma constitucional del presidente López 
Obrador en materia de deterioro electoral’, sentenció el diputado. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/17/pri-pan-prd-caminaran-juntos-rumbo-las-elecciones-
de-2023-572354.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/11/2022  

PERIÓDICO

0 

  

 

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de diputados – MC) 

 

 “ Creo que el gobierno de este país ha decidido abandonar sus deberes con la ciudadanía y utilizar 

todos los recursos gubernamentales para hacer campaña. Nosotros planteamos que el tema electoral 

se discutiera en un periodo extraordinario en el 2024, porque la única contrapropuesta aceptable es 

una reforma electoral que se dé después de la elección presidencial. El gran problema de la ingenuidad 

con la que ha actuado un sector de la oposición es pensar que con este régimen se puede negociar algo 

positivo para el país. Este régimen lo que quiere es debilitar al árbitro electoral, al INE y al TEPJF, y 

actuar impunemente como lo están haciendo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xP6Fnm2wSQQYQ3Zf6CbzgXM_Go8_3urS/view  

https://drive.google.com/file/d/1xP6Fnm2wSQQYQ3Zf6CbzgXM_Go8_3urS/view
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Renace en el Legislativo alianza Va por México; anuncian 
diputados de PRI, PAN y PRD 

 
Los coordinadores del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, Jorge Romero y Luis 
Espinosa Cházaro, anunciaron el renacimiento de la coalición legislativa de Va por México. 
Afirmaron que la oposición a la reforma electoral del Presidente es más grande que cualquier diferencia, 
motivo por el que volverán a caminar juntos. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/renace-en-el-legislativo-alianza-va-por-mexico-anuncian-
diputados-de-pri-pan-y-prd-AN5186002 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/renace-en-el-legislativo-alianza-va-por-mexico-anuncian-diputados-de-pri-pan-y-prd-AN5186002
https://vanguardia.com.mx/noticias/renace-en-el-legislativo-alianza-va-por-mexico-anuncian-diputados-de-pri-pan-y-prd-AN5186002
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Comentario / Manuel López San Martín (Periodista) 

 

“El ‘Frankenstein Electoral’ que conforma, conformaba, o conformarán PAN, PRI, PRD revive, por 

convicción, por congruencia, por conveniencia, es una tabla de salvación, por desesperación. El asunto 

es que PRI, PAN y PRD van a ir juntos a las elecciones del Estado de México y también tendrán una 

alianza legislativa en el Congreso, a ver cuánto dura esta vez porque estaban juntos hasta la reforma de 

la Guardia Nacional y se rompió su alianza; con el tema electoral a ver si aguantan, a ver si resisten".   

 

https://drive.google.com/file/d/1ptbQx78mEtUDd_EYUrt_cNg_pifoliW1/view  

https://drive.google.com/file/d/1ptbQx78mEtUDd_EYUrt_cNg_pifoliW1/view
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Comisiones se constituirán en reunión 
permanente para trámite de reforma 

constitucional en materia político-electoral 

 
 

Boletín No.3119 

Comisiones se constituirán en reunión permanente para trámite de reforma constitucional en materia político-

electoral 

• Se autorizó a la presidencia de la Comisión de Puntos Constitucionales convocar para tal efecto 

• El proyecto de dictamen podría estar listo en los primeros días de la siguiente semana: diputado Robledo Ruiz (Morena) 

Con 8 votos a favor, 5 en contra y cero abstenciones, la Junta Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales acordó 

autorizar a la presidencia de esta Comisión a convocar a sus integrantes a una sesión plenaria para constituirse en reunión 

permanente. 

Ello, para el trámite de las iniciativas de reforma constitucional en materia político-electoral, en forma unida con las 

comisiones de Reforma Política-Electoral, y de Gobernación y Población.  

En reunión, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), dijo 

que la autorización es para convocar en una fecha próxima y adecuada a los acuerdos políticos que la Junta de Coordinación 

Política proponga; sería a principios de la semana que entra, pero en comisiones unidas para conocer este dictamen.  
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Expresó que ha despertado gran discusión en la Cámara de Diputados, fuera de ella y en todo el país, la iniciativa de reforma 

constitucional en materia político-electoral del presidente de la República, “que nos atañe por propia materia y competencia 

y que también será analizado, discutido y dictaminado por otras dos comisiones”.  

Destacó que ese dictamen intentaría dictaminar todas las iniciativas que hay en la materia; en la próxima semana se iniciaría 

el plazo legal y reglamentario para que, en pleno, las tres comisiones pudieran discutir y, en su caso, votar un dictamen que 

sea llevado después al Pleno para los efectos constitucionales. 

 Afirmó que el proyecto de dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política en materia 

política-electoral, podría estar listo en los primeros días hábiles de la semana próxima “para que lo conozcan los miembros 

de nuestra Comisión y de las otras comisiones y corra el plazo para que lo estudien y nos volvamos a citar en la siguiente 

semana a discutirlo y, en su caso, votarlo”. 

Participación de diputados  

El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) dijo que su grupo parlamentario está en contra de autorizar que la Comisión de 

Puntos Constitucionales pueda procesar la reforma, porque el proceso legislativo es totalmente inoportuno, ya que estamos 

muy cercanos al proceso electoral; “estamos a unos cuantos meses, unos ocho aproximadamente”.  

Agregó que es anómalo porque su objetivo “es dar gusto al presidente de la República en sus propósitos de tener una serie 

de reglas para garantizar que va a poner un títere en la Presidencia; hay falta de legitimidad, dado que no toma en cuenta a 

todas y a todos, y es una propuesta para dividir al país”.  

Por Morena, el diputado Hamlet García Almaguer señaló que es delicado que integrantes de la Comisión desconozcan el 

contenido de la Constitución Política, en lo establecido en el artículo 105, sobre la regulación de la temporalidad en que 

esta soberanía puede emitir normas sustanciales o fundamentales en materia electoral. “Hay quejas de que la norma se 

aprobará meses antes de iniciar el proceso electoral, pero es muy clara la Constitución; no confundan a la ciudadanía  

Mencionó que no hay división, sino una minoría rapaz que quiere proteger sus privilegios; no hay división cuando el 93 por 

ciento de la ciudadanía está a favor de destinar menos recursos a los partidos políticos: el 87 por ciento de la población está 

dispuesta a reducir el número de legisladores federales y el 78 por ciento está a favor de votar por sus consejeros y 

magistrados en materia electoral.  

Desde plataforma digital, el diputado Jesús Alberto Velázquez Flores (PRD) resaltó que independientemente del debate de 

la reforma constitucional, se conformaron mesas de trabajo en las cuales “se supone que íbamos a estará discutiendo estos 

temas antes de llegar a las comisiones; hasta este momento no hemos trabajado en esas mesas”.  
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Por lo tanto, aclaró, es extraño que ahora ya aparezca un predictamen para ser discutido directamente en comisiones. “Yo 

tenía entendido que esta mesa de trabajo iba a ser precisamente para empezar a discutir el dictamen, y posteriormente, pasar 

el tema a Comisión. Mi postura va ser en contra de esta propuesta, toda vez que se está violentando el proceso que nosotros 

mismos nos habíamos planteado”.  

Manuel Vázquez Arellano, diputado de Morena, consideró que “todos tenemos derecho a expresar la opinión, 

independientemente de si hablamos en términos legales o no; estamos a favor de dar esa apertura que manifiesta la 

presidencia de la Comisión”.  

Relató que lo demás es un tema político y se han dado, tanto en los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados como 

en las comisiones, los acuerdos para que el tema se discuta en los momentos oportunos. “Estamos en eso, hay que dar paso 

a la discusión en las instancias y en los tiempos correspondientes para determinarlos; nosotros respaldamos la apertura que 

se da”.  

Vía plataforma digital, el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), externó su respaldo a la propuesta de la presidencia 

de la Comisión, a fin de convocar a reunión permanente para el trámite de las iniciativas de reforma constitucional en 

materia político-electoral y llamó a las y los legisladores a ser congruentes.  

“Estamos a favor de fortalecer la democracia, estamos a favor de que no se repitan los procesos electorales viciados del 

pasado, estamos a favor de que podamos continuar en la ruta que permita mayor participación del pueblo, pues de eso se 

trata para que el pueblo pueda participar en la elección de los órganos que vamos a elegir. La iniciativa la debemos ir 

consensando y sacarla adelante”, abundó. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESEA UN PODER JUDICIAL CON DIMENSIÓN SOCIAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que, en el caso del relevo en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

no tiene ninguna preferencia personal. Lo único que le interesa, es que al frente del Poder Judicial quede alguien que aplique el estado de 

derecho con dimensión social. AMLO dijo que se debe garantizar que no haya violación a derechos humanos, que no haya corrupción, que no 

haya amiguismo ni influyentismo y que no se dejen en libertad a quienes tienen mucho poder porque pertenecen a la delincuencia organizada o 

de cuello blanco. Señalo que afortunadamente, no todo está mal en el Poder Judicial ni en el Ejecutivo, ni en el Legislativo ni en el país. En 

México tenemos muchos valores, la principal riqueza de México es la honestidad de su pueblo, porque no han podido corromperlo todo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SI POR VANIDAD DE LA OPOSICIÓN NO PASA LA REFORMA ELECTORAL, VAMOS A IMPLEMENTAR UN 

PLAN B PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena, advirtió que la vanidad política de la oposición busca impedir que 

avance una reforma constitucional en materia electoral que represente el clamor de la gente por una democracia menos costosa y una autoridad 

electoral imparcial. Agregó que de no alcanzar las dos terceras partes de los votos necesarios para aprobar la iniciativa de Reforma Político 

Electoral, propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, se implementará un plan B. El también presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) explicó que en comisiones se avanzará en la dictaminación de la propuesta del Ejecutivo si no se llega a algún 

acuerdo con los otros grupos. Sin embargo, al haber declarado la oposición que votarán en contra de cualquier reforma, estaremos trabajando 

el plan B, como lo hicimos con la eléctrica. En plan B ya teníamos la de litio cuando sabíamos que ya habían manifestado públicamente, en esa 

actitud, diría yo, de vanidad política, tan natural en los políticos. La oposición, sabe que con la Reforma Electoral se va a fortalecer la democracia 

y sería menos costosa, además, la elección de los consejeros no quedaría en manos de la partidocracia; que cada quien asuma su posición y 

también las consecuencias y que enfrente al pueblo sobre la decisión que va a tomar con su voto, de manera individual y respetuosa. Acerca de 

la elección de los cuatro consejeros que concluyen su gestión, el diputado poblano señaló que se hará con el mismo método que establece la 

ley, sin embargo, aclaró, la única diferencia es que nosotros no vamos a hacer un proceso de negociación y de acuerdo y de cuotas, cuántos 

consejeros le toca a cada partido, porque así ha sido siempre; sino que dejarán que durante 60 días el Comité Técnico seleccione, de entre todos 

los que se registren de manera abierta, hasta finales de marzo. Comentó que en su calidad de presidente de la Jucopo propondrá que los 

lineamientos de evaluación sean publicados antes del 15 de diciembre, a fin de que la segunda mitad del mismo mes y la primera quincena de 

enero, se registren todos los aspirantes y durante febrero se haga una revisión minuciosa por parte del Comité Técnico y el equipo que le va a 

autorizar la Junta de Coordinación Política.  

 

AGUSTIN COPPEL; PROSPERIDAD, OBJETIVO DEL FORO MAR DE CORTÉS 

 

El presidente honorario de la organización, Agustín Coppel Luken, al inaugurar el Summit 2022 Misión Prosperidad que se realiza en Los 

Cabos, Baja California Sur, dijo que lograr la prosperidad regional es el propósito del Foro Mar de Cortés, aprovechando la biodiversidad y las 

innovaciones de las empresas.  El presidente honorario del Foro Mar de Cortés señalo que para el crecimiento sostenido de la región el camino 

es conocer científicamente la zona y el mar que une a los estados de Baja California Sur, Baja California, Sonora, Sinaloa y Nayarit. Indico que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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la importancia de las cinco entidades también radica en su peso en la economía mexicana, ya que en conjunto aportan 11% del PIB nacional. 

Coppel Luken, añadió que el Foro Mar de Cortés, es un lugar de encuentro para pensar, dialogar, diseñar y tratar de definir un proyecto de 

futuro común en este espacio tan increíble como lo es el Golfo de California. No queremos pobreza en el Mar de Cortés. El Mar de Cortés debe 

ser una región donde siempre hay algo nuevo que emprender, algo valioso que podemos esperar en el presente y en el futuro. Aclaró que a 

través de Foro Mar de Cortés se pretende vincular a gobiernos, sociedad, comunidad, academia y empresas, aplicando las mejores prácticas 

nacionales e internacionales. Así como definir la correcta producción marina y agropecuaria, construir un turismo regional que respete el 

ecosistema, generar empresas sostenibles, atraer inversiones y establecer proyectos emblemáticos. 

 

MARIO DELGADO; OPONERSE A LA REFORMA ELECTORAL ES OPONERSE A UNA DEMOCRACIA DONDE EL PUEBLO MANDE 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, durante una Asamblea Informativa de la Reforma Electoral en Morelos, aseguró que quienes 

se oponen a dicha iniciativa, realmente se están oponiendo a vivir en una democracia donde el pueblo mande, en la que haya un Instituto Nacional 

Electoral con mayor autonomía y donde la política cueste menos. Queremos autoridades electorales que defiendan la democracia como los 

actuales consejeros defienden su salario. Queremos magistrados que sean elegidos por la gente, que ustedes sean sus patrones y que sea al 

pueblo a quien le rindan cuentas. No queremos autoridades electorales que sean cómplices y empleados de los partidos políticos, no necesitamos 

eso. En Morena no queremos árbitros a modo, a nosotros nos gusta el juego limpio y vivir en democracia. El líder morenista agregó que la 

derecha ha emprendido una campaña de mentiras para desprestigiar la propuesta de Reforma Electoral, diciendo, por ejemplo, que Morena 

pretende desparecer al INE para beneficiarse, cuando son los partidos de oposición quienes tienen en su historial abusos y fraudes en las 

elecciones. Eso es una mentira que ha hecho la derecha, nosotros queremos un INE verdaderamente autónomo, que sea austero, sin los excesos 

y lujos que tienen actualmente. Que no haya más plurinominales, estas burocracias de los partidos, estas elites que llevan años en los cargos 

de diputado o senador, sin que hayan caminado para conseguir un solo voto. Y también que los partidos políticos tengan menos dinero. Morena 

ha demostrado que se puede, devolvió la mitad de su prerrogativa, más de 800 millones de pesos el año pasado. Invitó a todas las y los morenistas 

a participar en la marcha del próximo 27 de noviembre, la cual, sostuvo, es para celebrar cuatro años de un gobierno que ha cambiado México, 

de un gobierno con muchos logros, donde ahora se combate la corrupción, se pone por delante a quien más lo necesita y que terminó con los 

lujos y privilegios. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; MUY AVENTURADO HABLAR SOBRE DESPLOME DE HELICÓPTERO EN AGUASCALIENTES 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, señaló que es muy pronto para aventurar cualquier hipótesis sobre el desplome 

del helicóptero en el que falleció el secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Sánchez Mendoza, en el municipio de Jesús 

María, de aquella entidad. El Secretario de Gobernación dijo que se tiene confianza de que se investigue todo tipo de indicio del desplome de la 

aeronave donde falleció Porfirio Sánchez, titular de la SSP de Aguascalientes. Asimismo lamentó ese incidente en el que además fallecieron 

dos capitanes y dos artilleros. Por respeto a su memoria es muy temprano para aventurar cualquier hipótesis. Dijo que tras el suceso platicó con 

la gobernadora Teresa Jiménez, quien le comentó que la fiscalía y los organismos que se encargan de la Seguridad Pública estaban haciendo 

los trabajos de investigación pertinentes. López Hernández se reunió con líderes de sectores de la sociedad civil del estado de Guanajuato y 

con el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, ante quienes anunció que el Gobierno Federal enviará mil elementos de las fuerzas 

especiales de la Secretaría de la Defensa Nacional, tras los hechos de violencia ocurridos en varios municipios de la entidad, como quemas de 

comercios y bloqueos con vehículos incendiados. Los elementos Élite, expertos en tareas de inteligencia, que están por llegar a la entidad, son 

adicionales a las fuerzas de la Guardia Nacional y del Ejército, más de 6 mil que patrullan las zonas urbanas, rurales y carreteras del estado. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; EXPRESA PREOCUPACIÓN POR BOMBARDEOS A POBLACIÓN CIVIL EN UCRANIA 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubon, expuso ante los líderes de las mayores economías del mundo el llamado imperativo de México al cese 

de la guerra y la preocupación por los recientes bombardeos a la población civil en Ucrania. El secretario de Relaciones Exteriores hizo tal 

llamado durante su participación en la sesión de trabajo sobre “Transformación digital”, con la que concluyó la Cumbre de Líderes del G20, 

celebrada en Bali, Indonesia. El canciller Ebrard celebró que, a pesar del clima de polarización y las tensiones geopolíticas, los miembros del 

G20 lograron adoptar por consenso la Declaración de Líderes. La Declaración es el primer documento adoptado por consenso en un foro 

internacional que incluye menciones a la guerra entre Rusia y Ucrania. Durante las negociaciones, México impulsó la inclusión del compromiso 

de los países del G20 para desbloquear nuevas formas de financiamiento para países de ingresos bajos y medios, a fin de generar condiciones 

favorables para avanzar en el logro de sus Objetivos de Desarrollo Sostenible. Al cierre de la Cumbre, el titular de Relaciones Exteriores se unió 
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a otros líderes del G20 en una visita a los bosques de manglares de Taman Hutan Raya Ngurah Rai, en la que plantaron manglares como símbolo 

del compromiso de la agrupación con el desarrollo y un futuro de paz. El secretario Ebrard iniciará una visita oficial de trabajo de dos días a 

Türkiye, en donde encabezará la segunda edición de la Comisión Binacional de Alto Nivel México-Türkiye, en conjunto con el ministro turco 

Mevlüt Çavuşoğlu, además de que sostendrá diversos encuentros con empresarios y miembros de la comunidad mexicana en ese país. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: PRONTO FUNCIONAMIENTO DEL TRAMO SUBTERRÁNEO DE LA L12 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confió en que para principios del próximo año se pueda restablecer el servicio 

del tramo subterráneo de la línea 12 del metro, de Mixcoac a Atlalilco. Destacó que la obra civil y electromecánica de rehabilitación, estará lista 

completamente en diciembre, y de allí se iniciarán un periodo de pruebas. En cuanto al tramo elevado, explicó que actualmente se trabaja de 

manera simultánea en 60 de los 260 claros a intervenir, incluso algunos ya fueron concluidos. Recordó que los trabajos están a cargo de la 

empresa Carso y otras especializadas en obras de montaje principalmente, y conforme se concluyen los claros, se va pasando a los siguientes; 

además de que talleres que se fabrican diversas piezas; aunque no se tiene fecha para conclusión de dicho tramo. En cuanto a la modernización 

de la línea 1, resaltó que los trabajos en el tramo de Pantitlán a Salto del Agua, van conforme a lo programado. Detalló que ya se colocó la 

primera capa de balasto, los rieles, la barra guía, que es la que va electrificada, y se trabaja en la segunda capa de balasto y se continuará con 

el acomodo del balasto y la barra por la que circulan las llantas de los trenes. Aunado a ello, se están construyendo nuevos cárcamos para el 

agua de lluvia que cae en esta zona y evitar la húmeda y en una o dos semanas a mas tardar iniciarán los trabajos de electromecánica y de 

información. Por lo que confió en que para finales de febrero del próximo año se concluya dicha rehabilitación, tal y como se tiene programado. 

 

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; LLEVA A MC AL SEGUNDO LUGAR EN CARRERA PRESIDENCIAL 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, posiciona a Movimiento Ciudadano en el segundo lugar en la carrera presidencial según 

una encuesta. Mientras que los panistas la senadora Lilly Téllez o Ricardo Anaya, excandidato presidencial, no son un factor que influya en la 

alianza Va por México y ninguno logra sumar más a las preferencias que tienen los partidos. El ejercicio muestra distintos careos donde el hijo 

del excandidato presidencial del PRI en 1994  se coloca en la segunda posición con cualquiera de los punteros de Morena Claudia Sheinbaum 

o Marcelo Ebrard, y un panista como candidato de Va por México Lilly Téllez o Ricardo Anaya. Claudia Sheinbaum (Morena-PT-PVEM): 

55%. Luis Donaldo Colosio (MC): 25%. Ricardo Anaya (PAN-PRI-PRD): 20%. Preferencia efectiva. Marcelo Ebrard (Morena-PT-PVEM): 48%. 

Luis Donaldo Colosio (MC): 33%. Lilly Téllez (PAN-PRI-PRD): 19%. Metodología: Se realizaron 1,217 entrevistas efectivas en vivienda a 

hombres y mujeres de 18 años y más, con credencial de elector vigente del 05 al 08 de noviembre de 2022. Con un nivel de confianza del 95% 

y un margen de error del +/-2.8%. Los panistas Lilly Téllez o Ricardo Anaya se mantienen en tercer lugar con un porcentaje entre el 17 y 22%, 

cuando por sí solo el PAN logra 20%, de acuerdo con la encuesta cuando se pregunta por qué partido votaría si las elecciones fueran hoy. 

Mientras en el ejercicio, sin nombres, Movimiento Ciudadano se coloca solo con el 3% de las preferencias, sube si se presenta a Colosio Riojas 

como su abanderado; sin embargo se encuentra lejos de los punteros morenistas. 

 

ELECCIONES 2023: PRI, PAN Y PRD EVALÚAN ALIANZA ELECTORAL EN COAHUILA 

 

Los dirigentes estatales del PRI, PAN y PRD en Coahuila se reunieron para discutir una probable alianza electoral para las próximas elecciones 

legislativas y por la gubernatura de la entidad. Rodrigo Fuente, dirigente estatal del PRI que también funge como diputado federal, afirmó que 

tendrán mejores oportunidades en las próximas elecciones si las tres fuerzas políticas se unen para defender a Coahuila. Estamos bien pero 

vamos a estar mejor unidas tres fuerzas políticas, porque nuestro partido se llama Coahuila. Cada uno aportará lo que mejor que sabe hacer: el 

PRI la experiencia haciendo bien las cosas, el PAN la capacidad de generar orden y desarrollo, el PRD la lucha por la justicia social. El PAN en 

Coahuila señaló que su dirigente estatal, Elisa Maldonado, tuvo la oportunidad de reunirse con su contrapartes políticas del PRI y el PRD e 

indicaron que pronto iniciarán las consultas con la militancia para decidir si buscarán ir en coalición para las elecciones del 2023. Por su parte, 

Mary Telma Guajardo, dirigente estatal del PRD en Coahuila, enfatizó que el objetivo de esta posible alianza será demostrar que es posible 

establecer un gobierno plural, el cual está compuesto por distintas visiones que representen a los diferentes sectores de la sociedad. De esta 

forma, el PRI, PAN y el PRD señalaron que próximamente darán a conocer si buscarán contender por la gubernatura de Coahuila en alianza de 

cara a las elecciones del 2023. 
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OTAN; MISIL QUE MATÓ A DOS PERSONAS EN POLONIA FUE LANZADO POR UCRANIA 

 

El misil que el martes mató a dos personas en territorio polaco fue lanzado por error por el Ejército ucraniano y no por Rusia, como este país se 

había encargado de subrayar. La OTAN y el propio presidente de Polonia, Andrzej Duda, despejaron la incógnita y ante los medios el mandatario 

de Varsovia aseguró que es probable que el misil que impactó en su territorio, con dos víctimas, fuera lanzado por Ucrania. Nada indica que se 

tratara de un ataque intencionado contra Polonia, lo que apunta a la hipótesis del error. 

 

COP27: FAO MUESTRA AVANCES EN ACCIÓN CLIMÁTICA PARA EL SISTEMA ALIMENTARIO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE 

 

Mario Lubetkin, Representante Regional de la FAO para América Latina y el Caribe, durante su participación en la 27ª Conferencia de las Partes 

de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27), por medio de la oficina regional de la Organización de las 

Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para América Latina y el Caribe reafirmó la urgencia de avanzar cuanto antes en la 

acción climática en la agricultura. Lo que está en juego hoy es nuestra capacidad de alcanzar la seguridad alimentaria, erradicar la pobreza y 

lograr el desarrollo sostenible. Por lo mismo, fortalecer la acción climática regional, particularmente en el sector agrícola, fuente de una amplia 

gama de soluciones que contribuyen a la adaptación y a la mitigación del cambio climático, es urgente. La participación de la oficina regional de 

FAO en la COP27 estuvo centrada en el trabajo realizado por la Plataforma de Acción Climática para la Agricultura en América Latina y el Caribe 

(PLACA). Este mecanismo apoya las estrategias regionales y nacionales sobre cambio y variabilidad climáticos, y en esta oportunidad abordó 

sus desafíos en tres eventos en los pabellones de Chile, del Banco Mundial y, en el de la Agricultura y la Alimentación, además de reuniones con 

altas autoridades. El mecanismo hoy cuenta con la participación de 15 países de la región. Además, la plataforma abordó el trabajo en los Grupos 

Temáticos de PLACA a través de la promoción de espacios técnicos de colaboración interdisciplinarios; y la identificación de más de 80 soluciones 

tecnológicas de bajo costo que ya están contribuyendo a mejorar la sostenibilidad de los sistemas agroalimentarios, en los pabellones de Chile 

y en el de la Agricultura y la Alimentación. 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 18/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 18/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 

 

 

18/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 

 

 

18/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 







 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/11/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 18/11/2022 

  

Hamlet Almaguer prevé que la oposición impugnará Reforma Electoral 
y Plan B: “Son cínicos” 

  

Hamlet Almaguer, secretario de la Comisión de la Reforma Electoral, prevé que la oposición impugnará 
la minuta en materia electoral, así como el Pan B que propuso el presidente Andrés Manuel López 
Obrador para modificar las leyes secundarias. “La oposición es tan cínica que son capaces de impugnar 
porque no están dispuestos a perder sus partidas multimillonarias”, expresó en entrevista con 
Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento en el programa Sergio y Lupita de El Heraldo Media Group. 

El también consejero suplente ante el INE indicó que llevan días analizando hasta dónde podrán 
modificar con la legislación secundaria. Explicó que buscan una democracia menos costosa, introducir 
el voto electrónico, cambiar normas procesales, definir reglas para la campaña, disminuir el 
financiamiento a partidos políticos, entre otras cosas. 

A su vez, habló sobre la elección de consejeros, donde participarían los tres poderes de la nación y la 
población mexicana. Señaló que a nivel mundial hay una discusión política y académica para la elección 
de la autoridades y recordó el caso de Estados Unidos donde los jueces y fiscales realizan campañas 
para unos eventuales comicios. “No nos debe de sorprender que las autoridades sean electas”, 
sentenció.  

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó este martes que alista una nueva reforma a leyes 
reglamentarias en materia electoral que no requiera del apoyo de la oposición, la cual enviará al 
Congreso de la Unión si los diputados y senadores rechazan su actual propuesta de reforma 
constitucional. 

La eventual iniciativa de reforma, aseguró, no violará la Constitución y buscará también reducir el 
número de curules en la Cámara de Diputados y de escaños en el Senado, y que se elija a los consejeros 
mediante el voto.  Las declaraciones del mandatario se dan en respuesta de que ayer el PAN, PRD y MC 
reiteraron su rechazo a la Reforma Electoral, y que el PRI dijera que no va a apoyar ninguna legislación 
que resulte regresiva o lesione al INE. López Obrador convocó al Congreso a votar la reforma lo antes 
posible. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/17/hamlet-almaguer-preve-que-la-oposicion-
impugnara-reforma-electoral-plan-b-son-cinicos-458408.html 
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El diputado Manuel Herrera organiza conversatorios sobre Reforma 
Electoral en Zapopan 

  

Para poder decidir sobre las reformas al Instituto Nacional Electoral (INE) que propone el Ejecutivo 
Federal, es necesario que la ciudadanía las conozca a detalle, señaló en entrevista para Heraldo Radio 
Jalisco, el diputado federal emecista Manuel Herrera Vega. Y justo por eso, es que el legislador federal 
está organizando conversatorios ciudadanos como parte de este ejercicio de información. 

Herrera Vega, quien es representante popular por el distrito VI, localizado en Zapopan, explicó que 
encabezó el primer Conversatorio en Defensa del INE con el objetivo de analizar los riesgos, 
consecuencias e impactos negativos que esta propuesta significaría para la vida democrática de 
México. 

Expuso que el contenido de esta Reforma limita la injerencia de las autoridades locales quienes no 
podrán intervenir cuando se trate del nombramiento de candidatos o dirigentes de los partidos 
políticos. También reorganiza la forma en que se asignan los tiempos de radio y TV; incluyendo los 
tiempos que se podrán usar en las precampañas, a la vez que amplía la capacidad del gobierno de 
difundir información en tiempos electorales. Por otra parte, se reduciría el porcentaje para que sea 
válido el proceso de revocación de mandato, detalló.  

"Más allá del discurso engañoso, en la realidad Morena quiere cambia el mecanismo de elección a uno 
denominado de representación pura (mediante el sistema de listas votadas). Con ello, las cúpulas de 
los partidos tendrán más poder porque cada uno presentará una lista de diputados o senadores (según 
sea el caso) y el número de curules o escaños que le tocará a ese partido dependerá del porcentaje de 
votos que obtuvo. Este sistema de listas beneficiará a Morena o partidos que obtengan amplios 
márgenes de votación. Ahora mismo, los legisladores plurinominales permiten dar representación a los 
partidos que son expresiones minoritarias. La federalización de las elecciones hará procesos más lentos 
y cargará de trabajo a la nueva institución que surgirá", advirtió. Además, insistió en que estas 
reformas buscan acomodar la ley para que los únicos que pueden generar movilización social real para 
llevar a las personas a las urnas a que ejerzan su derecho al voto sean los partidos políticos.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/17/el-diputado-manuel-herrera-organiza-
conversatorios-sobre-reforma-electoral-en-zapopan-458481.html 
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Arrancan trámites para la Reforma Electoral en San Lázaro 

 

Está iniciando el trámite formalmente para ya darle la aprobación a la Reforma Electoral del Presidente 

de la República. A fin de mes estará listo el dictamen para discutirlo y llevarlo al Pleno”, comentó el 

presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el diputado de Morena, Juan Ramiro Robledo. 

Los legisladores que acudieron esta junta directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales, al menos 

de Movimiento Ciudadano, acusaron que este procedimiento que se está iniciando en San Lázaro es 

una simulación, porque el verdadero dictamen que se abría de discutir en San Lázaro de Reforma 

Electoral no saldrá de las oficinas de los diputados, ni tampoco de San Lázaro sino de la Secretaría de 

Gobernación, así lo denunció el secretario de Puntos Constitucionales, el diputado Salvador Caro: “Y 

nos llama la atención que el PRI y el PAN estén dispuestos a discutir el proyecto que va a mandar la 

Secretaría de Gobernación en los próximos días”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1dYkH7htcZWM-wcPHYWm1X_xE9FiUiFKd/view  

https://drive.google.com/file/d/1dYkH7htcZWM-wcPHYWm1X_xE9FiUiFKd/view
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Comisión de Puntos Constitucionales acuerda constituirse en 

sesión permanente 

 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados acordó constituirse en 

sesión permanente para dar forma a la iniciativa de reforma electoral y poner fechas para su análisis y 

aprobación. El diputado Juan Ramiro Robledo, presidente de la comisión, informó que la próxima 

semana se dará a conocer el dictamen y comenzará a circular, para después esperar el plazo legal de 

cinco días y pasar a discutirlo en la última semana de noviembre. El legislador consideró que el 

dictamen estará votado y aprobado antes de que termine el periodo ordinario de sesiones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tUMrADfwXjLfmN76dDGkAHzC6-tSFkL4/view  

https://drive.google.com/file/d/1tUMrADfwXjLfmN76dDGkAHzC6-tSFkL4/view
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Comisiones de la Cámara de Diputados se declaran en sesión 

permanente para dictaminar reforma electoral.-  

 

Fueron citados solo los integrantes de la Mesa Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Único evento y a puerta cerrada en la Cámara de Diputados, solo para presidente y secretarios de 

todos los partidos en ésta, que es una de las tres comisiones que tendrían que dictaminar cualquier 

tipo de reforma electoral a nivel constitucional. Morena, PT y Partido Verde votaron a favor de 

declararse en sesión permanente en espera de un dictamen, que ahora se sabe, será presentado a 

todos los diputados de estas tres comisiones después del megapuente, el próximo miércoles 23 de 

noviembre. No hay dictamen, pero lo habrá el miércoles próximo, que se analice con calma para 

votarlo con todo el tiempo legal en dos semanas más, aseguró el presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, Juan Ramiro Robledo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJeq1CnNQJXJc9c&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21377&parId=roo

t&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJeq1CnNQJXJc9c&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21377&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJeq1CnNQJXJc9c&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21377&parId=root&o=OneUp
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Se discutirá Reforma Electoral la próxima semana 

 

La Reforma Electoral sigue encendiendo pasiones. Morena y sus aliados promovieron que la discusión 

se inicie en la Cámara de Diputados la próxima semana. La Comisión de Puntos Constitucionales se 

declaró en sesión permanente y va a comenzar los trabajos; sin embargo, el PAN, PRI y Movimiento 

Ciudadano votaron en contra, pero no les alcanzaron los votos para impedirlo. 

 

https://www.google.com/search?q=azteca+noticias&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsYp4v

neY7YQ_zsPQHVNZfMgEnDBjA:1668750022213&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiTyquig

rf7AhWtl2oFHW82B9MQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1  

https://www.google.com/search?q=azteca+noticias&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsYp4vneY7YQ_zsPQHVNZfMgEnDBjA:1668750022213&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiTyquigrf7AhWtl2oFHW82B9MQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1
https://www.google.com/search?q=azteca+noticias&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsYp4vneY7YQ_zsPQHVNZfMgEnDBjA:1668750022213&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiTyquigrf7AhWtl2oFHW82B9MQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1
https://www.google.com/search?q=azteca+noticias&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990&sxsrf=ALiCzsYp4vneY7YQ_zsPQHVNZfMgEnDBjA:1668750022213&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiTyquigrf7AhWtl2oFHW82B9MQ_AUoA3oECAIQBQ&biw=1600&bih=757&dpr=1
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Comisiones se constituirán en reunión permanente para 

trámite de reforma constitucional en materia político 

electoral 

Con 8 votos a favor, 5 en contra y cero abstenciones, la Junta Directiva de la Comisión de Puntos 

Constitucionales acordó autorizar a la presidencia de esta Comisión a convocar a sus integrantes a una 

sesión plenaria para constituirse en reunión permanente. Ello, para el trámite de las iniciativas de 

reforma constitucional en materia político-electoral, en forma unida con las comisiones de Reforma 

Política-Electoral, y de Gobernación y Población. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-se-constituiran-en-reunion-permanente-para-tramite-de-reforma-constitucional-en-

materia-politico-electoral/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-se-constituiran-en-reunion-permanente-para-tramite-de-reforma-constitucional-en-materia-politico-electoral/
https://hojaderutadigital.mx/comisiones-se-constituiran-en-reunion-permanente-para-tramite-de-reforma-constitucional-en-materia-politico-electoral/
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A 22 días de instalar grupo de trabajo en materia electoral, 

solo una de tres comisiones llama a reunión para 

“analizar” iniciativas; Morena traicionó su palabra: PRD 

A casi un mes del anuncio hecho por las distintas bancadas que integran la actual Legislatura, para 

trabajar sobre una “reforma político electoral colegiada y producto de un proceso abierto y franco”, 

finalmente anoche, la Comisión de Puntos Constitucionales (una de las tres encargadas del trabajo de 

análisis de 108 iniciativas existentes), convocó a sus integrantes a reunirse en los próximos días y 

declararse en sesión permanente; dio a conocer la Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del 

Partido de la Revolución Democrática, Elizabeth Pérez Valdez. 

https://hojaderutadigital.mx/a-22-dias-de-instalar-grupo-de-trabajo-en-materia-electoral-solo-una-de-tres-comisiones-llama-a-
reunion-para-analizar-iniciativas-morena-traiciono-su-palabra-prd/ 
 
 
 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/a-22-dias-de-instalar-grupo-de-trabajo-en-materia-electoral-solo-una-de-tres-comisiones-llama-a-reunion-para-analizar-iniciativas-morena-traiciono-su-palabra-prd/
https://hojaderutadigital.mx/a-22-dias-de-instalar-grupo-de-trabajo-en-materia-electoral-solo-una-de-tres-comisiones-llama-a-reunion-para-analizar-iniciativas-morena-traiciono-su-palabra-prd/
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Segob enviará a San Lázaro la otra reforma electoral que quiere 
AMLO: MC 

La bancada del Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados advirtió que el llamado “plan 
B” del Ejecutivo Federal y la mayoría en el recinto, para la reforma electoral, consiste en procesar la 
nueva iniciativa de cambios en la materia que en los próximos días les habrá de mandar la Secretaría 
de Gobernación (SEGOB) . 

El diputado Salvador Caro, secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales del recinto afirmó, 
después de la reunión de la Junta Directiva de esa instancia, que incluso panistas y priístas están 
dispuestos a discutir un proyecto de dictamen que no saldrá del Legislativo, sino de la oficina del 
secretario Adán Augusto López. 

“Y nos llama la atención que el PRI y el PAN estén dispuestos a discutir el proyecto que va a mandar la 
Secretaría de Gobernación en los próximos días”, advirtió. 

“Pues evidentemente el proyecto de reforma electoral se los va a mandar el secretario de Gobernación 
con puntos y comas, porque no quiere que se vuelvan a equivocar como ha sucedido en el tema del 
Presupuesto y en otros proyectos legislativos”, refrendó. 

El documento referido, dijo, llegará al Palacio Legislativo de San Lázaro en pleno puente por la 
Revolución Mexicana, el lunes 21 o el martes 22 de noviembre. 

El diputado Caro Cabrera calificó como “indignante” el modo en que se llevó a cabo la reunión de la 
Junta Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales, donde se informó que el próximo miércoles 
23 de noviembre, se presentará el dictamen correspondiente. Se planteó a los integrantes la propuesta 
del orden del día que ya incluye el punto donde se discutirá la reforma electoral que exige el Ejecutivo 
Federal, y se trazó la ruta de discusión del dictamen. 

Lo anterior, sin que los integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) ni del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) dijeran nada ni se inconformaran ni sostuvieran el discurso de defensa a la 
democracia y al Instituto Nacional Electoral (INE). El congresista dijo que por su conducto, la bancada 
del MC reclamó la falta de legitimidad y lo inoportuno de la reforma que promueve el propio 
Presidente de la República, en la víspera de los procesos electorales de 2023. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/17/segob-enviara-san-lazaro-la-otra-reforma-electoral-
que-quiere-amlo-mc-572359.html 
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Movimiento Ciudadano cuestiona doble discurso de Morena: critica 
gasto del INE, pero es el partido más caro del mundo 

  

El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, aseguró que 
Morena es el partido que más dinero público recibe en el mundo y agregó que en siete años ha 
recibido más de $16 mil 500 millones. 

Un grupo de diputados del MC, encabezó una protesta este miércoles en el que afirmaron que este 
monto evidencia “un doble discurso” en el que, por un lado cuestionan el costo del Instituto Nacional 
Electoral (INE) y por otro, el monto que han recibido afecta la atención a diferentes rubros en materia 
de atención social y salud que deberían ser inmediatamente atendidos. 

“Morena dice que nuestra democracia es ‘muy cara’, pero son el partido que más dinero público recibe 
en el mundo; en 7 años recibió más de $16,500 millones”, aseguró el líder de la bancada de MC, Jorge 
Álvarez Máynez, quien también señaló que con ese dinero se podría dar tratamiento completo a 66 mil 
niños con cáncer, considerando a 250 mil pesos cada uno. 

Para argumentar sus ideas, mostró una tabla que indica lo que el gobierno ha destinado al partido más 
grande de México, siendo 2015 el año en el que menor cantidad de recursos recibió y 2021 el máximo. 
Asimismo, lo comparó con otros organismos de la región. 

Financiamiento de Morena con los años: 2015: $199 millones 799 mil 681, 2016: $660 millones 112 mil 
335, 2017: $779 millones 420 mil 932, 2018: $1 mil 963 millones 614 mil 457, 2019: $2 mil 913 millones 
954 mil 877, 2020: $3 mil 006 millones 938 mil 369, 2021: $3 mil 945 millones 795 mil 860 y 2022: $3 
mil 049 millones 753 mil 208. 

Comparativa con otros partidos de América Latina de su financiamiento en 2022: - Justicialista 
(Argentina) $112 millones 048 mil 988 - Liberación Nacional (Costa Rica) $192 millones 175 mil 535 - 
Renovación Nacional (Chile) $7 millones 042 mil 045 - Morena: $3 mil 049 millones 753 mil 208. 

Además de que el Ejecutivo Federal está liderado desde 2018 por López Obrador, fundador del partido, 
Morena gobierna actualmente 21 de las 32 entidades del país y, para el periodo de la LXV legislatura, 
ocupa la mayoría en la Cámara de Diputados con el 40.4%, es decir 202 de los 500 diputados en el 
congreso son de la bancada guinda. 

https://politico.mx/movimiento-ciudadano-acusa-a-morena-de-ser-el-partido-mas-caro-del-mundo 
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Diputados en sesión permanente por 

reforma electoral mexicana 

 
La Junta Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados se 
constituyó hoy en sesión permanente para tratar la reforma electoral presentada por el gobierno de 
México. 

El presidente de la comisión, Juan Ramiro Robledo Ruiz, declaró que entre el 22 y 23 de noviembre 
se conocerá el dictamen para que a la siguiente semana se vote en las comisiones de Puntos 
Constitucionales, Gobernación y Reforma Electoral. 

El diputado de Morena Hamlet García declaró que si el 23 se circula el dictamen, la comisiones 
podrán votarlo el 29 de noviembre. Ese mismo día podría turnarse al pleno en el hemiciclo de San 
Lázaro o bien al día siguiente. 

Robledo Ruiz explicó que se dictaminará no sólo la iniciativa del ejecutivo sino también las más de un 
centenar que se encuentran en la Cámara de Diputados. El documento está en elaboración y previó 
que tendrá más de mil cuartillas. 

Los tres partidos de oposición, Acción Nacional, Revolucionario Institucional y Revolucionario 
Democrático, ya dijeron qu votarán en contra de la iniciativa impulsada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador la cual, por tratarse de una reforma constitucional, requiere el voto de las tres 
cuartas partes del pleno, y Morena no la alcanza. 

 

Diputados en sesión permanente por reforma electoral mexicana (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/18/diputados-en-sesion-permanente-por-reforma-electoral-mexicana
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AMLO convoca a marcha el 27 de noviembre en CDMX por 
4to aniversario de su gobierno  

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a una marcha para el 27 de noviembre que partirá 
del Ángel de la Independencia hacia el Zócalo de la Ciudad de México; además, adelantará su cuarto 
informe de gobierno para darlo al término de la movilización que se tenía previsto que se diera a conocer 
en diciembre. 
En su mañanera, el mandatario federal invitó a toda la ciudadanía a acompañar la marcha en 
conmemoración del cuarto aniversario de que llegó a la silla presidencial de Palacio Nacional, por lo que 
posterior a que lleguen a la plancha del Zócalo, después del recorrido que arrancará en el Ángel de la 
Independencia, se continuará con el mitin para informar a la ciudadanía el estado del gobierno que 
encabeza. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/69423-amlo-convoca-a-marcha-el-27-
de-noviembre-de-cdmx-por-4to-aniversario-de-su-gobierno 
 

 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/69423-amlo-convoca-a-marcha-el-27-de-noviembre-de-cdmx-por-4to-aniversario-de-su-gobierno
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/69423-amlo-convoca-a-marcha-el-27-de-noviembre-de-cdmx-por-4to-aniversario-de-su-gobierno
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Servidores confirman que asistirán a la contramarcha de López 

Obrador, Oposición los critica 

 

Las marchas del domingo en defensa del INE contra la Reforma Electoral ya provocaron una 

contramarcha, será el próximo 27 de noviembre del Ángel de la Independencia al Zócalo. Será 

encabezada por el presidente López Obrador y ya se apuntaron Gobernadores de Morena, 

Legisladores, el Presidente del Partido y hasta Ricardo Monreal. En el Senado, la oposición criticó la 

marcha convocada por el Presidente y afirmó que solo se busca ‘jugar a las fuercitas’ para ver quien 

lleva más gente a la calle. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APHaAtUrPtT5USU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21369&parId=ro

ot&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APHaAtUrPtT5USU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21369&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APHaAtUrPtT5USU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21369&parId=root&o=OneUp
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Comentario / Denise Dresser (Politóloga) 

 

“La democracia no es solo manifestaciones, son muy importantes, no son solo marchas, las marchas 

logran impulsar transformaciones legislativas o llevan a iniciativas legislativas. Las grandes marchas de 

los 90 llevaron precisamente a la búsqueda de un órgano electoral autónomo, pero la democracia 

también implica lo que sucede en el Poder Legislativo y ahí lo que cuenta no son las personas que 

están en las calles sino los votos de quienes representan a la oposición y esos votos también cuentan, 

esos votos el Presidente hoy no los tiene. Él piensa que la democracia se basa exclusivamente en cómo 

se traslada el apoyo popular hacia él y hacia la transformación, al sistema legislativo cuando no es así. 

Hemos visto, de hecho, iniciativas frenadas, ya sea dentro del propio Legislativo o por el Poder Judicial 

o por la Suprema Corte, precisamente porque la democracia trasciende una voluntad popular 

inmedible, implica la relación entre los distintos poderes de Gobierno”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVz6ecwHmCexa0&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21366&parId=r

oot&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVz6ecwHmCexa0&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21366&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVz6ecwHmCexa0&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21366&parId=root&o=OneUp
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El desaire de Rosario Piedra al Senado es inaudito y un agravio, 
asegura Emilio Álvarez Icaza 

  

Que Rosario Piedra Ibarra, titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, asegurara que no 
podrá acudir a comparecer ante el Senado de la República Mexicana por encontrarse muy ocupada es 
un agravio, así lo aseguró el senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza en entrevista con Sergio 
Sarmiento y Lupita Juárez.  

 La institución que es encabezada por la funcionaria envió hace unas semanas un oficio en el que 
solicitó a la Cámara de Diputados apoyar para que se logre concretar la transformación del Instituto 
Nacional Electoral por medio de la reforma propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El funcionario dijo que la funcionaria fue omisiva a la hora de dar sus posicionamientos relacionados 
con el manejo de la pandemia en México, las reacciones que se han tenido ante los migrantes, ni el 
ataque de las autoridades a la población.  

"En lugar de defender a las víctimas, ha tomado el rol protagónico con la señora Ibarra para proteger al 
gobierno", dijo. 

Destacó que la última vez que un funcionario no acudió a una comparecencia se solicitó la renuncia de 
este. No obstante, indicó que no hay una forma de exigir legalmente la renuncia de la titular de la 
CNDH. 

La comisionada de los Derechos Humanos dijo que no asistirá a la comparecencia.  

Añadió que la movilización de la población a favor del Instituto Nacional Electoral es muestra de que la 
Reforma Electoral del mandatario ha sido cancelada por la ciudadanía y además permitió que la 
oposición se agrupara en contra de esto.  

Pidió que se respete la decisión de los funcionarios en torno a este tema y se vigile de cerca que el 
marco normativo en torno a la modificación de la ley no caiga en ilegalidades. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/17/el-desaire-de-rosario-piedra-al-senado-es-
inaudito-un-agravio-asegura-emilio-alvarez-icaza-458391.html 
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Avalan reformas a la ley contra violencia 

 
La Cámara de Diputados aprobó este miércoles reformar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia, para que las secretarías que tengan asignados los recursos cumplan con los 
lineamientos y entrega inmediata, y en su caso, firmar los convenios de coordinación de recursos que 
correspondan previo cumplimiento de los requisitos señalados en los lineamientos. 
Aunado a los recursos que otorgue la Federación, “las entidades federativas y los municipios que cuenten 
con Alerta de Violencia de Género (AVG) deberán asignar recursos para atender las medidas señaladas 
dentro de esta”, establece la modificación. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/avalan-reformas-a-la-ley-contra-violencia/428941/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/avalan-reformas-a-la-ley-contra-violencia/428941/
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Por unanimidad, el pleno de la Cámara de Diputados 
aprobó ampliar en la ley el concepto de violencia digital 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 480 votos, el dictamen que considera 
como violencia digital la acción dolosa de amenazar, chantajear, coaccionar o extorsionar a una mujer a 
exhibir contenidos sexuales sin consentimiento previo, por medio de las tecnologías de la información y 
la comunicación. 
La adición al artículo 20 Quáter de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 
se turnó al Senado de la República para sus efectos constitucionales 
 
https://entrelineas.com.mx/mexico/por-unanimidad-el-pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-
ampliar-en-la-ley-el-concepto-de-violencia-digital/ 
 
 

https://entrelineas.com.mx/mexico/por-unanimidad-el-pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-ampliar-en-la-ley-el-concepto-de-violencia-digital/
https://entrelineas.com.mx/mexico/por-unanimidad-el-pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-ampliar-en-la-ley-el-concepto-de-violencia-digital/
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Diputado Rubén Muñoz propone crear mercado secundario de aguas 
residuales 

 

La propuesta de Ley General de Aguas en México identifica cuatro principales problemas de este 
recurso en el país: cobertura, calidad, uso y desperdicio; para atender estas problemáticas, el 
presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de 
Diputados, Rubén Muñoz, propuso crear un mercado secundario de aguas residuales para la 
construcción de casas promovidas por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit).  

Durante su participación en MILENIO Foros Aproximaciones y retos para la vivienda social en México, el 
legislador señaló que actualmente hay mil 530 plantas de agua residual fuera de operación que están 
contaminando las aguas superficiales del país. “México trae una metástasis hídrica, tenemos un 
problema de cobertura, calidad, usos y desperdicios. Somos un país que no le cobra a los que 
contaminan el agua, si hubiera un campeonato internacional de América Latina de ver qué país es el 
que más contamina sus fuentes de agua, México sería lamentablemente medalla de oro”, mencionó. 

El titular de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento también aseguró que es 
indispensable un plan hídrico transexenal que priorice el derecho humano al agua, establezca un nuevo 
sistema de competencias y garantice más presupuesto para infraestructura. “Tenemos que pensar a 
largo plazo, no podemos estar inventando al país cada seis años, México requiere un Plan Hídrico 2023-
2050, porque vamos a seguir creciendo como nación y queremos que no le falte el agua, ni al campo, ni 
a la industria, pero garantizar que cada mexicano tenga el agua que por derecho le corresponde”, 
subrayó. 

Además, detalló que, de los 2 mil 446 municipios que hay en México, solamente 20 funcionan con 
números negros, es decir, 99.2 por ciento de los organismos operadores está quebrado 
financieramente, esto se suma a que en promedio se pierde 47 por ciento del agua potable a nivel 
nacional por fugas, lo cual agrava la situación de desabasto en el norte y centro del país. Por ello, dijo 
que es indispensable un Sistema Nacional de micro medición de agua para atender el desperdicio, así 
como monitorear y verificar que “los que más usan agua, paguen más”. 

https://www.milenio.com/milenio-foros/diputado-propone-crear-mercado-secundario-aguas-
residuales 
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Se acerca el año 2030 y, con ello, el plazo establecido por la Organización de Naciones Unidas (ONU) 

para alcanzar metas globales en materia de justicia social, sostenibilidad y protección al medio 

ambiente.  

Fue en 2015 cuando los Estados miembros se comprometieron a realizar esfuerzos institucionales de 

largo alcance, plasmados en 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, con 169 metas específicas y con 

indicadores que permiten medir su cumplimiento.   

A medio camino entre ambas fechas, México ha reforzado sus políticas públicas a fin de entregar 

resultados positivos que permitan a las generaciones futuras contar con un futuro alentador. En lo 

relativo al combate al cambio climático, recientemente se anunció que nuestro país llevará a cabo una 

fuerte inversión para el impulso de energías renovables, con un monto que asciende a 48 mil millones 

de dólares, otorgado con el apoyo del gobierno de los Estados Unidos.   

A medio camino entre ambas fechas, México ha reforzado sus políticas públicas a fin de entregar 

resultados positivos que permitan a las generaciones futuras contar con un futuro alentador. En lo 

relativo al combate al cambio climático, recientemente se anunció que nuestro país llevará a cabo una 

fuerte inversión para el impulso de energías renovables, con un monto que asciende a 48 mil millones 

de dólares, otorgado con el apoyo del gobierno de los Estados Unidos.   

Tecnología e innovación para hacer frente al cambio climático • Red Forbes • Forbes México 

https://www.forbes.com.mx/tecnologia-e-innovacion-para-hacer-frente-al-cambio-climatico/
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Grupos parlamentarios conmemoran natalicio de Felipe 
Carrillo Puerto 

 
En la sesión de hoy, ante la tribuna del Pleno, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC 
y PRD conmemoraron la efeméride con motivo del natalicio de Felipe Carrillo Puerto. Ideales de un 
hombre valiente e íntegro siguen vivos La diputada Rocío Natalí Barrera Puc (Morena) dijo que “hoy más 
que nunca los ideales de un hombre valiente e íntegro que ayudó a Yucatán siguen vivos y se fortalecen”. 
Puerto convencido en pensamiento y acción por su amor a los mayas, desde siempre se destacó por la 
fraternidad y el apoyo para su pueblo.  
 
https://www.enteratever.com/grupos-parlamentarios-conmemoran-natalicio-de-felipe-carrillo-
puerto/ 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/grupos-parlamentarios-conmemoran-natalicio-de-felipe-carrillo-puerto/
https://www.enteratever.com/grupos-parlamentarios-conmemoran-natalicio-de-felipe-carrillo-puerto/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 18/11/2022 

 

“Perro del Infierno”, variante de COVID debe encender focos rojos, 
señala diputado 

 

La llegada de la nueva variante de la COVID-19,“Perro del Infierno” y la entrada de la etapa invernal 
deben encender los focos rojos entre las autoridades de la Secretaría de Salud y la población, advirtió 
Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, quien 
agregó que ya no se puede ir a otro aislamiento. 

A pesar de esta situación con la cual se cierra el año, la cual podría derivar una nueva ola, las 
autoridades deben estar preparadas con los biológicos y las medidas de atención ya que la etapa 
invernal genera muchas enfermedades respiratorias, no solamente por a Covid-19, existen otras como 
la influenza 

En entrevista, el diputado federal recordó que la pandemia no ha terminado, se llevan dos años y esta 
situación no baja, de debe de mantener la alerta y estar prevenidos para atender cualquier emergencia 
con medicamentos y tratamientos, no se pude decir que esto ya acabó. 

El legislador de Morena dijo que la nueva variante “Perro del Infierno” es más contagiosa, resulta más 
peligrosa, apenas la semana pasada existía una cifra de contagios a la baja, en esta semana se está 
doblando. 

Cuestionado sobre el peligro de regresar a nueva ola y una alerta que obligaría a redoblar las medidas 
de seguridad sanitaria como el uso del cubre boca, Carmona Reyes puntualizó “de alguna manera no 
podemos violentar los derechos de una mexicana o un mexicano para obligarlo a usar forzosamente el 
cubre boca se deben respetar sus garantías es un tema de conciencia”. 

De darse un rebrote se tiene que ser conscientes y continuar en la vida cotidiana, no ir a otro 
aislamiento porque esto afectaría la economía, advirtió. 

https://www.razon.com.mx/mexico/perro-infierno-variante-covid-enciende-focos-rojos-autoridades-
poblacion-506460 
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Morena, PRI y MC plantean legalizar eutanasia o muerte 

asistida en México 

 Este sexenio no quedará el proyecto de agua para Guanajuato, únicamente se realizará el proyecto 

ejecutivo y se garantizarán los derechos de agua para que el Estado los aproveche, aseguró el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.  El funcionario federal se reunió con 

empresarios, presidentes municipales, diputados federales, diputados locales, entre otros, y afirmó 

que existe coordinación entre el Estado y la Federación en diferentes ámbitos, entre ellos la seguridad 

y el agua.  

 

 
https://vanguardia.com.mx/noticias/morena-pri-y-mc-plantean-legalizar-eutanasia-o-muerte-asistida-en-mexico-GJ5193080 
 
 
 
 
 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/morena-pri-y-mc-plantean-legalizar-eutanasia-o-muerte-asistida-en-mexico-GJ5193080
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Diputados planean semana de cuatro días y medio e 
incentivos por fin de semana 

 
Antes de que termine el 2022, el Congreso de la Unión se fijó como meta discutir y analizar diferentes 
propuestas y reformas constitucionales que establecen la reducción de las horas de la jornada laboral en 
el sector formal del país, así como establecer una prima sabatina como incentivo de los empleados y 
otras modificaciones a la Ley Federal de Trabajo. 
Tras la aprobación del proyecto de vacaciones dignas en la Cámara alta, diputados buscan topar a seis 
horas y media la jornada laboral diaria en la República mexicana bajo el argumento de mejorar las 
condiciones laborales existentes y aumentar la productividad de los empleados que ha ido a la baja en 
los últimos años, de acuerdo con organizaciones internacionales que refieren que el estrés y la falta de 
descanso ha mermado el desempeño de la fuerza laboral en México. 
 
https://entrelineas.com.mx/mexico/diputados-planean-semana-de-cuatro-dias-y-medio-e-incentivos-
por-fin-de-semana/ 
 
 

https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LFT.pdf
https://entrelineas.com.mx/mexico/diputados-planean-semana-de-cuatro-dias-y-medio-e-incentivos-por-fin-de-semana/
https://entrelineas.com.mx/mexico/diputados-planean-semana-de-cuatro-dias-y-medio-e-incentivos-por-fin-de-semana/
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¿Jornada laboral de 6 horas y media?... Diputados planean 
semana de cuatro días y medio e incentivos por fin de 

semana 
 

Antes de que termine el 2022, el Congreso de la Unión se fijó como meta discutir y analizar diferentes 
propuestas y reformas constitucionales que establecen la reducción de las horas de la jornada laboral en 
el sector formal del país, así como establecer una prima sabatina como incentivo de los empleados y 
otras modificaciones a la Ley Federal de Trabajo. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/jornada-laboral-de-6-horas-y-media-diputados-planean-semana-
de-cuatro-dias-y-medio-e-incentivos-por-fin-de-semana-KY5188815 
 
 

https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LFT.pdf
https://vanguardia.com.mx/noticias/jornada-laboral-de-6-horas-y-media-diputados-planean-semana-de-cuatro-dias-y-medio-e-incentivos-por-fin-de-semana-KY5188815
https://vanguardia.com.mx/noticias/jornada-laboral-de-6-horas-y-media-diputados-planean-semana-de-cuatro-dias-y-medio-e-incentivos-por-fin-de-semana-KY5188815
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Vigente, la alerta migratoria contra 'Alito'; juez rechaza suspenderla 
 

La solicitud de alerta migratoria emitida por el Instituto Nacional de Migración (INM) en contra del 
dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, sigue vigente, luego de que un juez federal 
rechazó suspenderla. 

El Juzgado Décimo Sexto de Distrito de Amparo en materia Penal le negó la suspensión definitiva al 
legislador contra la solicitud de alerta migratoria. 

La semana pasada, la juez Yazmín Eréndira Ruiz Ruiz, titular del Juzgado Décimo Sexto de Distrito de 
Amparo en materia Penal, admitió trámite la demanda de garantías que interpuso el también diputado 
federal del PRI desde el 5 de agosto. 

La alerta migratoria del INM se debe a que la Fiscalía General de Justicia del estado de Campeche 
comenzará una serie de investigaciones en contra de Alito por su supuesta participación en delitos 
como enriquecimiento ilícito. 

Moreno Cárdenas promovió el juicio de amparo hace tres meses ante el juzgado octavo de distrito en 
materia administrativa, contra la solicitud de alerta migratoria que emitió en su contra. Sin embargo, 
se declaró incompetente. 

En julio pasado, Moreno Cárdenas denunció que a su llegada a la Ciudad de México, procedente de 
Ginebra y Bruselas, donde se reunió con integrantes del Parlamento Europeo, las autoridades 
migratorias lo retuvieron más de una hora arbitrariamente. 

Incluso en sus redes sociales, el dirigente priísta informó que le hicieron llenar y firmar documentación 
no oficial y le señalaron que había una alerta migratoria. “Estoy llegado procedente de Francia, en un 
vuelo aquí a la Ciudad de México, y me informan las autoridades migratorias, después de tenerme 
varios minutos en esa oficina ahí, llenado documentos y diciéndome que tengo que firmar 
documentos, que tengo una alerta migratoria. No tengo razón de qué. Estoy aquí en la Ciudad de 
México. A ver qué otra violación a la ley”, expresó en su momento en un video. Ese mismo día, en 
respuesta a la denuncia, el Instituto Nacional de Migración sostuvo que la revisión migratoria se dio en 
cumplimiento a una solicitud de autoridades del estado de Campeche. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/17/politica/vigente-la-alerta-migratoria-contra-alito-
juez-rechaza-suspenderla/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 
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Busca Morena recortar $3 mil millones más al INE 

 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados planea reducir la estructura orgánica del 

Instituto Nacional Electoral para poder aplicar otro recorte por 3 mil millones de pesos a su 

presupuesto anual. Dentro de las reformas a las leyes secundarias que Morena propondrá en los 

próximos días, se prevé atacar la estructura administrativa, con el argumento de que hay un INE 

"obeso". "Sí puede cambiarse la estructura administrativa si su composición, si su organización está en 

una ley secundaria, sí, desde luego", declaró Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de 

Puntos Constitucionales. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-recortar-3-mil-

millones-mas-al-ine/  ar2505992?v=2 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-recortar-3-mil-millones-mas-al-ine/ar2505992?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-morena-recortar-3-mil-millones-mas-al-ine/ar2505992?v=2
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Busca Morena recortar $3 mil millones más al INE 

 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados planea reducir la estructura orgánica del 

Instituto Nacional Electoral para poder aplicar otro recorte por 3 mil millones de pesos a su 

presupuesto anual. Dentro de las reformas a las leyes secundarias que Morena propondrá en los 

próximos días, se prevé atacar la estructura administrativa, con el argumento de que hay un INE 

"obeso". "Sí puede cambiarse la estructura administrativa si su composición, si su organización está en 

una ley secundaria, sí, desde luego", declaró Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de 

Puntos Constitucionales. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/busca-morena-recortar-3-mil-millones-mas-al-ine-20221117-1993863.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/busca-morena-recortar-3-mil-millones-mas-al-ine-20221117-1993863.html
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Laura Zapata llamó “fulano y aberración de 
la naturaleza” a María Clemente, la diputada 

trans de Morena 
 

 

 

 

 

 

 

Laura Zapata se ha convertido en una de las celebridades más polémicas en los últimos meses y 
no precisamente por temas relacionados al mundo del espectáculo mexicano, al cual pertenece, 
sino por su opinión externada en redes sociales y las contestaciones que cibernautas tiene en favor 
y contra de cada una de ellas. 

La también nombrada La Villana de las Telenovelas opinó sobre María Clemente García, 
la diputada del partido Morena, luego de que a legisladora asistiera a la marcha en defensa del 
Instituto Nacional Electoral (INE) y nombrara a los manifestantes “nacos” y “sin trabajo”. 

Mostrando su postura ante dicha polémica social y los pensamientos personales sobre dicha figura 
política, la hermana de Thalía arremetió en su contra de una forma muy peculiar, pues la llamó 
“fulano y aberración de la naturaleza”, a pesar de que es una mujer trans, algo que ha causado 
gran revuelo pues simpatizantes la han apoyado y detractores le han externado que esas palabras 
son transfóbicas. 

Laura Zapata llamó “fulano y aberración de la naturaleza” a María Clemente, la diputada trans de Morena - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/14/quien-es-maria-clemente-la-diputada-que-llamo-nacos-a-quienes-marcharon-en-defensa-del-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/laura-zapata-llamo-fulano-y-aberracion-de-la-naturaleza-a-maria-clemente-la-diputada-trans-de-morena/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Declaración cobarde de Murguía, no somos tramposos: 

Daniela Álvarez 

En entrevista para puentelibre.mx y tiempo.com.mx, la diputada Daniela Álvarez fue cuestionada sobre 

las declaraciones de Murguía sobre el desfase de horario entre Juárez y El Paso. La diputada declaró 

que Daniel Murguía pertenece a la Comisión de Energía, que es la encargada del dictamen sobre el 

horario y el desfase entre Juárez tras el cambio para todo el estado de Chihuahua.  

 

http://puentelibre.mx/noticia/declaracion_cobarde_murguia_no_somos_tramposos_daniela_alvarez/ 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

http://puentelibre.mx/noticia/declaracion_cobarde_murguia_no_somos_tramposos_daniela_alvarez/
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«Va por México» tiene presente y futuro: Alejandro 
Moreno 

 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro 
Moreno, afirmó que la alianza “Va por México”, de este instituto político con el PAN y el PRD, dio un 
paso más hacia su consolidación al confirmar que las tres fuerzas políticas votarán juntas en contra de la 
propuesta de reforma electoral del gobierno de Morena. 
 
https://efekto10.com/va-por-mexico-tiene-presente-y-futuro-alejandro-moreno/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/va-por-mexico-tiene-presente-y-futuro-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/va-por-mexico-tiene-presente-y-futuro-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/
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Alito Moreno insistió en la reconciliación de 
Va por México y aseguró que “tiene 

presente y futuro” 
 

 

 

 

 

 

 

Luego de múltiples tensiones, desaires y rumores de ruptura, la coalición opositora Va Por 
México integrada por los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de 
la Revolución Democrática (PRD) llegó a un punto de aparente resurrección gracias a la postura 
que comparten ante la iniciativa de Reforma Electoral. 

La reconciliación de la alianza fue anunciada por los coordinadores parlamentarios de las tres 
fuerzas políticas en la Cámara de Diputados, quienes anticiparon que votarán en contra de la 
propuesta que pretende modificar el sistema electoral del país, impulsada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO). 

Al respecto, el máximo dirigente del PRI, Alejandro Alito Moreno, celebró el resurgimiento de Va 
Por México y consideró que este mutuo acuerdo para bloquear la propuesta de AMLO es “un paso 
más hacia su consolidación”, por lo que la alianza “tiene presente y futuro”. 

Alito Moreno insistió en la reconciliación de Va por México y aseguró que “tiene presente y futuro” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/alito-moreno-insistio-en-la-reconciliacion-de-va-por-mexico-y-aseguro-que-tiene-presente-y-futuro/
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Cooperación entre la UE y la Cámara de Diputados busca 

afrontar retos hídricos en México: Marcela Guerra 

La diputada Marcela Guerra Castillo aseguró que la Cámara de Diputados junto con la Unión Europea 

lograrán posicionar el papel del agua en el desarrollo del futuro de nuestro país en materia hídrica, así 

como afrontar obstáculos y retos actuales. 

 

https://efekto10.com/cooperacion-entre-la-ue-y-la-camara-de-diputados-busca-afrontar-retos-hidricos-en-mexico-marcela-

guerra/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/cooperacion-entre-la-ue-y-la-camara-de-diputados-busca-afrontar-retos-hidricos-en-mexico-marcela-guerra/
https://efekto10.com/cooperacion-entre-la-ue-y-la-camara-de-diputados-busca-afrontar-retos-hidricos-en-mexico-marcela-guerra/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Presentan documento “Cooperación en materia de agua 
entre la Unión Europea y México” 

 
El Grupo de Trabajo para dar Seguimiento a la Implementación de la Agenda 2030, que coordina la 
diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), recibió el documento “Cooperación en materia de agua entre la 
Unión Europea y México. La incorporación del derecho humano al agua y al saneamiento en la política y 
gestión del agua de la UE”. 
 
https://www.enteratever.com/presentan-documento-cooperacion-en-materia-de-agua-entre-la-
union-europea-y-mexico/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/presentan-documento-cooperacion-en-materia-de-agua-entre-la-union-europea-y-mexico/
https://www.enteratever.com/presentan-documento-cooperacion-en-materia-de-agua-entre-la-union-europea-y-mexico/


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/11/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/11/2022 LEGISLATIVO 

Golpe para Alito Moreno: continuará alerta 
migratoria en su contra 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Juzgado Décimo Sexto de Distrito de Amparo en materia Penal rechazó la solicitud 

de Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), por lo que seguirá vigente la alerta migratoria en su contra. 

 

Fue la jueza Yazmín Eréndira Ruiz Ruiz la que reiteró la decisión que tomó el pasado 10 de 
noviembre cuando rechazó otorgar la suspensión provisional a la alerta migratoria que emitió el 
Instituto Nacional de Migración (INM) a solicitud de la Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Campeche, por lo que la medida cautelar seguirá siendo vigente. 
 
Y es que actualmente la Fiscalía se encuentra investigando al líder del tricolor por presunto 
enriquecimiento ilícito, desvío de recursos, lavado de dinero y fraude fiscal, además de que han 
solicitado en la Cámara de Diputados que se comience el proceso de desafuero para que pueda 
comparecer ante las autoridades. 
 
La decisión final de la jueza se retrasó un día más, puesto que en la sentencia del día diez se indicó 
que la audiencia incidental sería el pasado miércoles 16, además de solicitar un informe a las 
autoridades competentes un informe sobre el caso. 
 
La medida cautelar en contra del priista se dio a conocer el 10 de julio del presente año cuando 

Moreno Cárdenas dio a conocer vía redes sociales que fue retenido en el Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México (AICM) por 20 minutos tras su regreso a la capital del país proveniente de 

Washington, D.C., Estados Unidos. 

 
Golpe para Alito Moreno: continuará alerta migratoria en su contra - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/porfirio-munoz-ledo-volvio-al-pri-se-reunio-con-alito-moreno-en-la-convencion-de-la-copppal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/golpe-para-alito-moreno-juez-rechazo-eliminar-alerta-migratoria-en-su-contra/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/golpe-para-alito-moreno-continuara-alerta-migratoria-en-su-contra/
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¿Porfirio Muñoz Ledo volvió al PRI?, se reunió con 
Alito Moreno en la convención de la Copppal 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Porfirio Muñoz Ledo, exdiputado federal, se volvió a ver cercano al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) al reunirse con Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del tricolor, 

pese a que abandonó el instituto en 1987 cuando encabezó, junto con Cuauhtémoc Cárdenas, la 

salida de la corriente democrática. 

 

Ambos políticos fueron vistos en la convención del 43 aniversario de la Conferencia Permanente de 
Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Copppal) que se desarrolló en San Miguel Allende, 
Guanajuato, evento en el que habían coincidido meses atrás, pero que no se habían dejado 
fotografiar juntos. 
 
El también expresidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no fue presentado con 
algún puesto en algún partido político o como militante de alguno, por el contrario se le señaló 
como una figura importante para las corrientes del progresismo, socioliberalismo, socialdemocracia y 
latinoamericanismo. 
 
Durante la reunión, el exgobernador de Campeche agradeció la presencia de los diferentes 

representantes, pues sentenció que la unión de los institutos con la misma corriente de 

pensamiento será un paso adelante para lograr avances a favor de América Latina y el Caribe, 

pues indicó que la región tiene mucho que aportarle al mundo. 

 

Asimismo, el priista indicó que el aniversario de la organización sirve para redoblar los esfuerzos 

para defender la democracia en cada una de las naciones, por lo que invitó a todos los presentes a 

asumir la responsabilidad que implica estar en dicho organismo. 

 
¿Porfirio Muñoz Ledo volvió al PRI?, se reunió con Alito Moreno en la convención de la Copppal - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/14/que-renuncie-lopez-obrador-munoz-ledo-advirtio-perturbaciones-psicologicas-en-el-presidente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/alito-moreno-insistio-en-la-reconciliacion-de-va-por-mexico-y-aseguro-que-tiene-presente-y-futuro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/porfirio-munoz-ledo-volvio-al-pri-se-reunio-con-alito-moreno-en-la-convencion-de-la-copppal/
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Respalda PT marcha del 27 de noviembre, convocada por 
el presidente de la República 

 
El diputado Gerardo Fernández Noroña, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, ratificó que su 
bancada respalda la marcha del próximo 27 de noviembre, convocada por el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, así como el informe que brindará el en la plancha del Zócalo. 
 
https://efekto10.com/respalda-pt-marcha-del-27-de-noviembre-convocada-por-el-presidente-de-la-
republica/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/respalda-pt-marcha-del-27-de-noviembre-convocada-por-el-presidente-de-la-republica/
https://efekto10.com/respalda-pt-marcha-del-27-de-noviembre-convocada-por-el-presidente-de-la-republica/
https://efekto10.com/respalda-pt-marcha-del-27-de-noviembre-convocada-por-el-presidente-de-la-republica/
https://efekto10.com/
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PT avala reforma a la Ley General de Salud para que exista 
una detección temprana del espectro autista: Margarita 

García 
 

El Grupo Parlamentario del PT avaló el dictamen que reforma la Ley General de Salud para que exista 
una detección temprana del espectro autista, informó la diputada Margarita García García (PT). Por 
medio de un comunicado, respecto de su participación en la sesión de este miércoles, al presentar el 
citado dictamen, detalló que con estas modificaciones los municipios, estados y el Gobierno Federal de 
manera permanente se coordinarán y establecerán los vínculos necesarios para ayudar en la detección 
temprana del espectro autista.  
 
https://www.enteratever.com/pt-avala-reforma-a-la-ley-general-de-salud-para-que-exista-una-
deteccion-temprana-del-espectro-autista-margarita-garcia/ 
 
 
 

https://www.enteratever.com/pt-avala-reforma-a-la-ley-general-de-salud-para-que-exista-una-deteccion-temprana-del-espectro-autista-margarita-garcia/
https://www.enteratever.com/pt-avala-reforma-a-la-ley-general-de-salud-para-que-exista-una-deteccion-temprana-del-espectro-autista-margarita-garcia/
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El proyecto de agua para Guanajuato no se concretará este 

sexenio, 'no alcanza el tiempo' 
 

 Este sexenio no quedará el proyecto de agua para Guanajuato, únicamente se realizará el proyecto 

ejecutivo y se garantizarán los derechos de agua para que el Estado los aproveche, aseguró el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.  El funcionario federal se reunió con 

empresarios, presidentes municipales, diputados federales, diputados locales, entre otros, y afirmó 

que existe coordinación entre el Estado y la Federación en diferentes ámbitos, entre ellos la seguridad 

y el agua.  

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/17/el-proyecto-de-agua-para-guanajuato-no-se-concretara-este-sexenio-no-

alcanza-el-tiempo-634197.html 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/17/el-proyecto-de-agua-para-guanajuato-no-se-concretara-este-sexenio-no-alcanza-el-tiempo-634197.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/17/el-proyecto-de-agua-para-guanajuato-no-se-concretara-este-sexenio-no-alcanza-el-tiempo-634197.html
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Ya estuvo.- reclama Enrique Alfaro a AMLO 

El Gobernador Enrique Alfaro tronó este jueves al ser cuestionado sobre la marcha del 27 de 
noviembre convocada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y dijo que "ya estuvo" con las 
acciones que buscan polarizar al País. "Es absurdo, parece que estuviéramos en una competencia de 
marchas, esto no puede seguir así, de verdad lo digo con respeto", agregó. 
"El Presidente lo que tiene que generar es condiciones para dialogar, resolver las diferencias y creo que 
es momento de un llamado de verdad respetuoso, sincero, sin ánimo de pleito, pero sí con mucha 
firmeza de decir 'ya estuvo', 'ya tenemos que parar esto', 'tenemos que reconciliar a los mexicanos y no 
seguir polarizando al País'". 
Para el mandatario de Jalisco, en México debería haber mesas de diálogo y pensar cómo resolver los 
problemas, no competencias para ver quién saca más gente a la calle. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ya-estuvo-reclama-enrique-

alfaro-a-amlo/ar2505961 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ya-estuvo-reclama-enrique-alfaro-a-amlo/ar2505961
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ya-estuvo-reclama-enrique-alfaro-a-amlo/ar2505961
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Chihuahua no le paga absolutamente nada a la Sedena: 

Gobernadora 

La gobernadora María Eugenia Campos, rechazó que el Gobierno del Estado realice algún tipo de pago 

mensual a la Secretaría de la Defensa Nacional, y señaló que sí se trabaja en colaboración con esa 

institución por lo que en ocasiones les han entregado apoyos en especie, pero jamás recursos 

económicos. “De ninguna manera, nosotros no le pagamos absolutamente nada a la Sedena, no le 

hacemos aportaciones mensuales”, aseveró. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-no-le-paga-absolutamente-nada-a-la-sedena-

gobernadora-9204768.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-no-le-paga-absolutamente-nada-a-la-sedena-gobernadora-9204768.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-no-le-paga-absolutamente-nada-a-la-sedena-gobernadora-9204768.html
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Se incendian respiraderos del Río de la Compañía en 

Ecatepec 
 

Un incendio ocurre en al menos cinco respiraderos de aguas negras del Río de la Compañía, lo que ha 

movilizado a servicios de emergencia al norte del Valle de México. Las llamas iniciaron alrededor de las 

08:00 de la mañana a un costado de la avenida Río de los Remedios, en la zona limítrofe de los 

municipios de Ecatepec y Nezahualcóyotl con la alcaldía Gustavo A. Madero. 

 

https://www.milenio.com/policia/respiraderos-de-rio-de-la-compania-en-ecatepec-se-incendian 

 

 
 
 
 

 

https://www.milenio.com/policia/respiraderos-de-rio-de-la-compania-en-ecatepec-se-incendian
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Cae helicóptero Águila 1, se confirma la muerte de Porfirio 
Sánchez (SSP) 

 
Un helicóptero de Seguridad Pública del estado de Aguascalientes se desplomó esta mañana de jueves, 
donde fallecieron tres personas, entre ellas el titular de la dependencia, Porfirio Sánchez Mendoza. 
La aeronave cayó presuntamente luego de participar en un operativo de vigilancia en las inmediaciones 
del estado de Zacatecas, sin que hasta el momento se conozcan las causas de la caída. 
 
https://www.hidrocalidodigital.com/cae-helicoptero-aguila-1-se-confirma-la-muerte-de-porfirio-
sanchez-ssp/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.hidrocalidodigital.com/cae-helicoptero-aguila-1-se-confirma-la-muerte-de-porfirio-sanchez-ssp/
https://www.hidrocalidodigital.com/cae-helicoptero-aguila-1-se-confirma-la-muerte-de-porfirio-sanchez-ssp/
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Aunque nuestros representantes populares en Cámara de Diputados, con motivo del 112 

aniversario de la Revolución Mexicana, se tomaron largo “puente”, de 7 días, el asunto en esa 

materia, está vigente en la asede de avenida Congreso de la Unión,  número 66. 

Ayer, sin aparecer en agenda de actividad legislativa en la sede cameral, se reunió junta directiva 

en comisión de Puntos Constitucionales; con 8 votos a favor, 5 en contra y ninguna abstención, 

aprobó convocar a sus integrantes a sesión plenaria, para constituirse en sesión permanente. 

El motivo, dar trámite de iniciativas en materia, de reforma constitucional, en comisiones unidas, 

es decir, con las de Reforma Político-Electoral y de Gobernación y Población. 

En breve sesión de 40 minutos, decidieron lo anterior, para apremiar reforma que presentó el 

Presidente, cual expuso en el encuentro el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz -Morena-, presidente 

de la comisión. 

En próxima reunión plenaria, las 3 comisiones unidas, conocerán el dictamen de la propuesta oficial 

y acuerdos políticos que apruebe Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside 

Ignacio Mier. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER, TRAZA RUTA EN MATERIA ELECTORAL; SI NO HAY ACUERDO PARA 4 

CONSEJEROS, DE 4 QUINTETAS, ESCOGEN AL AZAR 
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Las tres comisiones discuten próxima semana el dictamen y, de inmediato, lo turnan a mesa 

directiva que preside el diputado Santiago Creel Miranda, para que lo ponga a consideración del 

pleno. 

Al inicio de la reunión, registraron asistencia, 4 legisladores, en modo presencial y 7, a distancia, con 

lo que se declaró el quórum y de inmediato, acuerdan convocar a otra sesión, para declararse en 

sesión permanente, 

El responsable en comisión de Puntos Constitucionales, dijo en la reunión que el asunto es de amplia 

discusión en la representación popular, fuera de ella; y en todo el país, la iniciativa del Presidente, 

“que nos atañe por propia materia y competencia y que también será analizado, discutido y 

dictaminado por otras dos comisiones”. 

“Primerísimos días hábiles de la próxima semana”, el dictamen, puntualizó. 

Salvador Caro Cabrera, en contra, dijo en tres minutos que el MC, está en contra de autorizar que la 

comisión pueda aprobar el asunto, porque proceso legislativo es inoportuno, anómalo, y el objetivo 

“es dar gusto al Presidente”, para proponer reglas y garantizar que va poner títere en la Presidencia; 

además, falta de legitimidad, sin consultar a la sociedad. 

Ponderó que al inicio del régimen, el INE debió proponer política de austeridad, recorte de gastos y 

sueldo “republicano”. 

El diputado Hamlet García Almaguer -Morena-, criticó que integrantes de la comisión de Puntos 

Constitucionales, desconozcan contenido de Ley de leyes, y pidió dar lectura al 105, fracción II, inciso 

“i”, que establece 90 días antes de una elección, no puede haber modificaciones legales en la 

materia. 

Es decir, se debe modificar y promulgar, 90 días antes. 
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El de Morena, calificó de “minoría rapaz” la que se opone a la reforma electoral y acusó que el MC, 

defiende sus 580 mdp que recibirán de prerrogativas, en el 2023.  

En réplica el diputado Salvador Caro, fustigó argumentos de su adversario, al calificarlos de, 

leguleyos. 

Replicó al morenista que, en su intervención, dijo que el proceso para dictaminar, es inoportuno, 

no ilegal; irregular, convocatoria para dictaminar, y sentenció que, por él, quiten presupuesto a 

todos los partidos políticos. Pero el punto, son las reglas para acotar al INE. 

Aclaró que el MC no está de acuerdo y va por defender su autonomía. 

El diputado Jesús Alberto Velázquez Flores, PRD, criticó que el grupo mayor aliste predictamen, 

cuando las comisiones encargados de elaborar el proyecto, no se reunieron; definió que vota en 

contra de la propuesta, porque se violenta proceso legislativo al asunto. 

Diputado Ismael Brito Mazariegos -Morena-, dijo estar a favor “de fortalecer la democracia” y no 

repetir procesos electorales “viciados”, del pasado; y a favor de la ruta que permita mayor 

participación del pueblo, en elección de los órganos electorales. 

En réplica, Salvador Caro, acusó que en su aspiración presidencial, Andrés Manuel López Obrador, 

administró 16 mil mdp y hoy quiere dejar “un títere” en la Presidencia; “la supo hacer bien”.  

-“Pero ahora, dice ¡no!, pues ya llegue yo, me quedo, nos quedamos, pongo un títere y ya no hay 

que modificar las reglas y que no haya dinero como hubo para mí, ¡para nadie más!; 16 mil millones 

fue lo que se administró el Presidente en recursos públicos, en sus campañas, de dirigente, etcétera, 

etcétera”. 

El MC, afirmó, “no va dejar ningún espacio institucional, pero no va formar parte de ninguna farsa 

que pretenda desvirtuar nuestra democracia. ¿Qué hace falta en  nuestras instituciones?, sí, como 

el voto de mexicanos en el extranjero. Pero que es inoportuna esta reforma, lo ratificamos”. 
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Si el MC, tuviera el poder, más democracia, más libertad, resaltó. 

Salvador Caro, observó un hecho inusual en esta reunión:  

-“El día de hoy (ayer) se presenta de manera indignante, se presenta el Orden del Día; se proyecta 

el inicio de la discusión con el silencio del PRI y del PAN, algo totalmente fuera de la lógica de los 

argumentos que presentaron para acudir a la marcha del pasado domingo”. 

Puyante, avivó pleito entre PRI-MC, o sea, entre el senador Dante Delgado Rannauro, “el tal amlito” 

y el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez: 

-“Lo que se está haciendo es simple y sencillamente y nos llama la atención, que el PRI y el PAN, 

estén dispuestos a discutir el proyecto que va a mandar la secretaría de Gobernación en los 

próximos días. Esto es lo que les queremos compartir, de lo que pasó el día de hoy (ayer), en la junta 

directiva de la comisión de Puntos Constitucionales”. 

Afirma que lunes o martes próximo, el presidente, envía el plan “B” a San Lázaro, para aprobar 

dictamen miércoles siguiente, por miembros de aquellas tres comisiones. 

Por separado, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco,  desde 

un noticiero radiofónico, de manera virtual, delineó ruta electoral, plan “A” y “B”, en la materia. 

El representante popular de Puebla, perfila que, primero, agotarán proceso legislativo, en 

comisiones y en el pleno, reforma que presentó el presidente López Obrado; si no pasa, señala, que 

los partidos de oposición, asuman su responsabilidad por votar en contra. 

Luego, siguen con el proyecto en materia de leyes reglamentarias; inician próximo miércoles, con 

reforma constitucional y antes del 7 de diciembre, si es que no antes, reiteramos, agotan el asunto 

en mayoría absoluta, es decir, leyes reglamentarias que exigen mitad de los diputados, 250, más 

uno. Mayoría simple, como se dice coloquialmente. 

En alusión al proyecto de reforma constitucional del Ejecutivo, Mier, aclaró: 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“La  vamos a presentar por un acto, primero, de consistencia político, de congruencia y de respeto 

a la gente; hemos hecho más de 400 asambleas en todo el país; hemos encontrado el respaldo de la 

gente, las encuestas lo demuestran. La oposición a Morena y a la coalición, está en su derecho de 

expresar el sentido contrario, pues esa es la democracia. Representamos a dos proyectos distintos, 

empezando por el concepto de democracia y de respetar voluntad popular”. 

Recordó el grupo de 21 diputados que buscarían aproximaciones al proyecto entre los 7 grupos 

parlamentarios; de 107 iniciativas que tienen en Cámara de Diputados, 53 de ellas, exigen reforma 

electoral. 

Refirió plan “B”: 

-“Y después, ya lo sabe la oposición, yo lo anuncié, vamos a presentar  una reforma a las leyes 

secundarias, si no es que se logra el voto mayoritario, que ya anunciaron que no, de dos tercios, con 

relación a la reforma constitucional”. 

Puntual, el diputado Ignacio Mier: 

-“Antes del 7 de diciembre, estaría la reforma a las leyes secundarias”. 

Dictamen con carácter de anteproyecto, lo presentan a consideración de tres comisiones (Puntos 

Constitucionales, Reforma Electoral y Gobernación), en sus juntas directivas, miércoles 23 de este 

mes, para que se dé a conocer entre sus integrantes. 

Luego, 5 días para que la analicen y el día 28, por la tarde, vuelven a sesionar, para discutir y aprobar 

el dictamen, que ponen a consideración del pleno, al día siguiente. 

De manera paralela, desahogan plan “B”, que no es más que elegir 4 consejeros que terminan 

periodo en el INE, próximo abril. Es decir, si cuatro quintetas no logran dos terceras partes, ley 

establece que el presidente de mesa directiva, Santiago Creel Miranda, convocar a otra sesión. 
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-“Si no se logran los dos tercios por ninguno en las cuatro quintetas, ninguno alcanza la mayoría, 

entonces, será una insaculación y entonces ahí sí será la opción B que nos negaron con la reforma 

electoral, al permitir que fueran los ciudadanos quienes los eligieran de manera directa”. 

Convocatoria para selección de aspirantes, ofrece Ignacio Mier, se publicarán próximo 15 de 

diciembre, o sea aprueba el pleno en sesión de clausura de actual periodo ordinario de sesiones; el 

registro, todo ese mes, y primera quincena de enero; febrero, revisión “minuciosa” de candidatos. 

Enl segundo periodo ordinario de sesiones, 20 finalistas, en 4 quintetas, que garanticen de manera 

efectiva, anhelo de cualquier pueblo, de tener procesos democráticos independientes al gobierno  

cuotas de partidos. 

En materia de ley secundaria para INE, el coordinador de Morena en San Lázaro, perfila que 

revisarán hasta dónde llega autonomía del árbitro electoral, porque “la autonomía, no es 

independencia”, por lo que van por regular autonomía técnica y de gestión del Instituto; revisión de 

su estructura orgánica, dentro de los márgenes que permite la Constitución. 

Contexto en el que perfiló: 

-“De tal manera que se pueda ahorrar, nosotros tenemos ya; yo desde antes, personalmente, he 

hecho una revisión puntual, algo sé de cuestiones presupuestales y me puse a revisar los capítulos 

del gasto, sus Fideicomisos, las partidas y cómo están destinadas básicamente a cuatro áreas que 

podrían representar un ahorro significativo al pueblo de México, de cerca de 3 mil millones de pesos, 

adicionales a los que ya lo hicimos”. 

Tajante, el diputado del partido en el poder, advierte que harán revisión del gasto público que ejerce 

INE, “crecimiento obeso” de su estructura.   

Ignacio Mier, advierte: 

-“Vienen varias semanas muy movidas con este tema”. 
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El asunto, hay que decirlo, apenas inicia. 

Será un quién es quién en materia electoral: la propuesta de Amlo-Morena o las observaciones del 

PAN-PRI-PRD-MC, aunque el “movimiento naranja”, no forme parte del bloque opositor. 

¡Venga!, que la pluralidad, sea la que decida, no la voluntad de una sola persona o la imposición de 

un partido político, desde la visión en que la democracia, es responsabilidad de todos. 

EN EL CHACALEO 

Con lupa, los actores políticos de Morena y bloque opositor, revisan todo el marco electoral y 

posibilidad de qué sí y qué no, pueden modificar en materia de leyes reglamentarias; letras 

chiquitas, las analizan de manera minuciosa, para que no haya sorpresas que beneficien o 

perjudiquen a unos y otros. Así es la democracia en un país con sistema pluripartidista, cual el de 

México. ¡Venga!... Otro tuit del empresario Ricardo Salinas Pliego, en el que pondera modernidad y 

funcionalidad del AIFA. ¡Claro!, millones de mexicanos no pueden despegar de esa terminal aérea, 

cual el accionista mayoritario de Tv Azteca, porque no tienen el Jet privado que presumió 

controversial oligarca, en su red social. Para este viernes, que inicia el “puente” por un aniversario 

más de la Revolución Mexicana, el controversial hombre de la iniciativa privada, está en Europa… 

¿A poco ya se distanció el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con el 

diputado Ignacio Mier, luego que el representante popular de Tecamachalco, Puebla, publicó tuit 

en el que también revela que “se la juega” en la sucesión presidencial, con el canciller Marcelo 

Ebrard?... O cómo interpretar ese convivio que tuvieron en restaurante “fifí”, del sur de la ciudad 

de México, el ex gobernador de Tabasco, con otro ex gobernador, de Michoacán, el diputado 

federal, Leonel Godoy Rangel, quien, reiteramos, sabe de leyes en materia electoral… Ignacio Mier, 

anotamos líneas arriba, resalta que sabe “algo” en materia de presupuesto, porque su profesión es 

administración y contaduría… Hacemos votos porque el diálogo, civilidad, acuerdos, prevalezcan 

entre los adversarios de un sistema político como el nuestro, que no se repita ¡jamás!, sangriento 

fin de sexenio salinista... ¡Cuidado!... Cual joven universitario, con su estilo personal de imagen, el 

senador Félix Salgado Macedonio, casi “flota en su nube”, cuando entra o sale del recinto del Paseo 

de la Reforma, número 135… Al controversial legislador de Guerrero, recordamos lo que en este 

espacio señalamos a nuestros actores políticos: ¡nada es para siempre! y, es mejor, no abusar del 

momento… Nuestro país, necesita comprometerse con sus socios internacionales, para garantizar 

ciberseguridad, observa el senador Ricardo Monreal Ávila, durante inauguración del foro virtual, 

“Hacia un ciberespacio más seguro para México”… No sólo es necesario para la seguridad nacional, 

pondera, también es un factor para el desarrollo social y económico de la nación; y una exigencia 
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social, proteger a los usuarios, empresas y soberanía de los países… Nos leemos próximo martes… 

¡Feliz “puente”!, con motivo del 112 aniversario de la Revolución Mexicana… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESEA UN PODER JUDICIAL CON DIMENSIÓN SOCIAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que, en el caso del relevo en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

no tiene ninguna preferencia personal. Lo único que le interesa, es que al frente del Poder Judicial quede alguien que aplique el estado de 

derecho con dimensión social. AMLO dijo que se debe garantizar que no haya violación a derechos humanos, que no haya corrupción, que no 

haya amiguismo ni influyentismo y que no se dejen en libertad a quienes tienen mucho poder porque pertenecen a la delincuencia organizada o 

de cuello blanco. Señalo que afortunadamente, no todo está mal en el Poder Judicial ni en el Ejecutivo, ni en el Legislativo ni en el país. En 

México tenemos muchos valores, la principal riqueza de México es la honestidad de su pueblo, porque no han podido corromperlo todo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SI POR VANIDAD DE LA OPOSICIÓN NO PASA LA REFORMA ELECTORAL, VAMOS A IMPLEMENTAR UN 

PLAN B PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena, advirtió que la vanidad política de la oposición busca impedir que 

avance una reforma constitucional en materia electoral que represente el clamor de la gente por una democracia menos costosa y una autoridad 

electoral imparcial. Agregó que de no alcanzar las dos terceras partes de los votos necesarios para aprobar la iniciativa de Reforma Político 

Electoral, propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, se implementará un plan B. El también presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) explicó que en comisiones se avanzará en la dictaminación de la propuesta del Ejecutivo si no se llega a algún 

acuerdo con los otros grupos. Sin embargo, al haber declarado la oposición que votarán en contra de cualquier reforma, estaremos trabajando 

el plan B, como lo hicimos con la eléctrica. En plan B ya teníamos la de litio cuando sabíamos que ya habían manifestado públicamente, en esa 

actitud, diría yo, de vanidad política, tan natural en los políticos. La oposición, sabe que con la Reforma Electoral se va a fortalecer la democracia 

y sería menos costosa, además, la elección de los consejeros no quedaría en manos de la partidocracia; que cada quien asuma su posición y 

también las consecuencias y que enfrente al pueblo sobre la decisión que va a tomar con su voto, de manera individual y respetuosa. Acerca de 

la elección de los cuatro consejeros que concluyen su gestión, el diputado poblano señaló que se hará con el mismo método que establece la 

ley, sin embargo, aclaró, la única diferencia es que nosotros no vamos a hacer un proceso de negociación y de acuerdo y de cuotas, cuántos 

consejeros le toca a cada partido, porque así ha sido siempre; sino que dejarán que durante 60 días el Comité Técnico seleccione, de entre todos 

los que se registren de manera abierta, hasta finales de marzo. Comentó que en su calidad de presidente de la Jucopo propondrá que los 

lineamientos de evaluación sean publicados antes del 15 de diciembre, a fin de que la segunda mitad del mismo mes y la primera quincena de 

enero, se registren todos los aspirantes y durante febrero se haga una revisión minuciosa por parte del Comité Técnico y el equipo que le va a 

autorizar la Junta de Coordinación Política.  

 

AGUSTIN COPPEL; PROSPERIDAD, OBJETIVO DEL FORO MAR DE CORTÉS 

 

El presidente honorario de la organización, Agustín Coppel Luken, al inaugurar el Summit 2022 Misión Prosperidad que se realiza en Los 

Cabos, Baja California Sur, dijo que lograr la prosperidad regional es el propósito del Foro Mar de Cortés, aprovechando la biodiversidad y las 

innovaciones de las empresas.  El presidente honorario del Foro Mar de Cortés señalo que para el crecimiento sostenido de la región el camino 

es conocer científicamente la zona y el mar que une a los estados de Baja California Sur, Baja California, Sonora, Sinaloa y Nayarit. Indico que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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la importancia de las cinco entidades también radica en su peso en la economía mexicana, ya que en conjunto aportan 11% del PIB nacional. 

Coppel Luken, añadió que el Foro Mar de Cortés, es un lugar de encuentro para pensar, dialogar, diseñar y tratar de definir un proyecto de 

futuro común en este espacio tan increíble como lo es el Golfo de California. No queremos pobreza en el Mar de Cortés. El Mar de Cortés debe 

ser una región donde siempre hay algo nuevo que emprender, algo valioso que podemos esperar en el presente y en el futuro. Aclaró que a 

través de Foro Mar de Cortés se pretende vincular a gobiernos, sociedad, comunidad, academia y empresas, aplicando las mejores prácticas 

nacionales e internacionales. Así como definir la correcta producción marina y agropecuaria, construir un turismo regional que respete el 

ecosistema, generar empresas sostenibles, atraer inversiones y establecer proyectos emblemáticos. 

 

MARIO DELGADO; OPONERSE A LA REFORMA ELECTORAL ES OPONERSE A UNA DEMOCRACIA DONDE EL PUEBLO MANDE 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, durante una Asamblea Informativa de la Reforma Electoral en Morelos, aseguró que quienes 

se oponen a dicha iniciativa, realmente se están oponiendo a vivir en una democracia donde el pueblo mande, en la que haya un Instituto Nacional 

Electoral con mayor autonomía y donde la política cueste menos. Queremos autoridades electorales que defiendan la democracia como los 

actuales consejeros defienden su salario. Queremos magistrados que sean elegidos por la gente, que ustedes sean sus patrones y que sea al 

pueblo a quien le rindan cuentas. No queremos autoridades electorales que sean cómplices y empleados de los partidos políticos, no necesitamos 

eso. En Morena no queremos árbitros a modo, a nosotros nos gusta el juego limpio y vivir en democracia. El líder morenista agregó que la 

derecha ha emprendido una campaña de mentiras para desprestigiar la propuesta de Reforma Electoral, diciendo, por ejemplo, que Morena 

pretende desparecer al INE para beneficiarse, cuando son los partidos de oposición quienes tienen en su historial abusos y fraudes en las 

elecciones. Eso es una mentira que ha hecho la derecha, nosotros queremos un INE verdaderamente autónomo, que sea austero, sin los excesos 

y lujos que tienen actualmente. Que no haya más plurinominales, estas burocracias de los partidos, estas elites que llevan años en los cargos 

de diputado o senador, sin que hayan caminado para conseguir un solo voto. Y también que los partidos políticos tengan menos dinero. Morena 

ha demostrado que se puede, devolvió la mitad de su prerrogativa, más de 800 millones de pesos el año pasado. Invitó a todas las y los morenistas 

a participar en la marcha del próximo 27 de noviembre, la cual, sostuvo, es para celebrar cuatro años de un gobierno que ha cambiado México, 

de un gobierno con muchos logros, donde ahora se combate la corrupción, se pone por delante a quien más lo necesita y que terminó con los 

lujos y privilegios. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; MUY AVENTURADO HABLAR SOBRE DESPLOME DE HELICÓPTERO EN AGUASCALIENTES 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, señaló que es muy pronto para aventurar cualquier hipótesis sobre el desplome 

del helicóptero en el que falleció el secretario de Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Sánchez Mendoza, en el municipio de Jesús 

María, de aquella entidad. El Secretario de Gobernación dijo que se tiene confianza de que se investigue todo tipo de indicio del desplome de la 

aeronave donde falleció Porfirio Sánchez, titular de la SSP de Aguascalientes. Asimismo lamentó ese incidente en el que además fallecieron 

dos capitanes y dos artilleros. Por respeto a su memoria es muy temprano para aventurar cualquier hipótesis. Dijo que tras el suceso platicó con 

la gobernadora Teresa Jiménez, quien le comentó que la fiscalía y los organismos que se encargan de la Seguridad Pública estaban haciendo 

los trabajos de investigación pertinentes. López Hernández se reunió con líderes de sectores de la sociedad civil del estado de Guanajuato y 

con el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, ante quienes anunció que el Gobierno Federal enviará mil elementos de las fuerzas 

especiales de la Secretaría de la Defensa Nacional, tras los hechos de violencia ocurridos en varios municipios de la entidad, como quemas de 

comercios y bloqueos con vehículos incendiados. Los elementos Élite, expertos en tareas de inteligencia, que están por llegar a la entidad, son 

adicionales a las fuerzas de la Guardia Nacional y del Ejército, más de 6 mil que patrullan las zonas urbanas, rurales y carreteras del estado. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; EXPRESA PREOCUPACIÓN POR BOMBARDEOS A POBLACIÓN CIVIL EN UCRANIA 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubon, expuso ante los líderes de las mayores economías del mundo el llamado imperativo de México al cese 

de la guerra y la preocupación por los recientes bombardeos a la población civil en Ucrania. El secretario de Relaciones Exteriores hizo tal 

llamado durante su participación en la sesión de trabajo sobre “Transformación digital”, con la que concluyó la Cumbre de Líderes del G20, 

celebrada en Bali, Indonesia. El canciller Ebrard celebró que, a pesar del clima de polarización y las tensiones geopolíticas, los miembros del 

G20 lograron adoptar por consenso la Declaración de Líderes. La Declaración es el primer documento adoptado por consenso en un foro 

internacional que incluye menciones a la guerra entre Rusia y Ucrania. Durante las negociaciones, México impulsó la inclusión del compromiso 

de los países del G20 para desbloquear nuevas formas de financiamiento para países de ingresos bajos y medios, a fin de generar condiciones 

favorables para avanzar en el logro de sus Objetivos de Desarrollo Sostenible. Al cierre de la Cumbre, el titular de Relaciones Exteriores se unió 
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a otros líderes del G20 en una visita a los bosques de manglares de Taman Hutan Raya Ngurah Rai, en la que plantaron manglares como símbolo 

del compromiso de la agrupación con el desarrollo y un futuro de paz. El secretario Ebrard iniciará una visita oficial de trabajo de dos días a 

Türkiye, en donde encabezará la segunda edición de la Comisión Binacional de Alto Nivel México-Türkiye, en conjunto con el ministro turco 

Mevlüt Çavuşoğlu, además de que sostendrá diversos encuentros con empresarios y miembros de la comunidad mexicana en ese país. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: PRONTO FUNCIONAMIENTO DEL TRAMO SUBTERRÁNEO DE LA L12 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confió en que para principios del próximo año se pueda restablecer el servicio 

del tramo subterráneo de la línea 12 del metro, de Mixcoac a Atlalilco. Destacó que la obra civil y electromecánica de rehabilitación, estará lista 

completamente en diciembre, y de allí se iniciarán un periodo de pruebas. En cuanto al tramo elevado, explicó que actualmente se trabaja de 

manera simultánea en 60 de los 260 claros a intervenir, incluso algunos ya fueron concluidos. Recordó que los trabajos están a cargo de la 

empresa Carso y otras especializadas en obras de montaje principalmente, y conforme se concluyen los claros, se va pasando a los siguientes; 

además de que talleres que se fabrican diversas piezas; aunque no se tiene fecha para conclusión de dicho tramo. En cuanto a la modernización 

de la línea 1, resaltó que los trabajos en el tramo de Pantitlán a Salto del Agua, van conforme a lo programado. Detalló que ya se colocó la 

primera capa de balasto, los rieles, la barra guía, que es la que va electrificada, y se trabaja en la segunda capa de balasto y se continuará con 

el acomodo del balasto y la barra por la que circulan las llantas de los trenes. Aunado a ello, se están construyendo nuevos cárcamos para el 

agua de lluvia que cae en esta zona y evitar la húmeda y en una o dos semanas a mas tardar iniciarán los trabajos de electromecánica y de 

información. Por lo que confió en que para finales de febrero del próximo año se concluya dicha rehabilitación, tal y como se tiene programado. 

 

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; LLEVA A MC AL SEGUNDO LUGAR EN CARRERA PRESIDENCIAL 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, posiciona a Movimiento Ciudadano en el segundo lugar en la carrera presidencial según 

una encuesta. Mientras que los panistas la senadora Lilly Téllez o Ricardo Anaya, excandidato presidencial, no son un factor que influya en la 

alianza Va por México y ninguno logra sumar más a las preferencias que tienen los partidos. El ejercicio muestra distintos careos donde el hijo 

del excandidato presidencial del PRI en 1994  se coloca en la segunda posición con cualquiera de los punteros de Morena Claudia Sheinbaum 

o Marcelo Ebrard, y un panista como candidato de Va por México Lilly Téllez o Ricardo Anaya. Claudia Sheinbaum (Morena-PT-PVEM): 

55%. Luis Donaldo Colosio (MC): 25%. Ricardo Anaya (PAN-PRI-PRD): 20%. Preferencia efectiva. Marcelo Ebrard (Morena-PT-PVEM): 48%. 

Luis Donaldo Colosio (MC): 33%. Lilly Téllez (PAN-PRI-PRD): 19%. Metodología: Se realizaron 1,217 entrevistas efectivas en vivienda a 

hombres y mujeres de 18 años y más, con credencial de elector vigente del 05 al 08 de noviembre de 2022. Con un nivel de confianza del 95% 

y un margen de error del +/-2.8%. Los panistas Lilly Téllez o Ricardo Anaya se mantienen en tercer lugar con un porcentaje entre el 17 y 22%, 

cuando por sí solo el PAN logra 20%, de acuerdo con la encuesta cuando se pregunta por qué partido votaría si las elecciones fueran hoy. 

Mientras en el ejercicio, sin nombres, Movimiento Ciudadano se coloca solo con el 3% de las preferencias, sube si se presenta a Colosio Riojas 

como su abanderado; sin embargo se encuentra lejos de los punteros morenistas. 

 

ELECCIONES 2023: PRI, PAN Y PRD EVALÚAN ALIANZA ELECTORAL EN COAHUILA 

 

Los dirigentes estatales del PRI, PAN y PRD en Coahuila se reunieron para discutir una probable alianza electoral para las próximas elecciones 

legislativas y por la gubernatura de la entidad. Rodrigo Fuente, dirigente estatal del PRI que también funge como diputado federal, afirmó que 

tendrán mejores oportunidades en las próximas elecciones si las tres fuerzas políticas se unen para defender a Coahuila. Estamos bien pero 

vamos a estar mejor unidas tres fuerzas políticas, porque nuestro partido se llama Coahuila. Cada uno aportará lo que mejor que sabe hacer: el 

PRI la experiencia haciendo bien las cosas, el PAN la capacidad de generar orden y desarrollo, el PRD la lucha por la justicia social. El PAN en 

Coahuila señaló que su dirigente estatal, Elisa Maldonado, tuvo la oportunidad de reunirse con su contrapartes políticas del PRI y el PRD e 

indicaron que pronto iniciarán las consultas con la militancia para decidir si buscarán ir en coalición para las elecciones del 2023. Por su parte, 

Mary Telma Guajardo, dirigente estatal del PRD en Coahuila, enfatizó que el objetivo de esta posible alianza será demostrar que es posible 

establecer un gobierno plural, el cual está compuesto por distintas visiones que representen a los diferentes sectores de la sociedad. De esta 

forma, el PRI, PAN y el PRD señalaron que próximamente darán a conocer si buscarán contender por la gubernatura de Coahuila en alianza de 

cara a las elecciones del 2023. 
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OTAN; MISIL QUE MATÓ A DOS PERSONAS EN POLONIA FUE LANZADO POR UCRANIA 

 

El misil que el martes mató a dos personas en territorio polaco fue lanzado por error por el Ejército ucraniano y no por Rusia, como este país se 

había encargado de subrayar. La OTAN y el propio presidente de Polonia, Andrzej Duda, despejaron la incógnita y ante los medios el mandatario 

de Varsovia aseguró que es probable que el misil que impactó en su territorio, con dos víctimas, fuera lanzado por Ucrania. Nada indica que se 

tratara de un ataque intencionado contra Polonia, lo que apunta a la hipótesis del error. 

 

COP27: FAO MUESTRA AVANCES EN ACCIÓN CLIMÁTICA PARA EL SISTEMA ALIMENTARIO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE 

 

Mario Lubetkin, Representante Regional de la FAO para América Latina y el Caribe, durante su participación en la 27ª Conferencia de las Partes 

de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27), por medio de la oficina regional de la Organización de las 

Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para América Latina y el Caribe reafirmó la urgencia de avanzar cuanto antes en la 

acción climática en la agricultura. Lo que está en juego hoy es nuestra capacidad de alcanzar la seguridad alimentaria, erradicar la pobreza y 

lograr el desarrollo sostenible. Por lo mismo, fortalecer la acción climática regional, particularmente en el sector agrícola, fuente de una amplia 

gama de soluciones que contribuyen a la adaptación y a la mitigación del cambio climático, es urgente. La participación de la oficina regional de 

FAO en la COP27 estuvo centrada en el trabajo realizado por la Plataforma de Acción Climática para la Agricultura en América Latina y el Caribe 

(PLACA). Este mecanismo apoya las estrategias regionales y nacionales sobre cambio y variabilidad climáticos, y en esta oportunidad abordó 

sus desafíos en tres eventos en los pabellones de Chile, del Banco Mundial y, en el de la Agricultura y la Alimentación, además de reuniones con 

altas autoridades. El mecanismo hoy cuenta con la participación de 15 países de la región. Además, la plataforma abordó el trabajo en los Grupos 

Temáticos de PLACA a través de la promoción de espacios técnicos de colaboración interdisciplinarios; y la identificación de más de 80 soluciones 

tecnológicas de bajo costo que ya están contribuyendo a mejorar la sostenibilidad de los sistemas agroalimentarios, en los pabellones de Chile 

y en el de la Agricultura y la Alimentación. 
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Capitalismo, crisis climática y desacoplamiento 
Se acostumbra afirmar que el capitalismo es el verdugo del planeta. No se considera que las 

economías centralmente planificadas o socialistas, fueron, por mucho, más degradantes y 

depredadoras. Sus consecuencias aún se sufren en China, Rusia, y en países de Europa 

oriental como Polonia, la antigua Checoeslovaquia y Ucrania. Desde luego que la expansión 

económica generada por el capitalismo desde el siglo XIX, de la mano de un explosivo 

crecimiento demográfico, de tecnologías basadas en los combustibles fósiles, y de una 

demanda exponencialmente creciente de alimentos, se relaciona con la crisis climática, de 

destrucción de ecosistemas, y de extinción de la biodiversidad. Capitalismo, progreso y 

disminución de la pobreza han sido trinomio indisoluble, el cual, se pensaba, era incompatible 

con la conservación de la naturaleza y la protección ambiental: visión, hoy se constata, 

ideológicamente equivocada. El capitalismo es un caballo brioso y potentísimo, que, con las 

bridas y rumbo adecuados, puede ser instrumento esencial para detener y revertir el enorme 

daño ecológico y climático que nos preocupa. Sin capitalismo es imposible movilizar los 

astronómicos volúmenes de ahorro, inversión y financiamiento requeridos, y crear y desplegar 

las tecnologías y mercados necesarios para salvar al planeta; manteniendo al mismo tiempo el 

crecimiento económico indispensable para más generar más empleos y abatir la pobreza. 

Mientras que organizaciones civiles y entidades internacionales buscan que los Estados 

adopten medidas eficaces para reducir emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) y 

contener la crisis climática, el capitalismo se ha adelantado y empieza a ofrecer rutas claras de 

descarbonización de las economías. 

En el siglo XIX, la Revolución Industrial estableció una relación de causalidad y desencadenó 

la carrera entre crecimiento económico y emisiones de GEI. Se multiplicaron las minas de 

carbón, hornos siderúrgicos, fundiciones, fábricas movidas por vapor generado con carbón, 

ferrocarriles, y después plantas eléctricas. Así, entre 1850 y 1914 el ingreso per cápita del Reino 

Unido se duplicó, mientras que las emisiones se cuadruplicaron. Una tendencia similar se 

observó en otros países.  
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El capitalismo, el crecimiento económico, el progreso, el ingreso per cápita y la disminución de 

la pobreza quedaron, al parecer, inextricablemente ligados a las emisiones de GEI. No más. 

Actualmente, el Reino Unido y un amplio grupo de países de ingresos altos y medios han roto 

tales vasos comunicantes de correlación y causalidad. Esto se llama desacoplamiento. Y no se 

ha logrado sólo gracias a la energía limpia, sino, fundamentalmente, a través de un cambio 

radical en la relación entre el crecimiento económico y el uso de la energía. De hecho, al menos 

33 países –sobre todo países europeos– en años recientes han reducido emisiones de GEI 

mientras conservan altas tasas de crecimiento económico. Lo notable, es que esto también ha 

ocurrido en Estados Unidos. Allá, entre 2007 y 2019, las emisiones de GEI se han reducido en 

15% aún y cuando su Producto Interno Bruto ha crecido en 29%. En los países europeos que 

se encontraban dentro de la órbita socialista, el desacoplamiento ha sido aún más significativo, 

una vez que dejaron atrás la ineficiencia y barbarie energética del modelo soviético. El 

desacoplamiento no sólo ha ocurrido en países desarrollados; también se registra en países 

emergentes como México, Argentina, y Uruguay. La causa no es que se hayan transferido 

actividades productivas contaminantes a naciones más pobres o con un menor desarrollo 

relativo, exportando emisiones. De hecho, el Global Carbon Project, una importante institución 

internacional de investigación climática, incluye en estos análisis del desacoplamiento a las 

emisiones vinculadas a las importaciones de productos y servicios. Lo que ha ocurrido, es que 

los países hacia los cuales se ha hecho el “outsourcing” manufacturero emiten ellos mismos 

menos GEI por unidad de producto. Las exportaciones de China hacia el resto del mundo ahora 

implican mucho menos emisiones de GEI que hace veinte años, gracias a una mayor eficiencia 

energética lograda a través de los propios incentivos de la economía de mercado. Si bien el 

Desacoplamiento entre crecimiento económico y emisiones puede ocurrir por un mayor uso de 

energías limpias, el factor más determinante en ello ha sido una creciente eficiencia energética 

(menos energía por unidad de producción). El consumo de energía en estos países ha 

disminuido, mientras que el PIB ha crecido de manera significativa. Por ello, la Intensidad 

Energética (Energía/Dólares) de la economía se ha abatido en forma correspondiente. Mucho 

tiene que ver también en ello, que las economías transitan rápidamente de la industria a los 

servicios. 

Este desacoplamiento ha sido obra del capitalismo, más allá de intervenciones relevantes del 

Estado, lo que abre espacios para cierto optimismo. Si el capitalismo, por sí mismo, es capaz 

de avanzar en la protección del planeta, imaginemos lo que podría hacer con regulaciones, 

mercados e incentivos diseñados expresamente, como normas o estándares de emisiones, 

mercados de carbono, e impuestos al carbono (Carbon Tax). 

@g_quadri 
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La lucha por la igualdad 
Por décadas las mujeres hemos desafiado estereotipos y roto paradigmas que cuestionaban 
nuestra participación en el día a día de la sociedad mexicana, porque nos fue impuesto el cuidado 
del hogar y la familia. Nuestra lucha en la vida política, laboral y social ha sido una constante, para 
muestra un botón, la cultura, el arte, incluida la literatura eran dirigidas e inspiradas por hombres. 
Sin embargo, Juana Inés de Asbaje Ramírez, mejor conocida como Sor Juana Inés de la Cruz, ha 
sido una de las grandes exponentes de la literatura hispanoamericana, el sigo XVII estuvo marcado 
por el renacimiento y el renacimiento de la literatura y las mujeres por Sor Juana Inés de la Cruz. 
 
Una mujer que desafió la idiosincrasia no sólo de la literatura, si no que fue pionera del feminismo 
desafiando los mandatos de género en una sociedad que criticaban y señalaban a las mujeres que 
deseaban superarse y que buscaban incursionar en diferentes ámbitos de la sociedad, abriéndose 
paso entre las letras, en defensa de la educación e igualdad. 
 
En la época cultural de Sor Juana, concebir la idea de que la mujer podía incursionar en el arte de 
la literatura u otra corriente artística, oficio o profesión era seriamente cuestionada, sin embargo, 
hoy las mujeres podemos acceder a la educación, ocupamos cargos de representación, tomamos 
decisiones sobre nuestro cuerpo, escribimos libros columnas, expresamos nuestro sentir, pensar y 
levantamos la voz como una muestra del resultado que han tenido y seguirán teniendo los 
movimientos de las mujeres, que fueron relegadas porque mostraron su inconformidad a los roles 
de género impuestos por una sociedad machista, para lograr un sólo fin, la igualdad entre hombres 
y mujeres. 
 
Estamos en esa transición en donde la mujer se ha colocado en el centro de las políticas públicas, 
plasmando nuestros derechos en la Constitución, Tratados Internacionales, Convenciones, normas 
generales y leyes secundarias que les permiten a nuestras niñas hacer realidad sus sueños de ser 
científicas, policías, editoras, abogadas, ministras, bomberas, sólo por nombrar algunas. 
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Como representante popular reconozco que el camino no ha sido fácil, que aún queda mucho por 
hacer para lograr la tan anhelada igualdad, sin embargo,  las mujeres que hoy estamos aquí, somos 
el resultado de aquellas valientes que rompieron con los estereotipos de género enfrentando la 
sociedad machista de su época, por ello, debemos seguir trabajando en una agenda que atienda a 
la igualdad sustantiva para enarbolar la lucha de quienes nos antecedieron, hasta que la dignidad 
se haga costumbre. 
 
Me gustaría terminar citando un fragmento de Sor Juana Inés de la Cruz que expone la desigualdad 
e injusticia de la que una mujer es víctima, a través de la desigualdad y discriminación. 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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   18 DE NOVIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Llega Perro del Infierno al país.-    Por medio de un reporte de vigilancia genómica, el Instituto de 

Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE) informó que la subvariante del Covid-19, 

identificada como BQ.1, ya está presente en México. La conocida en redes sociales como “Perro del 

infierno”, no es una variante del tipo predominante. Las secuencias registradas, tiene un predominio 

de Omicron de 98%, mientras el resto, 2%, engloba las demás variantes del coronavirus.  

[HERALDO/pp-10] 

Registra México mayor pérdida de esperanza de vida por pandemia.- América Latina y el Caribe 

perdió 2.9 años de esperanza de vida al nacer entre 2019 y 2021 como consecuencia de la pandemia 

de Covid-19, mientras que en México disminuyó en 4.0 años, con lo que se ubicó entre los países de 

la región y del mundo con mayores retrocesos en este indicador, de acuerdo con la Cepal. Informó 

que la esperanza de vida pasó de 75.1 años en 2019 a 72.2 años en 2021, lo que convierte a América 

Latina y el Caribe en la región del mundo que perdió más años de esperanza de vida como 

consecuencia de la pandemia. [RAZÓN/p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_HERALDO_1,10_LLEGAPERRODEL_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/181122_N_RAZON_1.17_REGISTRAMEXICO_PANDEMIA_12NACIONAL.pdf


 

18 de noviembre de 2022 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

18 de noviembre de 2022 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã 
U.K., in shift, to raise taxes, trim 

spending as prices soar 

Presidente rechaza llamado de Apruebo 
Dignidad para “congelar” la tarifa del 

transporte público en 2023 

Com gastos de mais R$ 200 bi, país 
debe ter 4 anos de déficit nas contas 

Venezuela reivindicó en La Haya sus 
derechos sobre el Esequibo 

Pelosi decides ‘the hour’s 
come’ for new leadership 

Pelosi ends two decades in 
leadership 

Pelosi to leave leadership post 

after 2 decades 

Crise énergétique: les limites 
du bouclier tarifaire 

El Supremo se dispone a resolver 
por la vía rápida sobre la ‘ley del sí 

es sí’ 

FTX crypto empire’s lack of controls 
worse than at Enron, new chief says 

From bad to worse 

Cristina habló como candidata y 
acusó a la Justicia de Golpista 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 18 de noviembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Nancy Pelosi renunció a liderazgo demócrata en la Cámara de Representantes  

•Reino Unido reconoció que está en recesión y lanzó plan que sube impuestos y baja gastos 

•Rusia y Ucrania prolongan 120 días la exportación de cereales y fertilizantes 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Reforma Electoral: ¿Qué puede hacer la oposición ante el Plan B de AMLO?.- AMLO adelantó que lo 

que buscará en el plan alterno es que el pueblo elija a los consejeros y magistrados electorales, quitar 

a los plurinominales, reducir los legisladores federales, elecciones más baratas y que los consejeros del 

INE no ganen más que el presidente. Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, aseguró 

que no se puede cambiar ninguno de estos puntos sin modificar la Constitución, por lo que se podría 

acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para promover una controversia constitucional. 

[INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados instalaron comisión para dictaminar la Reforma Rlectoral; Morena puede citar en cualquier 

momento.- La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por el diputado Juan Ramiro Robledo, 

se constituyó en reunión permanente para dictaminar la eforma político-electoral junto con las 

comisiones de Gobernación y Población. El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio 

Mier Velasco, advirtió que en caso de no alcanzar un acuerdo antes del 23 de noviembre, Morena 

presentará el proyecto enviado por el presidente López Obrador. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Diputados en sesión permanente por Reforma Electoral en México.- El presidente de la comisión, Juan 

Ramiro Robledo Ruiz, declaró que entre el 22 y 23 de noviembre se conocerá el dictamen para que 

a la siguiente semana se vote en las comisiones de Puntos Constitucionales, Gobernación y Reforma 

Electoral. [PRENSA LATINA] 

Colaboración/ Tecnología e innovación para hacer frente al cambio climático.- En colaboración 

para Forbes, el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, Javier López Casarín, 

señaló que: “la tecnología y la innovación son piezas clave que permitirán encontrar soluciones a 

desafíos presentes y futuros. Bajo esta perspectiva, una de las alternativas que propongo desde la 

Cámara de Diputados es la inclusión del Hidrógeno Verde como complemento a los esfuerzos contra 

el cambio climático que realiza nuestro país”. [FORBES]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Alito Moreno insistió en la reconciliación de Va por México y aseguró que “tiene presente y futuro”.-  

Alejandro Moreno celebró el resurgimiento de Va Por México y consideró que este mutuo acuerdo 

para bloquear la propuesta de AMLO es “un paso más hacia su consolidación”, por lo que la alianza 

“tiene presente y futuro”. [INFOBAE] 
 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/reforma-electoral-que-puede-hacer-la-oposicion-ante-el-plan-b-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/diputados-instalaron-comision-para-dictaminar-la-reforma-electoral-morena-puede-citar-en-cualquier-momento/
https://www.prensa-latina.cu/2022/11/18/diputados-en-sesion-permanente-por-reforma-electoral-mexicana
https://www.forbes.com.mx/tecnologia-e-innovacion-para-hacer-frente-al-cambio-climatico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/alito-moreno-insistio-en-la-reconciliacion-de-va-por-mexico-y-aseguro-que-tiene-presente-y-futuro/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

México está en conversaciones con proveedores de almacenamiento de Estados Unidos para reserva 

de gas.- México está en conversaciones con proveedores de almacenamiento en Estados Unidos 

para crear una reserva estratégica de gas para uso en casos de emergencia, dijo un funcionario de 

la Comisión Federal de Electricidad, luego que una ola de frío en 2021 dejó sin gas a empresas en el 

norte del país. [FORBES, REUTERS] 

Gobierno de México solicitó no caer en el alarmismo tras brote de gripe aviar.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que la gripe aviar es un contagio mundial que se está presentando 

en Estados Unidos y Europa e invitó a no caer en el alarmismo. [INFOBAE, BLOOMBERG] 

Gobierno de México canceló disculpa pública por feminicidios y despertó indignación.- Familiares 

de víctimas de feminicidios en México hicieron pública su indignación, luego de que el Gobierno 

cancelara una disculpa pública por la mala calidad de las investigaciones. [FRANCE 24] 

México y Turquía anunciaron reanudación de un acuerdo de libre comercio.- El canciller Marcelo 

Ebrard, que se encuentra de visita en Ankara, comentó con su homólogo turco, Mevlut Cavasoglu, 

la situación de sus relaciones bilaterales, así como asuntos internacionales. Ambos reiteraron su 

compromiso para profundizar su asociación estratégica. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA] 

Pemex se arriesga a recibir multas en lugar de solucionar las infracciones.- Bajo la presión de 

aumentar la producción, la petrolera estatal Pemex se arriesgó a imponer multas por infracciones que 

causan daños medioambientales en lugar de retrasar la producción para solucionar los problemas 

subyacentes. [REUTERS] 

Diputado salvadoreño: Es admirable que la derecha realice cumbre en México.- “El hecho de que la 

primera cumbre de la Conferencia de Acción Política Conservadora en Latinoamérica se realice en 

un país gobernado por el populismo que encarna Andrés Manuel López Obrador, es admirable”, 

afirmó el diputado salvadoreño, Ricardo Godoy. [DIARIO LAS AMÉRICAS] 

POLÍTICA 

AMLO llamó a otorgar mayoría absoluta en el Congreso a su sucesor en 2024.- A fin de que pueda 

continuar el “movimiento de transformación” sin contratiempos, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador llamó a que en las elecciones presidenciales de 2024 se dé la mayoría absoluta en el 

Congreso de la Unión a quien sea su sucesor. [FORBES]  

Oposición, sin oportunidad de ganar en 2024 a 19 meses de la elección: encuesta Enkoll.- A 19 meses 

de la elección presidencial de 2024, Morena se perfila para retener Palacio Nacional con una amplia 

ventaja sobre los resultados que puedan obtener por separado o juntos los partidos de oposición: 

PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano. [FORBES] 

GENERAL 

En un accidente de helicóptero, murió el secretario de Seguridad de Aguascalientes.- El secretario de 

Seguridad Pública de Aguascalientes, Porfirio Sánchez, falleció después de que se desplomó el 

helicóptero en el que viajaba. [EL PAÍS, RT, WASHINGTON POST, AP, REUTERS] 

Proyecto busca que Mar de Cortés de México sea primera región descarbonizada.-  Un proyecto de 

cadena de bloques o tecnología "blockchain" busca convertir al Mar de Cortés, en el noroeste de 

México, en la primera zona económica descarbonizada del planeta. [SWISSINFO] 

https://www.forbes.com.mx/mexico-esta-en-conversaciones-con-proveedores-de-almacenamiento-de-eu-para-reserva-de-gas/
https://www.reuters.com/business/energy/mexico-talks-with-us-storage-providers-set-up-gas-reserve-2022-11-17/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/17/gobierno-de-mexico-solicito-no-caer-en-el-alarmismo-tras-brote-de-gripe-aviar/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1668697790
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/17/la-mananera-de-amlo-del-17-de-noviembre-gripe-aviar-no-es-riesgo-para-salud-publica-en-mexico/
https://www.france24.com/es/video/20221117-gobierno-de-m%C3%A9xico-cancela-disculpa-p%C3%BAblica-por-feminicidios-y-despierta-indignaci%C3%B3n
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México puede usar línea de crédito de 47 mil mdd para sortear choques externos: FMI.- El Fondo 

Monetario Internacional ratificó que México cumple con los criterios para que use una línea de crédito 

flexible de 47 mil millones de dólares para sortear los riesgos provocados por la guerra de Rusia y 

Ucrania y las condiciones financieras globales. [FORBES, SPUTNIK, REUTERS] 

Greenpeace envió mensaje contra barco de perforación de minería en México.- Activistas de la ONG 

Greenpeace enviaron un mensaje al Hidden Gem, un barco de perforación minera en aguas 

profundas, a su llegada al Puerto de Manzanillo, en Colima. En un kayak sostuvieron una manta que 

decía “Alto a la minería submarina”. [SWISSINFO] 

Ordenan la captura del principal sospechoso de la desaparición de una mujer mexicana en Perú.- 

La Justicia peruana ordenó la detención preliminar "por 72 horas" de Juan Pablo Jesús Villafuerte Pinto, 

el principal sospechoso de la desaparición de la ciudadana mexicana Blanca Arellano Gutiérrez. [RT, 

SWISSINFO] 

Estados Unidos sancionó al cártel mexicano de la Familia Michoacana.- El Departamento del Tesoro 

de Estados Unidos anunció sanciones contra el cártel mexicano de la Familia Michoacana, al que 

acusó de fabricar píldoras de fentanilo "arco iris". [AP, WASHINGTON POST] 

Dilema en México: o paga o asume el final de sus osos pandas.- El zoológico de Chapultepec es uno 

de los dos únicos en el mundo que posee pandas sin la supervisión directa del Gobierno chino. El 

futuro de la estirpe podría llegar a su fin si el Gobierno de México sigue sin decidirse a pagar un millón 

de dólares al año por recibir en préstamos una nueva camada de China en préstamo por 10 a 15 

años. [AP, WASHINGTON POST, LOS ÁNGELES TIMES] 
  

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

Negociación sobre las finanzas del clima bloqueó la COP27 a un día de su clausura.- Las finanzas y la 

creación de un fondo de pérdidas y daños por el cambio climático para los países en desarrollo 

bloquearon las negociaciones en la conferencia del clima de la ONU. [SWISSINFO, AP] 

La ONU pidió acuerdo “ambicioso” sobre clima en la COP27.- El secretario general de la ONU, António 

Guterres, abogó en la COP27 por un acuerdo "ambicioso" sobre las pérdidas y daños causados por 

el cambio climático y pidió apoyo financiero para que los países pobres puedan enfrentar el 

calentamiento global. [DW] 

En la COP27, Lula prometió a la sociedad civil "reconstruir" Brasil.- El presidente electo de Brasil, Luiz 

Inácio Lula da Silva, prometió en un encuentro con representantes de la sociedad civil "reconstruir" un 

país que está "peor que en 2003", cuando llegó al poder por primera vez. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanzó nuevos ataques sobre Kiev y otras ciudades clave de Ucrania.- "Los primeros informes 

sugieren que la defensa aérea de Ucrania derribó dos misiles de crucero sobre la ciudad de Kiev la 

mañana del 17 de noviembre", informó la administración militar, que precisó que no hay "datos por el 

momento sobre víctimas o daños causados por el ataque ruso". [DW] 

La región de Kiev y su capital continúan casi sin suministro eléctrico.- Los apagones y los cortes de 

electricidad continúan en la región ucraniana de Kiev y en la capital, dado que aún no se han podido 

reparar las infraestructuras que los rusos atacaron el martes. [DW] 
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https://apnews.com/article/noticias-5ed258387c860d3788f209e7deca5ec6
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Ucrania y Rusia cruzaron acusaciones tras la muerte de dos personas en un ataque en la región de 

Zaporiyia.- Al menos dos personas murieron en un ataque contra una localidad en la región 

ucraniana de Zaporiyia, lo que llevó a las autoridades de Ucrania y Rusia a cruzar nuevas acusaciones 

sobre la autoría de los lanzamientos. [EUROPA PRESS] 

Polonia alertó de "fuertes presiones" para admitir que el proyectil que cayó en el este es ruso.- Las 

autoridades de Polonia alertaron que recibieron "fuertes presiones" para admitir que el proyectil que 

cayó el martes en el este del país procedía de Rusia y no de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Borrell atribuyó el impacto del misil en Polonia a "una ola masiva de ataques" rusos.- El Alto 

Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, afirmó que el impacto de un 

misil en un pueblo fronterizo de Polonia es "el resultado" de una ola masiva de ataques con proyectiles 

contra ciudades ucranianas por parte de Rusia. [EUROPA PRESS] 

Electricidad, refugios y medicamentos, las prioridades de ayuda de la Unión Europea a Ucrania.- La 

Unión Europea marcó como prioridades en su ayuda humanitaria a Ucrania el reparto de 

generadores eléctricos y asistencia para reparar las redes locales de energía, los refugios de cara al 

invierno y la ayuda médica. [EFE, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Lanzaron un cóctel molotov contra la Embajada de Rusia en Polonia.- El Ministerio de Exteriores de 

Rusia denunció el lanzamiento de un cóctel molotov contra su Embajada en Polonia y pidió la 

apertura inmediata de una investigación para discernir las causas. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

Rusia y Ucrania prolongan 120 días la exportación de cereales y fertilizantes.- Rusia y Ucrania 

acordaron prolongar otros cuatro meses el acuerdo de exportación de cereales y fertilizantes a falta 

de dos días para su expiración. [EFE, DW, EURONEWS, AP] 

Unión Europea saludó la extensión del acuerdo sobre la exportación de grano desde puertos 

ucranianos.- La Unión Europea celebró la extensión del acuerdo entre Rusia y Ucrania sobre la 

exportación de grano desde puertos ucranianos, afirmando que es "vital" que bajen los precios 

globales de los alimentos y garantizar la seguridad alimentaria en todo el mundo. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OCDE alertó sobre el "riesgo de evasión fiscal" de las multinacionales.-  La falta de coordinación 

internacional para imponer una reforma fiscal a las multinacionales acarrea "riesgos de evasión fiscal", 

advierte la OCDE en un informe. [SWISSINFO] 

Candidato de México al BID ofrece diálogo y visión "integral" del desarrollo.- El Banco Interamericano 

de Desarrollo necesita "distensión" para "restablecer la moral" puertas adentro y volver a su origen con 

"una visión muy integral" del desarrollo centrada en la pobreza, la desigualdad y el cambio climático, 

afirmó el candidato de México, Gerardo Esquivel. [SWISSINFO] 

Candidato de Brasil al BID promete combatir la pobreza y cambio climático.- La lucha contra la 

pobreza y el cambio climático, junto con la inversión en infraestructura, son las prioridades de Ilan 

Goldfajn si lo eligen presidente del Banco Interamericano de Desarrollo. [SWISSINFO, RFI] 

Candidata argentina al BID defiende una América Latina "eslabón" de desarrollo.- La argentina 

Cecilia Todesca Bocco cree que el Banco Interamericano de Desarrollo, que aspira a presidir, debe 

invertir en "ejes transformadores", como el medio ambiente, y favorecer la inversión privada para que 

América Latina sea un "eslabón" productivo. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 

Candidata republicana al gobierno de Arizona rechazó derrota.- Negándose a conceder su derrota, 

Kari Lake, la candidata republicana a gobernadora de Arizona, dijo que está reuniendo abogados y 

recopilando evidencia de personas que tuvieron problemas para votar el día de las elecciones 

mientras analiza su próximo movimiento. [AP] 

POLÍTICA 

Entrevista/Pence: Republicanos buscan nuevos líderes.- El ex vicepresidente Mike Pence dijo que los 

votantes “buscan nuevos dirigentes” luego de los resultados decepcionantes de las elecciones 

intermedias para los republicanos, que debaten abiertamente si su antiguo jefe, Donald Trump, debe 

seguir cumpliendo un papel dirigente en el partido. [AP, TELEMUNDO] 

Obama anunciará la expansión del programa de jóvenes líderes.- Un programa de la Fundación 

Obama que ha entrenado a centenares de jóvenes líderes en África, Asia-Pacífico y Europa se 

extenderá a Estados Unidos. [AP] 

LEGISLATIVO 

Nancy Pelosi renunció al liderazgo demócrata en la Cámara de Representantes de Estados Unidos.- 

La hasta ahora presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, anunció 

su renuncia al liderazgo del Partido Demócrata en la cámara baja, apenas unas horas después de 

que se certificó la victoria de los republicanos. [EUROPA PRESS, REUTERS, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

EL PAÍS, FRANCE 24] 

Comisión del asalto al Capitolio tildó de "decepcionante" la actitud de Pence al negarse a declarar.- 

La comisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos que investiga el asalto al Capitolio 

calificó de "decepcionante" las declaraciones del exvicepresidente Mike Pence en las que afirmó 

que el Congreso "no tiene derecho" a pedir su comparecencia por aquellos incidentes y que por 

tanto no se presentará. [EUROPA PRESS] 

Congresistas republicanos pidieron una auditoría de la ayuda de Estados Unidos a Ucrania.- Un grupo 

de congresistas republicanos estadounidenses presentó una resolución que permita efectuar una 

auditoría sobre la ayuda militar, civil y financiera que la Administración de Joe Biden ha ofrecido a 

Ucrania en respuesta a la invasión rusa. [SWISSINFO, BLOOMBERG] 

JUDICIAL 

El FBI etiquetó a TikTok como una "amenaza para la seguridad nacional" y China respondió.- El director 

del FBI, Christopher Wray, advirtió a los legisladores del Congreso de Estados Unidos que permitir que 

la red social china TikTok continúe operando en el país podría representar una "amenaza para la 

seguridad nacional". [RT] 

La justicia de Estados Unidos condenó a cadena perpetua al autor de un atropello múltiple en 

Wisconsin en Navidad de 2021.- Un tribunal estadounidense condenó a Darrell Brooks, investigado por 

matar a seis personas y herir a decenas al atropellar a la multitud en un desfile navideño de Wisconsin 

en 2021, a seis cadenas perpetuas consecutivas. [EUROPA PRESS] 
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MIGRACIÓN 

Cientos de migrantes cruzan la frontera a El Paso tras el anuncio del fin del Título 42.- Cientos de 

migrantes cruzaron la frontera mexicana hasta la ciudad de El Paso en las últimas horas, alentados 

por el fallo judicial que ponía fin al Título 42, la ordenanza aprobada por el expresidente Donald Trump 

en marzo de 2020 para retornar a México a los solicitantes de asilo de forma inmediata escudándose 

en la pandemia de coronavirus. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Menos personas piden ayuda por desempleo en Estados Unidos.- El mercado laboral en Estados 

Unidos sigue saludable, con menos personas solicitando ayuda por desempleo pese a las rápidas 

alzas de las tasas de interés por la Reserva Federal. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

BAHAMAS 

Las fallas en FTX no tienen precedente, dice su nuevo CEO.- El nuevo director general de FTX, 

plataforma de criptomonedas que colapsó la semana pasada, dijo que nunca había visto una falla 

semejante en control corporativo. Ante el tribunal federal de quiebras en el distrito de Delaware, John 

Ray III declaró que había una “ausencia total de información financiera confiable”. [AP, INFOBAE] 

COSTA RICA 

Costa Rica tomará medidas ante aumento de solicitudes de refugio.- El presidente de Costa Rica, 

Rodrigo Chaves, anunció que tomará medidas ante el aumento de solicitudes de refugio y criticó el 

poco apoyo de organizaciones y la comunidad internacional frente a la crisis migratoria. [DW] 

CUBA 

Violencia de género en Cuba: activistas pidieron ley integral.- Sufrió gritos, insultos y prohibiciones 

durante siete años hasta que pudo ponerle fin a una relación de pareja que llegó a los extremos del 

maltrato. Aunque sabía que en Cuba había instituciones y programas que atienden casos de 

violencia de género, no acudió a ninguno. [AP] 

EL SALVADOR 

Bukele ratificó apuesta por el bitcoin: anunció que El Salvador comprará uno diario.- “Vamos a 

comprar un #Bitcoin cada día a partir de mañana”, publicó el mandatario en su cuenta de Twitter 

sin precisar la fuente del dinero para la compra. Este anuncio se da después de que el Congreso tuvo 

que aprobar la búsqueda de recursos por más de 436.25 millones de dólares, en bonos o préstamos, 

para finalizar el 2022. [FORBES, DW] 

HAITÍ 

El cólera ha causado ya 174 muertos en Haití.-  El cólera ha causado ya 174 muertes en Haití (117 en 

centros y 57 en domicilios) solo un mes y medio después de su reaparición en el país, informó el 

Ministerio de Salud. [SWISSINFO] 

JAMAICA 

Jamaica aprobó Comité de Reforma Constitucional para transición a República.- Jamaica aprobó un 

Comité de Reforma Constitucional para completar la transición de una monarquía constitucional a 

un Estado republicano, anunció Marlene Malahoo Forte, ministra de Asuntos Legales y 

Constitucionales del país. [SWISSINFO] 
 

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/cientos-de-migrantes-cruzan-la-frontera-a-el-paso-tras-el-anuncio-del-rcna57670
https://apnews.com/article/noticias-8cc6cc9123d7cb364844a9232334c485
https://apnews.com/article/noticias-53783956da8bb008cd108519482cbaaf
https://www.infobae.com/economia/2022/11/17/sigue-el-escandalo-con-ftx-la-plataforma-cripto-quebrada-uso-dinero-de-sus-clientes-para-comprar-mansiones-a-sus-ejecutivos/
https://www.dw.com/es/costa-rica-tomar%C3%A1-medidas-ante-aumento-de-solicitudes-de-refugio/a-63784398
https://apnews.com/article/noticias-352f876d49968feef657b4c09adc61de
https://www.forbes.com.mx/bukele-ratifica-apuesta-por-el-bitcoin-anuncia-que-el-salvador-comprara-uno-diario/
https://www.dw.com/es/nayib-bukele-el-salvador-comprar%C3%A1-un-bitcoin-cada-d%C3%ADa/a-63805278
https://www.swissinfo.ch/spa/hait%C3%AD-c%C3%B3lera_el-c%C3%B3lera-ha-causado-ya-174-muertos-en-hait%C3%AD/48067250?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/jamaica-pol%C3%ADtica_jamaica-aprueba-comit%C3%A9-de-reforma-constitucional-para-transici%C3%B3n-a-rep%C3%BAblica/48067154?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
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NICARAGUA 

Denunciaron la detención arbitraria de 19 indígenas.-  Al menos 19 opositores vinculados al partido 

indígena Yatama permanecen detenidos desde hace una semana por la Policía de Nicaragua, sin 

explicación o acusación formal y sin haber comparecido ante el juez, denunciaron organismos de 

derechos humanos y ambientalistas. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Kirchner calificó de "insostenible" la continuidad de la jueza encargada de la investigación del 

ataque.- La vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández Kirchner, reiteró sus críticas a la jueza 

María Eugenia Capuchetti, encargada de la investigación sobre el intento de asesinato que sufrió la 

política a principios de septiembre, y calificó de "insostenible" la continuidad de la magistrada al 

frente del caso. [EUROPA PRESS] 

Cristina Kirchner llama a un pacto de gobernabilidad en Argentina.- – La vicepresidenta argentina, 

Cristina Kirchner, pidió a todas las fuerzas políticas "retomar el pacto democrático" y construir un 

"consenso económico", en un gran acto con dirigentes y militantes del gobernante Frente de Todos, 

del peronismo de centro-izquierda. [FRANCE 24, EFE] 

BRASIL 

La justicia se endureció frente a los promotores de un golpe contra Lula en Brasil.- La justicia brasileña 

se endureció contra los activistas de extrema derecha que exigen un golpe de Estado tras la victoria 

electoral de Luiz Inácio Lula da Silva y ordenó bloquear las cuentas de los supuestos financiadores de 

ese movimiento. [EFE, EUROPA PRESS] 

CHILE 

Boric admitió que "no es sostenible" prorrogar la congelación de precios en el transporte público.- El 

presidente de Chile advirtió que prorrogar la congelación de tarifas en el transporte público, 

adoptada tras las protestas de hace tres años, "no es sostenible" y abogó por minimizar los posibles 

efectos de la previsible subida de precios sobre los usuarios de este sistema. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Fiscalía suspendió órdenes de captura contra 17 miembros del ELN de cara a las negociaciones.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, informó que Otty Patiño será el jefe negociador del Gobierno 

para la reanudación de los diálogos de paz con los integrantes del Ejército de Liberación Nacional. 

Como un gesto de consolidación del proceso, la fiscalía suspendió la orden de captura y extradición 

en contra de 17 miembros de la guerrilla. [FRANCE 24, AP, DW, EUROPA PRESS] 

ELN liberó a dos soldados secuestrados en Arauca.- La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional 

liberó a dos soldados que había secuestrado cerca de la frontera con Venezuela. [DW] 

PARAGUAY 

Estados Unidos ofreció una recompensa por información sobre la muerte del fiscal paraguayo Pecci.- 

El Gobierno de Estados Unidos anunció una recompensa por información que conduzca a la 

detención o condena de quienes conspiraron para el asesinato del fiscal antimafia paraguayo 

Marcelo Pecci. [EFE, DW, RT] 
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https://apnews.com/article/noticias-f28a4441f2c7b8584ebd314d442fe011
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https://www.dw.com/es/ee-uu-ofrece-recompensa-por-informaci%C3%B3n-sobre-asesinato-de-fiscal-paraguayo-pecci/a-63791619
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 18 de noviembre de 2022 

PERÚ 

Congreso de Perú negó a Castillo el permiso para viajar a México aunque sí le deja acudir a Chile.- 

El Congreso de Perú denegó la petición del presidente Pedro Castillo, de salir del país para viajar a 

México, si bien le ha permitido acudir a Chile al IV Gabinete Binacional que se realiza entre ambos 

países latinoamericanos.[EUROPA PRESS, INFOBAE, SWISSINFO, FORBES, LA REPÚBLICA, EFE] 

Perú firmó convenio para prevenir violencia de género en las Fuerzas Armadas.- El Ministerio de 

Defensa y el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables de Perú firmaron un convenio de 

cooperación para prevenir y atender casos de violencia de género en las Fuerzas Armadas. 

[SWISSINFO, INFOBAE, LA REPÚBLICA] 

Primer ministro de Perú planteó un voto de confianza ante el Congreso.- El primer ministro de Perú, 

Aníbal Torres, presentó ante el Pleno del Congreso una cuestión de confianza para que se apruebe 

un proyecto del Ejecutivo que pide derogar una norma que limita los derechos de participación y 

control de la ciudadanía. [DW] 

Congreso de Perú rechazó la despenalización del aborto en caso de violación.- La Comisión de 

Justicia y Derechos Humanos del Congreso de Perú rechazó una propuesta de ley que proponía 

despenalizar la interrupción voluntaria del embarazo en caso de violación. [RT] 

VENEZUELA 

Maduro aseguró tener "grandes amigos en el mundo" para consolidar la independencia económica 

de Venezuela.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó que su país cuenta con 

importantes aliados alrededor del mundo con los que consolidar la independencia económica del 

país. [EUROPA PRESS] 

Venezuela y la Unesco revisan agenda de cooperación en materia educativa.- El canciller de 

Venezuela, Carlos Faría, se reunió con el director de la oficina de la Unesco en Quito y representante 

para Bolivia, Colombia, Ecuador y el país caribeño, Julio Carranza, para evaluar la agenda de 

cooperación en materia educativa, científica y tecnológica. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Una tarea maratoniana: Alemania busca diversificar su comercio con Asia.- Asia es más que China: 

este es el nuevo mantra del Gobierno alemán. Después de 16 años de enfoque unilateral hacia China 

bajo la excanciller Angela Merkel, Berlín dio un giro en términos de política económica. Hoy, bajo la 

coalición del Gobierno alemán, liderada por el socialdemócrata, Olaf Scholz,  China es considerada 

oficialmente como un sistema rival. [DW] 

AUSTRIA 

Austria, Hungría y Serbia se unieron para acabar con el “turismo del asilo” en la Unión Europea.- Con 

el objetivo de  acabar con el “turismo del asilo” en Europa, el canciller federal de Austria,  Karl 

Nehammer, formó una “alianza trilateral” con Serbia y Hungría para evitar que los solicitantes de asilo 

elijan los países de la Unión Europea en los cuales quieren instalarse. [EFE] 

BÉLGICA 

Bélgica castigará con cárcel las "terapias de conversión".- El Gobierno de Bélgica quiere prohibir las 

"terapias de conversión" de personas LGTBI+ en heterosexuales con una ley que castigará esas 

prácticas con multas de entre 100 y 300 euros y penas de hasta dos años de cárcel. [DW] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-congreso-peru-niega-castillo-permiso-viajar-mexico-si-le-deja-acudir-chile-20221118024633.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/11/17/congreso-niega-permiso-a-castillo-para-ir-a-cumbre-de-alianza-del-pacifico/
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https://larepublica.pe/politica/pedro-castillo/2022/11/17/congreso-niega-permiso-a-pedro-castillo-para-viajar-a-mexico-y-chile-anibal-torres-y-cuestion-de-confianza-noticia-cumbre-de-la-alianza-del-pacifico-gabinete-binacional/
https://efe.com/mundo/el-primer-ministro-de-peru-plantea-un-voto-de-confianza-ante-el-congreso/
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-ej%C3%A9rcito_per%C3%BA-firma-convenio-para-prevenir-violencia-de-g%C3%A9nero-en-fuerzas-armadas/48067322?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/11/18/peru-firma-convenio-para-prevenir-violencia-de-genero-en-fuerzas-armadas/
https://larepublica.pe/politica/gobierno/2022/11/17/ministerio-de-defensa-y-ministerio-de-la-mujer-firman-convenio-para-erradicar-la-violencia-de-genero-en-las-fuerzas-armadas/
https://www.dw.com/es/primer-ministro-de-per%C3%BA-plantea-un-voto-de-confianza-ante-el-congreso/a-63803314
https://actualidad.rt.com/actualidad/448522-congreso-peru-rechaza-despenalizacion-aborto
https://www.europapress.es/internacional/noticia-maduro-asegura-tener-grandes-amigos-mundo-consolidar-independencia-economica-venezuela-20221117022251.html
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-unesco_venezuela-y-la-unesco-revisan-agenda-de-cooperaci%C3%B3n-en-materia-educativa/48067344?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
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CHIPRE 

Pese a esfuerzos de ONU, Chipre pone en duda diálogo de paz.- Chipre ofreció un panorama sombrío 

para reanudar en el corto plazo el diálogo de paz a pesar de que un alto funcionario de Naciones 

Unidas ratificó el compromiso de seguir involucrado en la resolución de uno de los conflictos más 

difíciles de Europa. [AP] 

ESPAÑA 

Sánchez ofreció España a Corea del Sur como centro estratégico en microchips.- El presidente del 

Gobierno español, Pedro Sánchez, presumió de los datos económicos de España que pueden 

permitirle evitar la recesión y ofreció el país a Corea del Sur como un centro estratégico y "actor clave" 

en el ámbito de los microchips. [SWISSINFO] 

Una ley que libera sin querer a delincuentes sexuales acorrala al Gobierno español.- Se presentó 

como un avance en la lucha contra la violencia sexual contra las mujeres, pero los primeros pasos en 

España de una nueva ley del Gobierno de izquierda se tradujo inesperadamente en excarcelaciones, 

rebajas de penas y en una polémica colosal. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron dijo que el Mundial de Qatar “no debería politizarse”.- El presidente de Francia, Emmanuel 

Macron, dijo que el “deporte no debería politizarse”, días después de anunciar, entre críticas, que 

asistirá al Mundial de Qatar si Les Bleus alcanzan las semifinales. [AP] 

ITALIA 

Italia arrestó a 12 por contrabando de personas.- La policía italiana arrestó a 12 personas y emitió 

órdenes de arresto contra otras seis por sus papeles en una red de contrabando de migrantes en 

botes de alta velocidad entre la costa tunecina y puertos sicilianos. [AP] 

Iglesia italiana publicó un reporte de lucha contra abusos.- Los obispos católicos italianos publicaron 

su primer reporte sobre abusos eclesiásticos y el principal grupo italiano de sobrevivientes dijo que la 

declaración era “vergonzosamente” inadecuada porque sólo cubría los reportes a las autoridades 

eclesiásticas de los dos últimos años y omitía la investigación documental en archivos de la Iglesia. 

[AP] 

PAÍSES BAJOS 

La Justicia neerlandesa declaró “culpables” a dos rusos y un ucraniano del derribo del vuelo MH17.- 

Aunque el juicio se celebró en rebeldía y ninguno de los acusados está detenido, la Justicia holandesa 

condenó a cadena perpetua a dos rusos y un ucraniano por el derribo del vuelo MH17 de Malaysia 

Airlines “con un misil BUK desde un campo agrícola” en el este de Ucrania el 17 de julio de 2014. [EFE, 

AP, FRANCE 24, DW, UNIVISIÓN] 

PORTUGAL 

El presidente de Portugal recibió una carta con una bala y una exigencia de un millón de euros.- El 

presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa, recibió en los últimos días una carta con una bala 

en su interior, un teléfono móvil y una nota con una cuenta bancaria en la que ingresar un millón de 

euros. [EUROPA PRESS, 20 MINUTOS] 
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REINO UNIDO 

Reino Unido reconoció que está en recesión y lanza plan que sube impuestos y baja gastos.- El ministro 

de Finanzas británico, Jeremy Hunt, anunció una serie de aumentos de impuestos y un enfoque más 

austero del gasto público en un plan presupuestario de 55.000 millones de libras esterlinas. [FRANCE 

24, AP, DW, EL PAÍS] 

RUSIA 

Rusia denunció motivaciones "políticas" en juicio sobre derribo del avión MH17.- Rusia rechazó el fallo 

dictado por la Justicia neerlandesa que condenó a cadena perpetua a dos rusos y un ucraniano por 

el derribo en 2014 del vuelo MH17 de Malaysia Airlines y, de acuerdo con fuentes de las fuerzas de 

seguridad, no entregará a los dos condenados rusos. [DW, SWISSINFO] 

TURQUÍA 

Netanyahu y Erdogan mantuvieron su primera conversación telefónica en nueve años.- El presidente 

de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, y el encargado de formar un nuevo Gobierno en Israel, el ex primer 

ministro Benjamin Netanyahu, mantuvieron su primera conversación telefónica desde el año 2013, 

con la que parecen pasar página a la tensión que hubo durante años entre sus respectivos países. 

[EUROPA PRESS] 

La Fiscalía turca pide el procesamiento de 17 de los 49 detenidos por el ataque terrorista en Estambul.- 

La Fiscalía General de Estambul pidió a la Justicia turca que se procese a 17 de los 49 sospechosos 

detenidos relacionados con el atentado con bomba ocurrido en la capital del país el domingo en el 

que murieron seis personas y 81 resultaron heridas. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Myanmar excarceló a cuatro extranjeros en amplia amnistía.- El gobierno militar de Myanmar 

anunció que excarcelará y deportará a un académico australiano, un cineasta japonés, una 

exembajadora británica y un estadounidense como parte de una amnistía amplia de prisioneros por 

el Día de la Victoria Nacional. [AP, FRANCE 24] 

CHINA 

China acusó a Canadá de actuar de “manera condescendiente”.-  Un portavoz del Gobierno chino 

acusó a Canadá de actuar de “manera condescendiente” luego de un acalorado desacuerdo 

entre el presidente Xi Jinping y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau que subraya la 

profundidad a la que ha caído la relación bilateral. [AP] 

Líderes de China y Japón se reunieron en cumbre de la APEC tras nuevo lanzamiento norcoreano.- 

Los líderes de China y Japón mantuvieron sus primeras conversaciones cara a cara en tres años en la 

cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, después de que Corea del Norte hubiera 

disparado otro misil generando tensiones en la región. [DW] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó un misil balístico hacia el este.- Corea del Norte lanzó un misil balístico no 

identificado en dirección al este, informó el Ejército surcoreano. [SWISSINFO, AP, REUTERS, DW, RT] 

 

 
 

https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20221117-reino-unido-reconoce-que-est%C3%A1-en-recesi%C3%B3n-y-lanza-plan-que-sube-impuestos-y-baja-gastos
https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20221117-reino-unido-reconoce-que-est%C3%A1-en-recesi%C3%B3n-y-lanza-plan-que-sube-impuestos-y-baja-gastos
https://apnews.com/article/noticias-3afae68e2757b1210aa7692043dcc2a4
https://www.dw.com/es/reino-unido-ya-entr%C3%B3-en-recesi%C3%B3n-seg%C3%BAn-ministro-de-econom%C3%ADa/a-63795852
https://elpais.com/internacional/2022-11-17/el-gobierno-de-sunak-admite-que-el-reino-unido-esta-en-recesion-y-anuncia-una-subida-generalizada-de-impuestos.html
https://www.dw.com/es/rusia-denuncia-motivaciones-pol%C3%ADticas-en-juicio-sobre-derribo-del-avi%C3%B3n-mh17/a-63803901
https://www.swissinfo.ch/spa/juicio-mh17_rusia-rechaza-el-fallo-del-mh17-por-politizado-y-no-entregar%C3%A1-a-condenados/48066590
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-erdogan-mantienen-primera-conversacion-telefonica-nueve-anos-20221117164100.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-turca-pide-procesamiento-17-49-detenidos-ataque-terrorista-estambul-20221118013649.html
https://apnews.com/article/noticias-029ce0e615a69ae0c9a6e522fa512526
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20221117-myanmar-libera-detenidos-amnistia-extranjeros
https://apnews.com/article/noticias-ec9ea8683fa0edeae130435d9e8a5b88
https://www.dw.com/es/l%C3%ADderes-de-china-y-jap%C3%B3n-se-re%C3%BAnen-en-cumbre-de-la-apec-tras-nuevo-lanzamiento-norcoreano/a-63787753
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-conflicto_corea-del-norte-lanza-un-misil-bal%C3%ADstico-hacia-el-este/48067420?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://apnews.com/article/noticias-14be198d9ee6e15dcd7e91eeb22572c9
https://www.reuters.com/world/asia-pacific/north-korea-fires-ballistic-missile-south-korea-military-says-2022-11-18/
https://www.dw.com/es/corea-del-norte-lanza-un-misil-bal%C3%ADstico-hacia-el-este/a-63805318
https://actualidad.rt.com/actualidad/448578-corea-norte-volver-lanzar-misil-balistico


 18 de noviembre de 2022 

IRÁN 

Irán acusó a Occidente e Israel de tratar de provocar una guerra civil en el país con las protestas.- El 

Gobierno iraní acusó a Israel y a los países occidentales de tratar de provocar una guerra civil para 

“desintegrar” el país persa, en referencia a las protestas que sacuden Irán desde mediados de 

septiembre tras la muerte de Masha Amini. [EFE] 

Irán disparó balas de pintura y gases lacrimógenos contra manifestantes en el interior del Metro de 

Teherán.- Las fuerzas de seguridad de Irán dispararon pelotas de goma y gases lacrimógenos contra 

un grupo de manifestantes en el interior del Metro de la capital, Teherán, después de que varias 

personas que estaban en un andén corearon eslóganes contra el líder supremo del país, el ayatolá 

Alí Jamenei. [EUROPA PRESS] 

Junta del OIEA aprobó una resolución de condena a Irán por no cooperar con la investigación sobre 

uranio.- La Junta de Gobernadores del Organismo Internacional de la Energía Atómica aprobó una 

resolución que critica la falta de cooperación de Irán con la investigación del ente nuclear de la ONU 

sobre rastros de uranio en al menos tres de sus instalaciones. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

ISRAEL 

Israel y Turquía se comprometieron en mejorar relaciones.- El presidente de Turquía y el probable 

próximo primer ministro de Israel indicaron en una llamada telefónica que trabajarán para seguir 

mejorando los lazos entre sus países. [AP] 

Israel y Jordania acordaron proteger el río Jordán.- Israel y Jordania firmaron un documento de 

intención en la conferencia climática de la ONU, de asociarse para proteger y conservar el río Jordán, 

una vía fluvial que está casi seca debido al cambio climático, la contaminación y otros peligros. [AP] 

JAPÓN 

Japón dijo que el misil lanzado por Corea del Norte aún sigue volando.- El Ministerio de Defensa 

japonés dijo que el misil balístico recién lanzado por Corea del Norte sigue aún en el aire y que podría 

caer en aguas de la zona económica especial nipona, a unos 210 kilómetros al oeste de la isla 

septentrional de Hokkaido. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

CDC de África pidió más pruebas ante el repunte del Covid-19.- El director del principal instituto de 

salud pública de África pidió a las autoridades continentales que aumenten las pruebas de detección 

del Covid-19 ante un preocupante incremento de los contagios en algunos países. [AP] 
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